
LOS PROCURADORES 
FAMILIARES, EN UN 
ANALISIS POLITICO DE 
LA PRORROGA DE LA 
LEGISLATURA

VAIIHII En las Cortes

ACONIHimiii
GRAVES

■ "Pueden obligar al 
Gobierno -incluido Arias-

. a dimitir" (Sánchez García)

I "En la prórroga bay 
sospechas de inconstitucio- 
nalidad" (Meliá)

LA ASISTENCIA DE 
LOS PROCURADORES, 
ESCASA

(pagina 6).

J^UERTE marejada la de ayer en una reunión celebrada por un grupo de 
procuradores en Cortes en la que catorce “familiares” analizaron el proyecto de 

prorrogar la presente legislatura. De los diálogos mantenidos por estos representantes 
ofrecemos hoy amplia información en la página 5. AMSDH

Arias partió 
hacia Helsinki Esta mañana

’GOLPE de
ESTADO
en NIGERIA

optimisinol
Inmunidad territorial, ü 
soberanía y
no injerencia Q
en los asuntos internos, 
tesis principales de la 
delegación española

■ El general Yakubu Gowon 
ha sido derrocado

Nigeria, ei país más 
poblado del Africa 
Negra, pasa hoy por la 

vicisitud de un nuevo golpe 
de estado que ha acabado 
con el régimen "bausa" de 
Yakubu Gowon, un régimen 
cuya presencia fue decisiva 
durante la guerra civil 
biafreña. informe de 
urgencia sobre ios últimos 
acontecimientos nigérianes
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En el concurso celebrado 
en El Salvador

«MISSES» 
rigurosamente 

VIGILADAS

Hasta "karatecas" fueron 
empleados como guardaespaldas 
de las bellezas internaciónales

En la página 24 de nuestra edición de hoy 
ofrecemos un servicio exclusivo desde San 
Salvador sobre las circunstancias que han rodeado a 

la elección de “Miss Universo 1975”. Como se 
sabe, el certamen internacional ha tenido un país' 
centroamericano como escenario en la presente 
edición.
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LOS
INGOBERNABLES

"El tópico que presenta a los 
habitantes de la Península 
Ibérica como ingobernables ha 
servido, siempre, de apoyatura a 
la pereza mental de quienes 
necesitan justificar el no hacer 
político Un paso de guerras 
civiles, de revoluciones 
demagógicas y crueles, de 
escisiones dinásticas, de 
violencia y de sangre, de 
totalitarismo y de terrorismo, 
está en la ficha de antecedentes 
de casi todos los grandes países 
que, posteriormente, lograron 
estabilizar una convivencia 
democrática sensata. Todos 
pudieron parecer, un día, 
ingobernables y, sin embargo, 
todos han demostrado poderse 
gobernar democráticamente.

. y sentimientos de inferioridad y 
minusvalidez”.

(de Gabriel Elorriaga, en 
“El Noticiero Universal”)

■|î

ESPAÑA 
EN SOLED AÙ

Como aquel personaje de 
Truman Capote, podemos decir: 
“Estamos solos” en el Norte y 
en el Sur arriba y abajo, suena la

f«alabra fatídica que nos hiere 
os oídos: “No” España, en 

soledad. ' Nuestro jefe de
información nacional, José

Antonio Nováis, apuntaba la 
imposibilidad de construir hoy 
aquí y ahora una política 
interior. Efectivamente, en el 
esquema de las relaciones 
mundiales a nivel de 1975 no 
cabe imaginar tal autonomía.

Por razones económicas, 
estratégicas, etc; ningún hecho, 
por particular y específico que . 
parezca, puede aidarse de los 
condicionamientos generales 
impuestos por las asociaciones 
entre los países, los grandes 
bloques, la política comunitaria.
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En nuestro país la abundancia 
de pruebas es tal que nunca 
acabaremos de explicamos los 
mil planteamientos interiores 
que desconocen una realidad tan 
evidente.
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Y va siendo hora, por tanto, 
de limpiarse las tetarc|,ñas 
almacenadas porla incuria 
política y la pereza mental, y 
poner una imaginación sin 
complejos al servicio de la 
organización de la convivencia 
de los españoles. Ya va siendo 
hora de que la política no se 
trace en base a recelos, temores (de “La Voz de Asturias

Según parece, hace unos días 
se puso una vez más de 
manifíesto esta ya insoportable 
solemnidad, cuando a la vista de 
los cálculos realizados por 
nuestra diplomacia, la 
representación española decidió 
retirar nuestra candidatura a la 
presidencia del primer 
organismo internacional. Los 
cálculos, se asegura, eran 
correctos. Por otra parte, ;por 
qué dudar de su certidumbre?

El frenazo a Fraga
-Mi;

La propuesta se basaba en la 
hipótesis de un apoyo 
fundamental, el del llamado 
“tercer mundo”, el de nuestras 
“hÿas” del otro lado del mar y 
nuestros “tradicionales amigos” 
los árabes. Se llevaron a cabo las 
gestiones pertinentes y se 
escuchó un “no”, el enésimo 
“no” del año.

"José María de Areilza, uno de los hombres clave de la 
operación, me dio hace algunas semanas la siguiente versión 
del tenia: "Fraga (después de la comida con el presidente y 
cuatro ministros) se marchó a Londres creyendo haber 
dejado hilvanada la operación y en espera de que se diera 
luz verde por^ el Gobierno para poder echar a andar, cosa 
que él creía que era inminente y segura. Pasaron varias 
semanas y cuando regresó se encontró todas las puertas 
cerradas. Entre tanto, se había nombrado a Emilio Romero 
jefe de la Prensa del Movimiento, habían puesto a Jesús 
Aramburu al frente de la Delegación de Provincias, la 
Alianza del Pueblo aparecía en el horizonte con todas las 
bendiciones oficiales, y todo aquello parecía predecir una 
actitud hostil del Gobierno al intento Fraga. ¿Qué había 
pásado para que se produjera aquel cambio?. Fui a ver a 
Carlos Arias para que se explicara un poco conmigo y saber 
a qué atenerme. El presidente estuvo cordialísimo y con 
una gran sinceridad me dijo que efectivamente el programa 
Fraga había caído muy mal en determinados niveles y se le 
había puesto prácticamente el veto, al menos en la forma en 
que estaba expuesto inicialmente. Y concretamente que los 
cuatro puntos no negociables del programa Fraga (reforma 
constitucional inmediata, el sufragio universal como base de 
la representación parlamentaria, la articulación efectiva de 
los derechos humanos y la libertad sindical) habían sido

rechazados por quien podía hacerlo. Aunque quedaba claro 
que no había más remedio que aceptar aquello como un 
parón, como un frenazo. Arias insistió en que siguiéramos 
adelante y dijo que quizá tácticamente fue un error redactar 
el programa de aquella manera. Fraga primero cayó en una 
especie de estupor, luego en el furor, y luego incluso 
pareció que quería romper la baraja públicamente. Yo fui 
uno de los que se lo desaconsejé porque a nada conducía el 
romper las cartas. El hecho es que se marchó a Londres dejó 
el asunto prácticamente a un lado y declaró que no pensaba 
jugar más hasta que no pasarán equis meses, que, yo creo 
que será hacia el otoño, porque él mismo había 
comprendido que este era un frenazo a las cuatro ruedas de 
su programa y de su política".

"LÑ este programa para qué país es? ", parece que 
comentó el mismo que podía hacerlo al tener conocimiento 
de su contenido. "Quieren echarme del Régimen", se 
lamentó el propio Fraga, hundido ^n un sillón de la 
presidencia, al tener conocimiento de la reacción de los 
sindicatos y de sus bunkeristas ("tendrán que echarnos de 
aquí a tiros") en relación con el programa de la asociación 
centrista. Y entre unas cosas y otras. La decepción en la 
cara, el ceño fruncido, las alas mojadas, se retiró en silencio 
a sus cuarteles de invierno". i®

(de Josep Meliá, en “Destino")

AMGON
exprès I

No hace falta preguntarse por 
qué estamos condenados a la 
soledad. No es, desde luego, por 
una maldición metafísica; 
tampoco por la resurrección de 
la leyenda negra ni por la 
aversión de “nuestros enemigos 
seculares”. La respuesta es 
mucho mas sencilla y aquí, en 
esta página ha sido expuesta 
repetidamente: España sin 
democracia, no cuenta en el 
mundo.

¿Cuando se convencerán los 
hombres del “bunker”, los 
8 e u d o d e m ó c r at as, los 
aperturistas bajo palabra, los 
inmovilistas interesados, los 
sobrevivientes a todo precio de 
una clase política esculpida en 
piedra, de que el porvenir del 
país de nuestro pueblo hay que 
cimentarlo materialmente sobre 
ese concepto transparente, sin 
adjetivos, tan precisa e 
inequívocamente definido como 
es la democracia? Ahora más 
que nunca, ser patriota es \ 
sinónimo de demócrata. El 
patriotismo se mide por el amor 
al jjueblo, y este amor es algo 
mas que una palabras. Se 
expresa en permitirle que asuma 
definitivamente su propio 
destino.

(De “Guadiana")
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El conflicto sanitario
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314 médicos y enfermeras continúan 
sin ser readmitidos

BARCELONA, 29 (Europa Press).— La sección de 
médicos de hospitales del Colegio Oficial de Médicos de 
Barcelona ha hecho pública la siguiente nota:

"La mesa de Hospitales de Barcelona, en la actual fase 
del conflicto MIR, hace público que:

representatividad no pueden inhibirse en la 
reivindicación de los derechos de sus compañeros.

Por todo ello acordamos:

DNo han sido readmitidos, por el momento, 314 
trabajadores de la sanidad (médicos, de plantilla, 
MIR, enfermeras, auxiliares de clínica) de los hospitales 

"Príncipe de España" y "Francisco Franco" de nuestra 
provincia.

BSe impide la reincorporación de algunos compañeros 
de la C.S. "Francisco Franco", a pesar de ios 
informes favorables de sus respectivos jefes de 

departamento o servicio.

B Determinados jefes de departamento y servicio aún 
no han efectuado dicho informe, a pesar de que el 
INP hizo patente que la readmisión de los despedidos se 

haría en función del contenido del mismo.

Q Entre los 42 MIR de la C.S. "Francisco Franco" aún 
no readmitidos, se encuentran los miembros de la 
comisión de admisión y docencia, enlaces sindicales y 

compromisarios de esta sección por dicho estamento, es 
decir, todas aquellas personas que, en función de su

OVIEDO, 29 (Logos).- La comisión 
diocesana de ‘‘Justicia y Paz" del 
arzobispado de Oviedo ha remitido a los 
medios de difusión la siguiente nota:

“Durante más de un mes, un conñicto 
entre los médicos internos y residentes 
(MIR) y el IJI.P. y otras entidades 
contratantes, ha venido alterando de 
forma muy llamativa ante la opinión 
pública la vida hospitalaria de 
prácticamente la totalidad del país, y 
muy directamente de nuestra provincia, al 
afectar el conflicto à la ciudad sanitaria 
“Nuestra Señora de Covadonga", Hospital 
General de Asturias y Hospital 
Psiquiátrico de Oviedo. Ante esto, la 
comisión diocesana de “Justicia y Paz”, 
en cumplimiento de su misión de 
defensa de los derechos humanos, 
considera conveniente manifestarse en el 
siguiente sentido:

DLos términos del conflicto han sido 
aireados, a travée de la nrensa, oor 
infinidad de escritos por los MIR, y sus 

peticiones, reconocidas como justas por 
notas y comentarios de personas, y 
entidades del medio hospitalario, y no

D Dirigirnos al delegado provincial del INP para que se 
hagan públicos los criteriós por los que se van a

decidir la reincorporación 
readmitido.

de todo el personal aún no

B Solicitar de aquellos 
servicio que aún no

jefes de departamento y 
hayan elaborado informes

personales de los no readmitidos cumplan este requisito 
impuesto por el INP a la mayor brevedad posible y según 
criterios estrictamente profesionales.

H Mientras no se haga público lo solicitado en el punto
1 de esta nota, nos vemos en la obligación de 

responsabilizar a las respectivas direcciones de las 
ciudades sanitarias "Francisco Franco" y "Príncipes de 
España", de la no readmisión de los actualmente 
despedidos.

D Dejar constancia de que la no reincorporación de 
nuestros compañeros y demás trabajadores sanitarios 
aún no readmitidos en absoluto puede facilitar la 

normalización asistencial que todos deseamos".

'Ti reciente conflicto 
pone de manifiesto una 
vez más la deficiente 
situación de la sanidad 
en España con gravísimas 
consecuencias para la 
salud de los ciudadanos"

“Justicia y Paz", se adhiere a dichas 
peticiones, por entender que han sido 
vulnerados derechos y libertades 
fundamentales de personas y grupos.

HLa labor de los MIR, ha sido 
reconocida también por el resto de 
los estamentos de los hospitales, tanto 

médicos como no médicos, como 
imprescindible para el correcto 
funcionamiento de los mismos, y su

PORO INVERTIR SU DINERO
UN EDIFICIO DE LUJO COMPLETAMENTE TERMINADOY A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA-ACABADOS DE LUJO,
PARA PQGORLO.

vea este piso 
de4nabi(aciones

SITUACION SANITARIA 
DELOS 

ANCIANOS EN ESPAÑA
MADRID, 29 (Logos).- 

Existen en nuestro país 
actualmente tres millones y 
medio de personas con más 
de sesenta y cinco años de 
edad, según señala el 
informe elevado al Gobierno 
por la comisión 
interministerial para la 
reforma sanitaria.

Añade el citado informe

NUEVOS 
CENTROS DE 
BACHILLERATO 
EN ZARAGOZA

MADRID. 29 (Cifra).- 
Un total de 105 centros 
escolares han sido 
homologados como centros 
de bachillerato por el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, a través de dos 
resoluciones de la Dirección 
General de Ordenación 
Educativa, que hoy publica 
el "Boletín Oficial del 
Estado”.

Los centros escolares 
pertenecen a la provincia de 
Barcelona, La Coruña, 
Pontevedra, Salamanca, 
Valladolid, Santa Cruz de • 
Tenerife y Zaragoza.

deterioro en la calidad de la asistencia, 
con los consiguientes perjuicios para los 
pacientes.

Creemos que la situación actual de 
unos novecientos MIR, por lo que 

respecta a Asturias, no readmitidos aún 
por parte del y de otras entidades 
contratantes, prolonga innecesariamente 
un estado de anormalidad en numerosos 
hospitales y perjudica la buena marcha de 
los asuntos médico-asistenciales.

a El reciente conflicto planteado por 
los MIR, viene a poner de manifiesto, 
una vez más, la deficiente situación de la 

sanidad en España, . con gravísimas 
consecuencias para la salud de la inmensa 
mayoría de los ciudadanos.

Por todo ello, y con el deseo de 
colaborar a una rápida solución del 
conñicto, esta comisión diocesana de 
“Justicia y Paz" hace un llamamiento al 
I.NJ^. y Diputación, a fin de que readmita 
a la totalidad de los MIR despedidos, sin 
ejercer ningún tipo, de represalias, y pueda 
así restablecerse definitivamente la 
normalidad, contribuyendo a una política

ENTRE LA PLAZA DE SAN MIGUEL 
YELFARQUEBRUILHABITATDon

que esta cifra de personas 
supone la ocupación por 
parte de los ancianos del 35 
por ciento de las camas 
hospitalarias y del 30 por 
ciento de las psiquiátricas; la 
prestación de asistencia 
sanitaria a domicilio cuatro 
veces más que la requerida 
por la población adulta; y la 
ocupación de 62.000 plazas 
en residencias de ancianos, 
la mitad de las cuales, 
aproximadamente, sufren 
procesos crónicos y el 16 
por ciento procesos 
mentales.

Agrega a continuación el 
informe que es insuficiente 
en cantidad y calidad la 
cifra de 62X)00 plazas en 
residencias geriatricas, y 
sugiere más adelante que la 
asistencia sanitaria integrada 
al anciano debe asegurarse a 
través de la red nacional de 
cent ros y servicios 
asistenciaies, así como la 
necesidad de que se 
considere en el futuro la 
inclusión de la población de 
los mayores de 70 años en la 
prestación sanitaria del 
sistema de Seguridad Social.

Explosiones
00

Amorebiota
SE REGISTRARON 
EN UNA 
CAFETERIA Y 
EN UN VEHICULO 
QUE QUEDO 
TOTALMENTE 
DESTRUIDO

BILBAO, 29 (Europa 
Press).— Poco deqjués de 
haber explotado un 
artefacto en la cafetería 
“Venetia”, de Amorebieta, 
hizo explosicHi otro en un 
automóvil “Seat 850”, que 
quedó prácticamente 
destrozado. Dicho 
automóvil se encontraba 
estacionado en el casco 
urbano de Amorebieta, y la 
explosión ocurrió unos 
treinta minutos dei^ués de 
que lo hiciera el petardo 
colocado en la citada 
cafetería.

En relación con la 
e xplosión de la cafetería 
“Venecia” se ha sabido que 
pocas horas antes de la 
explosión ocurrida a las 
5,30 de la madrugada, 
numeroso público que se 
hallaba en el local tuvo que 
salir del mismo a 
consecuencia de un 
cartucho de humo que fue 
colocado en los servicios. La 
intensa humareda alarmó a 
los clientes de la cafetería.

ENELPROPIO EDIFICIO JUTÏTOALAPLAZASANMIGUEL entre las caites JORGE COCCI, ALVIRA L ASIERRA y AZMARMOUHA »296467 TAMBIEN INFORMAMOS en: PORTICO sa sanclemente i8 Téi?i«34 2364 76
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límites territoriales-

N

provincia.

cA
Las medallas

de Huesca
A provincia de Huesca, que. todavía no 

__ tiene dentro de sus límites al nuevo 
gobernador civil, dedicó ayer casi toda la , 
jornada a realizar actos de despedida a su 
anterior autoridad provincial. Victor Fragoso.

La provincia de Huesca y el señor Fragoso 
están batiendo todos los records de 
reparto y recogida de medallas, 

respectivamente, en tan corto espacio de 
tiempo: sólo el que media entre la designación 
de nuevo gobernador de Huesca y la marcha 
del señor Fragoso a Madrid para ocupar su 
nuevo cargo político, un cargo más anejo a sus 
aficiones de pluma.

SE cierra con esta entrega de medallas un 

capítulo amplio en la historia reciente de 
la administración pública en Huesca y da 

comienzo otro período en el que, sin duda, la 
preocupación fundamental estará centrada en 
el desarrollo de grandes esfuerzos que se 
necesitan para romper los desequilibrios 
comarcales existentes, para acabar con la
paradoja de que una provincia con amplios 
recursos y capacidades sin explotación aun, 
arroje un considerable porcentaje 
de emigrantes todos los años fuera de sus

O hace mucho 
varias voces

tiempo que se alzaron 
denunciando un cierto

“colonialismo”, desatado en tomo a las 
riquezas naturales de Huesca; tampoco han 
transcurrido muchos meses desde que diera 
comienzo en el Bajo J3inca la corriente de 
fuerte oposición a las centrales nucleares, una 
de las cuales está proyectada para la zona. Los 
etcéteras pendientes, de solución en la 
provincia oscense son muchos e importantes, 
y entran también en el mundillo de los 
deportes áe invierno, principal industria 
turística de la región, un sector que puso de 
manifíesto una notoria debilidad para hacer 
cara a las imposiciones climáticas y a otras 
clases de imponderables.

LOS recursos oscenses de cara al futuro, se 
insiste, son más que suficientes para que 
una pro vin ci a de’ su contextura pueda 
alcanzar un nivel de bienestar social 

relativamente alto.

OMO primera piedra en la búsqueda de 
Sieste objetivo de desarrollo oscense la 
Diputación Provincial acaba de adjudicar la 
realización de un estudio socioeconómico, al ■ 
parecer como cumplimiento del acuerdo 
adoptado en Jac^ con motivo de las primeras 
jomadas de la Comunidad General de Aragón. 
Después de este primer paso podemos esperar 
que se sucedan los restantes, con la ayuda y e 
interés que para ello aporten desde ahora las 
personas y los organismos de la 
Administración encargados de representar a la

J. L. COSTA VELASCO
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Ayer, en el Palacia de las Curtes

Se REUNIO el 
CONSEJO del REINO
O PARA EMITIR DICTAMEN

SOBRE LA SOLICITUD DE
PRORROGA LEGISLATIVA

MADRID, 29 (Logos).— En el palacio de las Cortes 
españolas se reunió ayer el pleno del Consejo del Reino 
para emitir dictamen sobre el escrito que le fue elevado 
el pasado Jueves, por la comisión permanente de las 
Cortes, solicitanto la prórroga de la actual legislatura. La 
reunión, que se inició a las 12,10 de la mañana, concluyó 
a las tres menos diez de la tarde.

A continuación, el presidente del Consejo del Reino 
invitó a todos los consejeros a un almuerzo en el Palace, 
tras el cual, el señor Rodríguez de Valcárcel acudió a 
visitar al Jefe del Estado para darle cuenta del acuerdo 
del Consejo.

A la sesión asistieron la totalidad de ios componentes 
del Consejo del Reino, que está integrado por los 
consejeros señores: don Alejandro Rodríguez de 
Valcárcel y Nebreda, como presidente; don Manuel Lora 
Tamayo, presidente del Instituto de España, como 
vicepresidente; don Enrique de la Mata Gorostizaga, 
procurador de representación, como secretario.

Vocales: don Pedro Cantero Cuadrado, arzobispo de 
Zaragoza, como más antiguo entre los prelados que son 

j procuradores en Cortes; don Carlos Fernández Vallespín, 
teniente general jefe del Alto Estado Mayor; don Angel 
Salas Larrazábal, teniente general; don Valentín--'Silva 
Meiere, presidente del Tribunal Supremo de Justicia; don

Antonio María de Oriol y Urquijo, presidente del 
Consejo de Estado; don José Antonio Girón de Velasco, 
consejero nacional; don Miguel Primo de Rivera y 
Urquijo, consejero nacional; don Manuel Hernández 
Sánchez, secretario de la Organización Sindical y 
procurador de representación sindical; don Luis Alvarez 
Alvarez Molina, vicepresidente del Consejo Nacional di 
Trabajadores y procurador de representación sindical; 
don Miguel Angel García-Lomas y Mata, alcalde de 
Madrid y procurador por el grupo de administración 
local; don Juan María Araiuce Villar, presidente de la 
Diputación de Guipúzcoa y procurador por el grupo de 
administración local; don Joaquín Viola Sauret, 
procurador de representación familiar; don Angel 
González Alvarez, rector de la Universidad Complutense 
de Madrid y procurador en representación de los rectore) 
de Universidad; y don Iñigo de Oriol e Ybarrá, 
presidente de la Cámara Oficial de industria de Madrid y 
procurador en representación de las Cámaras.

El artículo 17 de la ley Orgánica del Consejo del 
Reino dice: "El Consejo del Reino asiste 
preceptivamente con su dictamen ai Jefe del Estado en 
las siguientes cuestiones de la competencia de éste: e) 
prorrogar por el tiempo indispensable una Legislatura 
cuando exista causa grave que impida la normal 
renovación de los procuradores".

Ninguno de los consejeros, como es lógico, hicieron 
comentario alguno. Por otra parte, tenían prjsa para 
continuar charlando en almuerzo de ios temas que, al 
margen de la prórroga, han podido ser planteados en el 
curso de la reunión, fuera del orden del día de la misma.

ANTEPROYECTO DE CONCURRENCIA ELECTORAL

Catorce escritos
de enmiendas

MADRID, 29 (Logos).- Él anteproyecto de decreto 
que revisa con carácter general, las condiciones que se 
exigen a las asociaciones políticas para la concurrencia 
electoral, en desarrollo de la disposición adicional, dos, 
del decreto-ley 7/74, de 21 de diciembre, pcx el que se 
aprobó el estatuto jurídico del derecho de asociación 
política, fue objeto de catorce escrítos de sugerencias y 
en los cuales se han formulado un total de cuarenta 
propuestas de .modificación a los distintos párrafos y 
artículos, que debatidas detenidamente por la ponencia, 
han dado lugar a la redacción del siguiente informe sin 
apenas modificaciones respecto del texto adelantado por 
la agencia Logos, el 18 .de julio pasado.

Anteproyecto: Las 
asociaciones políticas 
reconocidas por ef pleno del 
Consejo Nacional, podrán 
concurrir a los procesos 
electorales, ' con excepción 
de los correspondientes a las 
entidades sindicales y 
profesionales.

Los procesos electorales 
para la presentación y 
apoyo de candidatos a que 
puedan concurrir las 
asociaciones políticas son 
los referidos a:

Consejeros locales y 
comarcales; consejeros 
provinciales; concejales de 
representación familiar y 
alcaldes; diputados 
provinciales y consejeros de 
Cabildos, presidentes de 
Diputación y de Cabildos 
Insulares; procuradores 
familiares en Cortes y de 
representación local y 
consejeros nacionales por 
provincias y cualquier otro 
proceso electoral en que así 
se establezca.

La concurrencia a los 
procesos electorales por 
parte de las asociaciones 
podrán extenderse a los 
siguientes actos: 
presentación de candidatos; 
de acuerdo con los estatutos 
de cada asociación.

Realización y 
financiación de actos de 
campaña electoral de 
candidatos. Intervención y 
fiscalización en el desarrollo 
de actos y operaciones 
electorales.

Las candidaturas que se 
formulen acogiéndose al 
presente decreto, se 
presentarán ante la Junta 
electoral correspondiente 
formalizadas mediante 
certificación del acta que 
recoja el acuerdo de 
candidatura de la junta 
directiva de la sección 
provincial o local respectiva, 
si la asociación contara con 
el número suficiente de 
asociados para tener 
constituida la indicada 
sección. Si no existe sección 
provincial o local, se 
procederá de acuerdo con lo 
siguiente:

Las asociaciones políticas 
reconocidas por el pleno del 
Consejo Nacional podrán 
apoyar a candidatos 
presentados por otras 
asociaciones o por los demás 
cauces legales, siempre que 
se haya establecido el 
correspondiente convenio.

En todo caso, de los 
convenios y contenidos de 
los mismos, se dará cuenta 
detallada al Consejo 
Nacional o al consejo 
provincial respectivo y a la 
junta electoral 
correspondiente cuarenta y 
ocho ñoras antes del día en 
que se celebre la 
proclamación de candidatos.

Los convenios electorales 
entre asociaciones no 
significará fusión o 
federación de las mismas y 
quedarán rescindidos una 
vez concluidos el proceso

electoral para el que se 
hubieren establecido.

A lo largo de la campaña 
electoral, que-se desarrollará 
desde el momento de la 
Rroclamación de candidatos, 

asta el día anterior al de la 
votación, las asociaciones: 
políticas podrán apoyar a. 
los candidatos mediante 
actos tendentes a la libre 
emisión de sus votos por el 
eiectbrado.

Los actos públicos que 
Pretendan celebrar los 
candidatos, proclamados en 
virtud de apoyo asociativo, 
podfán ser celebrados en su 
nombre por uno o varios 
apoderados en quien 
deleguen, siempre cute 
pertenezcan a la misma 
asociac ión que los^liÿya 
presentado o la asociación 
con la que hayan convenido.

Dichos actos y los que se 
celebren fuera de los locales 
de la asociación, se ajustarán 
a las previsiones del artículo 
23 del decreto-ley 7/1974, 
de 21 de diciembre, y a lo 
dispuesto por -las normas 
electorales.

□ el mismo modo, las 
asociaciones podrán dirigirse 
a ios electores por cualquier 
medio, como murales, 
correspondencia ordinaria y 
otros análogos, con arreglo a 
lo dispuesto en la legislación 
vigente y sin más 
limitaciones q ue las 
impuestas por la moral y el 
orden público.

Las asociaciones podrán 
financiar sus gastos 
electorales del candidato 
que apoyen ateniéndose a 
las normas y límites con que 
aquéllos se regulen, siempre 
que en los actos realizados 
con tal financiación se haga 
constar explícitamente este 
extremo, debiendo las 
asociaciones reflejar con 
toda escrupulosidad la 
cuantía de los mismos en su 
contabilidad, conservando 
los justificantes pertinentes 
a disposición de las 
autoridades electorales del
Consejo Nacional y, en su

caso, de la Jurisdicción, 
ordinaria.

Las campañas electorales 
no podrán ser financiadas en ' 
todo o en parte y bajo : 
concepto alguno, ni siquiera 
el publicitario, por personas ' 
o entidades extranjeras, ni i 
con recursos procedentes de : 
I a ad ministración públio i 
estatal, local o institucional ; 
o corporaciones de derecho : 
público o e m presas 
nacionales ni de sociedades 
civiles o mercantiles 
excepción hecha de lo ' 
est amecido en el último > 
párrafo del artículo 2 del i 
decreto-ley 7/1974. i 

Los candidato); 
presentados por la) 
asociaciones políticas deben 
cumplir las condiciono^; 
generales de elegibilidad 
exigida por el cauco 
orgánico por el que so; 
presenten, de acuerdo con la 
legislación vigente.

Siendo las asociaciones
medios complementario); 
para la participación de lo) 
españoles en las tarea)
políticas a través de laí 
entidades naturales, a la vez 
que cauces de expresión dé
la opinión pública, no 
Fiueden intervenir ni limitait 

a independencia de lo)í 
elegidos ni de los electores! 
quedándoles expresamentoj 
prohibida la constitución doí 
pactos que coarten l>i 
independencia de lo); 
candidatos y, eo- 
consecuencia, de lo) 
elegidos, la infracdón do[ 
esta norma será tipificado- 
corno falta grave.

t n ios p r o c e s o)k 
electorales a que concurrant 
las asociaciones políticas^ 
aquéllas que hayan obtenido! 
el reconocimientos 
definitivo, podrán presentail 
candidatos en laSi^- 
circunscripciones en que no ; 
tengan constituidas la)| 
secciones provinciales o| 
locales a que hace referencias
el ar
decreto-ley 7/1974.
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Catorce procuradores 
familiares, en un aná
lisis político de la 
prórroga de la legislatura valiCB

annieiilDS
graves ■ "Pueden obligar al Gobierno -incluido

Arias- a dimitir (Sanchez García)
En la prórroga hay sospechas de

inconstitucionalidad (Meliá)
■I Esperabé de Arteaga propone una dimisión 

colectiva de los procuradores que no 
estén de acuerdo con la prórroga

MADRID, 29 (Logos).- Catorce procuradores familiares se reunieron 
ayer tarde en las Cortes, como es habitual en las vísperas de los plenos y 
han hecho diversas manifestaciones acerca de la actualidad política.

Salió a colación el tema de la prórroga de la Legislatura; la mayor parte 
de los procuradores que intervinieron en relación con el tema coincidieron 
en solicitar una información cc^erente acerca de las razones que han 
hecho adoptar la pr&roga, sobre todo después de que hace unos ¡peses el 
presidente del Gobierno había manifestado que no había causa grave para 
ella.

H De la Mata exige 
clarificaciones: 
“fíenso que hay 
algo más detrás 
de esto”

El gol de la prórroga

c UAHDO los "Kubalas boys" se 
enfrentan entre sí, durante los 
partidos de entrenamiento -o sea 
igual que en la política- existe la 
costumbre de vestir a un equipo de 
azul. Y, cosa curiosa, en el fútbol.

como en política, siempre suele ganar el equipo 
azulado. Hubo una vez que ganó el equipo blanco, 
pero eso fue porque había que echarle tierra 
encima al asunto de Matesa. Ahora, la prórroga 
legislativa ha traído también como brillante 
vencedor al equipo azul, o sea, al de casa. Ël 
ínclito Paco Umbral apuntaba en una de sus 
últimas crónicas que, en fútbol, las prórrogas las 
suelen ganar siempre el bando dueño del terreno 
de Juego. Menos en el caso de Atlético de Madrid, 
claro. Pero ya se sabe que el Atlético de don 
Vicente es el "pupas".

La jornada, pues, tiene el color del cielo y el 
color del mar. 0 sea, el color de Rodríguez de

SOSPECHAS DE 
INCONSTITUCtONALIDAD

El familiar por Valladolid señor 
López García manifestó que la 
prórroga creaba nuevas 
incertidumbres, por lo que era 
necesario explicar por qué se había 
cambiado de criterio. Por su parte, 
el señor Meliá, familiar por 
Baleares, indicó que a su juicio 
había sospechas de 
inconstitucionalidad en |a prórroga 
y, sobre todo, señaló que no 
Rarecía prudente ni oportuno que 

ubieran sido las propias Cortes las 
que la hubieran solicitado. Sobre 
todo, añadió, si no se dan 
explicaciones, eí país va a auedar 
confundido. El señor Esperabé 
manifestó que, a su juicio, no había 
causa grave que impidiera la normal 
removación de los procuradores. Si 
acaso — dijo —• la ae que se prevea 
que para octubre o noviembre 
nuestra posición en el Sahara se 
deteriore y nos obligue a un 
abandono precipitado. Para resolver 
este abandono quizá fuera entonces 
necesaria una ley votada en Portes 
para segregar a la hoy provincia del 
Sahara del territorio nacional. 
Quizá, si este supuesto se planteara 
en un momento de cambio de 
Legislatura, la Cámara no hubiera 
podido reunirse para aprobar la ley 
correspondiente que en su día 
anunció el Gobierno.

DIMITIREMOS TODOS

El señor Esperabé propuso que 
los procuradores familiares se 
reunieran después de las vacaciones 
para hablar de este tema y de otros 
y que, en todo caso, como 
expresión de disconformidad con la 
prorroga, cuando llegase el 15 de 
noviem bre, fecha en la que hubiera 

.concluir la Legislatura, 
dimitieran todos los procuradores 
familiares que no hubieran estado 
de acuerdo con esa prórroga.

NECESITAMOS EXPLICACIONES

A este planteamiento se sumó el 
señor Meliá, pero el señor Reguera 
manifestó que esa dimisión tendría 
escaso valor político y estratégico. 
En cambio — dijo — sí sería 
operativo solicitar que se nos 
expliquen las razones graves de la 
prorroga; no creo que sea el tema 
de falta de organización de las 
asociaciones ni de acumulación de 
proyectos en las Cortes, Creo que 
Mecesitanios «liguna explicación.

LA POLITICA DE INDECISION 
NO BENEFICIA A NADIE

Por su parte, el procurador 
familiar por Teruel, señor De la 
Mata, consejero del Reino en 
representación de los procuradores 
familiares, secretario de dicho 
Consejo, señaló que no pensaba 
hablar, pero que a título personal, y 
no como unas manifestaciones 
derivadas de una fuente de 
conocimientos a las que estaba 
obligado por Juramento a guardar 
secreto, tenía que opinar que, 
personalmente, le habría gustado 
que el tema, de la prórroga no se 
hubiese planteado. El hecho de que 
se haya efectuado -añadió—- es 
una manifestación más de que algo 
no marcha con absoluta normalidad 
en el contexto de la gobernación 
del país, dando un cierto sentido de 
vacilación y de falta de criterio en 
un tema tan capital como éste. 
Pienso que haya o no prórroga, 
deberían pedirse explicaciones. En 
principio, la explicación de la 
prórroga estará en el decreto que la 
promulgue, donde se expondrá la 
causa grave que la aconseja. Pero lo 
que yo (quisiera saber es ese 
extremo mas que subyace en este 
asunto, porque cuando un 
presidente del Gobierno dice que a 
su juicio no existen causas graves y 
tiempo después da se da marcha 
atras, parece deducirse que 
entonces el presidente no estaba en 
lo cierto cuando emitió su opinión. 
Por eso pienso que hay algo más 
detrás de esa decisión y sobre este 
algo más deberíamos pedir 
clarificaciones. La política de 
indecisión no beneficia a nadie. 
Tenemos que pedir transparencia en 
las decisiones. Yo creo que hay algo 
más que la prórroga discutiéndose 
en estos momentos dentro del juego 
político.

DIMISION DEL GOBIERNO

Por su parte, el familiar por 
Valladolid, señor Sánchez García, 
coincidió en que, a su juicio, en el 
tqma de la prórroga hay algo que no 
transciende. Quiza en estos meses se 
pueden producir acontecimientos 
graves que obliguen a la dim isión 
del Gobierno y a que el Consejo del 
Reino tenga que proponer una 
nueva terna para cubrir la vacante 
del presidente, porque estoy 
convencido de que en esa terna no 
iría el señor Arias.

NO HAY ENFRENTAMÍENTQ

A continuación, el De la 
Mata manifesíó üo tenía por

qué revelar nada acerca de lo 
tratado en el Consejo del Reino, 
pero lo que en todo caso sí puedo 
decir es que en la reunión de esta 
mañana no se había tratado ningún 
asunto que pudiera ser polémico 
con el Gobierno. No hay ningún 
enfrentamiento, frente a lo que 
había insinuado el señor Sánchez 
García, entre el Gobierno y el 
Consejo del Reino, puntualizó el 
señor De la Mata. Lo que sí es 
i mportante — añadió — es exigir 
úna clarificación de la política 
nacional y de sus objetivos, tanto a 
nivel interno, como exterior. Por 
ejemplo, no se nos explica cuál va a 
ser la actitud del presidente del 
Gobierno, en la Conferencia de 
Coopéración y Seguridad de 
Helsinki: cuál es nuestra posición 
negociadora ante Estados Unidos. 
Creo que las Cortes deben ser 
informadas por el Gobierno ante 
cuestiones como éstas, sobre todo si 
las decisiones que el Gobierno 
adopte han de traducirse después en 
leyes. Para que las Cortes puedan 
apoyar al Gobierno, es necesaria 
una mayor, directa e intensa 
realización y diálogo entre el 
Gobierno y la Cámara.

LA MARCHA
¿CONOMICA Y SOCI^

El familar por Valladolid señor 
López González pidió que el 
Gobierno informara también al país 
acerca de la marcha económica y 
social de la nación. Los empresarios 
— dijo — han detenido las 
inversiones y la economía está a 
punto de paralizarse. El Gobierno 
debiera informar sobre cuál es la 
política económica del futuro, ya 
que la recesión se va a acentuar 
después del verano.

REUNION
PARA SEPTIEMBRE

El señor Reguera se lamentó de 
que los representantes familiares en 
el Consejo Nacional no estuvieran 
presentes en la reunión para 
informar acerca del pleno celebrado 
por la mañana por dicho Consejo, y 
especialmente acerca de si son 
reales las condiciones de igualdad 
de oportunidades que van a tener 
las asociaciones en los procesos 
electorales.

Finalmente, se acordó promover 
para después del verano, bien en^ 
septiembre o cuando comiencen tos 
debates en las C'rtes, ur-u í' vfQ ' ¡ 
de tooos los rayeres
famifíares, en ía que h ¡ía 
aná'isis d? '-s -á?', 
pro*uocí;á:x¿,

Vaicarcel y ai color de Solís Ruiz. Y el color de 
Girón, naturalmente. Una tripleta central de lujo, 
con habilidades increíbles para no caer en la 
táctica del fuera de juego. Compenetrándose, con 
perfecto sentido de la anticipación, haciendo la 
pared para controlar la pelota, desenmascarándose 
de los majillanes de turno, no hay Iribar que (o 
resista.

Entonces, ante el formidable gol que permite a 
la actual legislatura mantenerse en primera división 
durante otra temporada, alguien ha creído 
vislumbrar otros aconteceres para el futuro. Me 
cuentan una historieta de política ficción, 
verdaderamente enternecedora por su ingenuidad: 
"Que no, hombre, que no. Que lo que pasa es que 
para otoño habra replanteamiento de un nuevo 
gobierno capaz de propiciar las elecciones de ios 
procuradores y por eso convenía ahora la prórroga 
legislativa. Es así de sencillo. Así que ríanse 
ustedes de la moral del Aicoyano, y viva el Betis 
manque pierda.

Total, que Solís ha dicho algunas cosas 
sabrosísimas en su discurso ante el pleno del 
Consejo Nacional. Por ejemplo "que vamos a 
seguir andando con ánimo de reforma pero sin 
ningún espíritu de liquidación". Y es que 
últimamente los espíritus que en el país han sido, 
andan más bien pachuchos. Porque, como se sabe, 
aquí no hay más espíritu que el de 18 de Julio. 
Otra de las conclusiones a que llega mi paisano don 
José es quesi establecemos (ordenadamente las dos 
concurrencias, la social y la política, estaremos en 
mejores condiciones de acercarnos a una 
democracia auténtica frente a ios que piensan que^ 
solamente la democracia de partidos es el "summum" 
de las democracias. Ha dicho también que todas las 
asociaciones tendrán el mismo trato; que no habrá 
privilegios para nadie, y que el que no quiera 
participar será porque no le apetezca o por miedo 
al fracaso. Que no es que los cauces sean estrechos, 
que lo que pasa es que algunos quieren meter 
explosivos para volar el sistema, y que de eso, 
nada. Nunca como hoy ha sido más ancha, más 
social y más optimista la sonrisa de Solís; porque 
es que, además, la Unión del Pueblo Español, ha 
comenzado la andadura, y ha sido la primera en 
prestar las 25.000 firmas exigidas. Parece que 
también cuenta con ellas el grupo de Silva Muñoz. 
Pero el "ex ministro-eficacia", impotentemente se 
ha metido en el burladero, se ha catado la montera 
hasta las cejas y está estudiando las querencias y 
los derrotes antes de desplegar el capote. Porque 
don Federico, como cualquier cristiano, le tiene 
mucho apego a sus sémolas.

K, bueno, el Jefe del Estado, ha comenzado sus 
vacaciones. La política se apresta al "spring" final. 
/ f ’ ' ■ ■''' 6,\'¿ .. ■ : ''/f- ' 4
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Con escasa asistencia

pnivïFMzn
García Hernández con los 
nrocuradores vascos

NO HAY
píftno dft las Cortes

MADRID, 29 (Europa Press).- A las diez y cirico 
minutos de la manana ha comenzado la ultima sesión 
plenaria de las Cortes, previa a las vacaciones de verano, 
sesión que preside el titular de la Cámara, don Alejandro 
Rodriguez de Valcárcel.

Con escasa asistencia de procuradores y la presencia en el 
banco azul de los miembros del Gobierno, salvo la del

presidente Arias, y las de los ministros de Asuntos 
Exteriores, Aire, Justicia e Información Y Turismo, se abrió 
el pleno con la lectura del acta de la sesión anterior y las 
excusas de asistencia de procuradores. A cóñtinuación 
juraron su cargo como nuevos procuradores don Pascual 
Calderón Ostos, don Antonio Chozas Bermudez, don 
Tomás Pelayo Ros, don José Manuel Sánchez Gil y don 
Manuel Suel Perdiguero.

'‘ElConsejoNacionaL..

Me ha desilusionado"
'--------------------- -(M arcelino O rej a)-----------------------

DISCREPANCIAS 
ENTRE GUIPUZCOA 
Y VIZCAYA

“Piden unánimemente el 
restablecimiento del 
concierto económico

# “Apenas ha habido plenos 
y los que han celebrado 
ha sido bajo premura 
y urgencia”

BARCELONA, 29 (Logos).- ‘‘Es~preciso dinamizar el 
Consejo Nacional hasta donde permita la Ley Orgánica”, 
declara en “Hoja del Lunes” de Barcelona, don Marcelino 
Oreja Aguirre, exsubsecretario de Información y Turismo.

Entre otras cosas, en sus declaraciones el señor Oreja 
Aguirre declara: esta nueva entidad aparece bajo el signo de 
la federación y, por consiguiente, se integran en ella 
personas o grupos ya constituidos, que no pierden por ello 
su personalidad. Y esto ocurre con Tácito.

# “El Consejo ha sido un 
ói^ano inoperante y en 
algunos casos retardatario 
de una dinámica que la 
fuerza social imponía

FEDL Y TACITO

Había que puntualizar el 
“nosotros” distinguiendo 
entre Fed i, Tácito y yo 
mismo. Respecto a Fedi, no 
puedo hacer ningún tipo^e 
pronunciamiento ni hablar 
en su nombre, pero está 
claro, que el haber acudido 
a una vía “atípiGa”,como la 
ha calificado el ministro de 
Información en una reciente 
referencia, supone que no se 
ha quericío utilizar la vía 
asociativa. En cuanto a 
Tácito, el pronunciamiento

ha sido completamente 
claro a través de muchos 
artículos donde se han dado 
las razones por las que no se 
aceptaba la vía abierta por 
el Consejo Nacional y se 
estimaba que la 
consideración del fenómeno 
asociativo exigía 
residenciarlo en un órgano 
de Gobierno con la 
posibilidad de interponer un 
recurso ante un órgano 
judicial, independiente 
como es el Tribunal' 
Supremo.

2.« SEMANA DE “FRESCAS" 
CARCAJADAS

SATURNINO, perseguido por bellísimas mujeres por 
todas partes..^ y el caso es que era feo, bajito 

y patizambo 
¡PERO LAS “UGABA” HASTA DORMOO!

Mayores 18 años SESIONES: 5-7-9 11

ORGANO INOPERANTE

—Le podría hablar de la 
desilusión que me ha 
producido el Consejo 
Nacional en el que tenía una 
gran esperanza cuando entré 
en él hace cuatro años. Sin 
embargo, a pesar de que 
tantas veces se nos haya 
dicho que los fines y 
propósitos de la Ley 
Orgánica iban a desarrollarse 
al máxinio, que por ser 
i n sufi cie n te el propio 
reglamento se instrumen
taron unas normas de 
funcionamiento que fueron 
aprobadas en noviembre de 
1972 se recordó de nuevo el 
compromiso del Gobiernq 
de hacer un informe 
político al Gobierno al 
comienzo de cada 
cuatrimestre, pero esto no 
se ha cumplido. Ni apenas 
han habido plenos, y los que 
se han celebrado ha sido 
bajo premura y urgencia. Ni 
ha habido discusiones en 
las secciones, ni algunas 
siquiera se han constituido. 
El Consejo ha sid.o, en suma, 
un órgano inoperante y en 
algunos casos retardatario de 
una dinámica que la fuerza 
social imponía. Confieso, 
que digo esto con 
sentimiento y entiendo que 
para revitalizar este órgano, 
que es constitucional, sería 
preciso, de una parte, la 
voluntad del Gobierno y del 
propio vicepresidente del 
Consejo, y dinamizar esa 
institución hasta las últimas 
fronteras que le permita la 
Ley Orgánica.

“De otra parte, es 
necesario conectar a los 
consejeros elegidos por las 
provincias más directamente 
con la base, sin utilizar el 
mecanismo oe unos consejos 
locales prácticamente, 
inexistentes, y sin función 
alguna. Unos consejeros 
elegidos por elección directa 
por ios mayores de 18 años, 
daría una representatividad 
mucho más amplia y 
permitiría dinamizar la vida 
del propio Consejo 
Nacional.

£ORiy[ULA IMAG]C^

— La situación política 
me preocupa como creo que 
preocupa a todo el mundo, 
no sólo en España, sino en 
los demás países. La 
fórmula mágica de resolver

los problemas de autoridad 
y libertad, no existe- La 
participación y 
representación no tiyne una 
fórmula mágica para 
resolverlos y es indudable 
que aunque tal vez la 
panacea no está en ef 
acuerdo de la mayqría, lo 
que no se puede hacer es 
gobernar contra la mayoría 
y ésta ha de tener unas 
formas de presencia que se 
vea instrumentada con 
mecanismos cada vez más 
perfeccionados.

Es un lugar común hablar 
de democratización, pero es 
inevitable siempre que sea 
sobré presupuestos de una 
democracia pluralista y la 
existencia de unos gobiernos 
representativos estables y 
que mantengan el orden.

—Se habla mucho de la 
reforma y la revisión 
constitucional, y a mi juicio, 
tal vez hace unos años 
*hubrera sido posible un 
desarrollo de las 
instituciones, pero esto no 
se hizo a tiempo, por eso 
parece hoy inevitable una 
reforma. Y^ soy contrario a 
la apertura de un período 
constituyente y estimo que, 
con el respaldo de las 
Fuerzas Armadas, bajo la 
égida de una monarquía 
moderna y capaz de 
encauzar la diversidad de 
fuerzas sociales existentes, 
puede hacerse esa reforma, 
ineludible para acomodar las 
dernandas de la sociedad 
española a nuestro propio 
edificio constitucional.

MADRID, 29 (Logos).— Durante casi dos horas, procuradores 
de representación de las provincias vascas o de origen de las ; 
mismas, estuvieron reunidos en el palacio de las Cortes con el 
vicepresidente primero del Gobierno y ministro de la i 
Gobernación, señor García Hernández.

En la reunión estuvo presente también el director general de • 
Política Interior, señor Taboada, y el de administración local, i 
señor Diaz Ambrona, y asistieron los procuradores don José ) 
María y don Salvador Serrats Urquiza; Ibarra Lande te; Pastor i 
Ruperez; Aguirre Gonzalo (don José Maria); Oriol (don 
Antonio); Aristegui Bengoa; Araluce Villar, Oreja Aguirre; 
Escudero; Aramburu; Muñoz; Otazu; Marco; Satrústegui; 
Femáqdez Palacio; e Ibarra y López iDoriga.

Según se informó al término de la reunión, los procuradores 
plantearon la problemática general económica, social y política ; 
que afecta a las tres provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya. 
Se insistió como medida principal para distender la tensión 
Çolitica que afecta a las tres provincias de Alava, Guipúzcoa y 
, izcaya.

Con este motivo, se subrayó la calurosa adhesión que la 
Comisión de Gobernación de las Cortes mostró ante la petición 
en tal sentido propuesta por los procuradores vascos que 
intervinieron en el debate de la base 13 bis del proyecto de Ley 
de Régimen Local. Los asistentes a esta reunión recordaron al 
ministro que los procuradores que intervinieron en aquélla sesión 
postulaba^ porque la citada base hiciera referencia, no solamente í 
a'los sistemas especiales que en ella se reconocen para Canarias y , 
Baleares, reiterando los existentes para Alava y Navarra, sino que k 
se consignará también el sistema económico de Guipúzcoa_y 
Vizcaya, interrumpido en 1937.Tin aquellas intervenciones, las ) 
propuestas no pudieran ser objeto de debate ni votación por ; 
cau^ r^lamentarias, ya que las enmiendas correspondientes no 
habían smo admitidas a trámite por el Gobierno. Sin embargo, ; 
encontró un gran eco ía moción que (fichos procuradores, 
elevaron al Gobierno, que fué apoyada por todos los miembros , 
de la cornisón de gobernación.

t 
NO HAY DISCREPANCIAS

En el curso de la reunión, se comentaron algunas noticias : 
recogidas por los medios de información respecto a la presunta í 
discrepancia de opiniones existentes en diversos medios de las 
provincias de Guipúzcoa y V izcaya respecto al restablecimiento ■ 
del concierto econónico. Los procuradores vascos hicieron 
participe al ministro la unánime petición de todos ello^ en ; 
relación con dicho restablecimiento del concierto económico.

Bor otra parte, se plantearon al señor García Hernández otros 
temas de la competencia de otros departamentos. Los- 
procuradores visitarán a otros ministros con el fin de proponerles : 
las soluciones oportunas, en especial a los de Hacienda y 
Educación.

El ministro informó a los procuradores acerca del 
cumplimiento por su parte de haber trasladado al Gobierno 
cuantas manifestaciones y peticiones le fueron formuladas fen la ; 
anterior reunión que mantuvo con dichos procuradores y 
prometió igualmente dar traslado al Gobierno de todo lo que se 
nabia tratado en la presente, en la que se . puso de relieve que se 
van perfilando cada vez los temas objeto de estudio, que en 
definitiva, según el portavoz de dichos procuradores, no buscan 
mas que la superación del funcionamiento de las instituciones ; 
con propósitos económicos o administrativos especialmente, 
pero ajenos a cualquier descentralización política.

Se pidió por último al ministro que si este verano acude a las 
provincias vascas, celebre una nueva reunión en ellas con los 
p-ocuradores, a lo que el ministro se mostró en principio 
propicio y complaciente? x

DA LA VUELTA A 
ESPAÑA PELADEANDO 
CON LAS MANOS
SEVILLA, 29 (Logos).- Un 

minusválido de nacimiento de 
las dos piernas, que da la vuelta 
a España en una silla de ruedas, 
ha llegado a esta capital tras 
haber recorrido Lérida, 
Zaragoza, Madrid, Cáceres y 
Badajoz. Rafael Diaz Cesar, de 
24 años, hace unos 70 
kilómetros diarios, la mayoría 
de ellos de noche, en los que 
tarde tinas doce horas a seis o 
siete kilómetros por hora.

Salió de Rubí (Barcelona), el 
24 de junio. Dice que el 
esfuerzo de pedalear con las 
rranos es tremendo y que a 
veces se asusta cuando tiene que 
emprender la marcha.

ARAGON/exprés. PAG. 6 MARTES, 29 DE JULIO DE 1975 ■
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Añas partió hacia Helsinki

■■ n mma
OPTIMISMO» temas

Inmunidad territorial, soberanía y no 
injerencia en los asuntos internos, tesis 
principales de la delegación española

ahí la propuesta española para que, hasta 
1977, año en el que se celebrará la próxima 
conferencia, funcionara una comisión que 
continuara con los trab:yos. Pero algunas 
grandes potencias se opusieron a ello, con el 
fin, sin duda, de reservar este derecho a 
organism os ya existentes”.

“Esperamos — concluyó el señor Arias 
Navarro — que los buenos propósitos para 
asegurar la paz y la coexistencia del 
continente sean un necuu real, y 
contribuyan a la pacificación del mundo’T

ACOMPAÑANTES 
Y PARTIDA

iSeetes
Exteriores, 
despedido _____ ______ _
M^rid-Barajas por los ministros de Justicia, 
Aire, Información y Turismo, y de 
Plamficacion del Desarrollo, así como por 
los subsecretarios de Presidencia y por el 
presidente de “Iberia” y ex-ministro de 
Trabajo, señor Romeo Gorría.

señor Cortina Mauri, fue
en el aeropuerto de

MADRID, 29 (£uropa Press).— “Inicümos el vúye con ánimo esperanzado, 
pero con un moderado optimismo, sabiendo que Helsinki puede ser el punto 
de partida, pero no el de llegada , ha declarado el presidente del Gobierno, 
señor Anas Navarro,, minutos antes de partir desde^ el aeropuerto 
Madrid-Barajas hacia la capital finesa, al frente de la delegación española, que 
junto con las de otros 34 países, participara en la conferencia de Segundad y 
Co-operación en Europa.

El señor Arias Navarro, a quien 
acompaña en su vijge el ministro de Asuntos

Finalizado el comunicado, el presidente 
del Gobierno y acompañantes embarcaron 
en un “Boeing 727” bautizado con el 
nombre de “Esparragosa”. En el vuelo 
especial iban un grupo de periodistas 
españoles que cubrirán la información sobre 
la estancia del señor Arias Navarro en 
Helsinki.

Salvo imprevistos, el regreso del 
presidente Arias y delegados españoles está 
previsto para las 23,40 del próximo viernes, 
día 1 de agosto.

“Veamos a Helsinki — añadió el señor^ 
Arias — con el propósito de consolidar la 
Ciz y estabilidad en el continente europeo.

a importancia de la Conferencia se puede 
medir porque es la primera vez que todos los 
ê ai ses europeos se reunen, además de 

stados Unidos y Canadá, los cuales están 
vinculados en el continente y su seguridad 
de una manera especial”.

“Después de la última contienda es el 
primer intento serio que ha estado 
precedido de una larga serie de estudios, que

llamar la meseta central del continente, sin 
que se olvidara la profunda interrelación que 
existe en el m ar Mediterráneo”.

“Este hecho fue admitido — agregó — por 
todos los países, ÿ esto determinó que 
países no europeos pero ribereños, tomaran 
parte, no en la conferencia, pero sí en la 
redacción de los trabajos preparatorios, 
como lo hicieron Marruecos, Argelia, Siria, 
Túnez, Egipto e IsraeL

El presidente las expondrá en su discurso 
ante la Conferencia de Seguridad Europea

han tenido como antecedentes en^ los 
Seríodos de guerra fría, coexistencia y 

istensión, que han servido para fijar la 
normativa que plasmará este decálogo que 
va a aer sometido encesta tercera fase de la 
conferencia”.

APORTACION ESPAÑOLA

Mañana en Helsinki

La gran «cumbre»
LA ENTREVISTA DE LOS DOS 
GRANDES (FORD-BREZNEV), 
PLATO FUERTE DE LAS JORNADAS

Washington, determinados 
ambientes políticos —o 
para-políticos—; ha habido 
ciertma lestar entre 
personalidades políticas, tanto

ENTREVISTA 
FORD-BREZHNIEV

PUNTOS DEL DISCURSO 
DE ARIAS NAVARRO ---------- ------------------------r

“En el discurso que he de pronunciar el 
viernes a la mañana — señaló en otro 
momento el presidente del Gobierno —, 
España formulará los siguientes puntos:

BEn primer lugar, el de la inmunidad 
territorial, punto importante que 
;rmina la inviolabilidad de las fronteras y 

la intangibilidad de todo acto violento y 
agresivo, aunque esto no excluye la posible 
rectificación por un arregló entre ambas 
partes.

2 En segundo lugar, el de la soberanía.
Problema fundamental que proclama el 

derecho absoluto, sin límites, 
incondicionado, de que cada estado y país 
pueda darse el régimen político que estiine 
más ce.iveniente, y obliga a todos los demás 
Saises, condenando y prohibiendo todo acto 

irecto o indirecto de violencia que 
comprometa o altera la estabilidad y 
permanencia de ese régimen.

B Finalmente, por la misma razón, ha sido 
fqada la prohibición de cualquier acto 

que pretenda los mismos fines'de 
perturbación o alteración de los regímenes 
políticos de cada país, y que puedan tener 
como vía de ejecución actividades 
económicas de tipo político, moral, 
intelectuaL etcétera”.

“Corresponde a España — prosiguió el 
señor Arias — una especial mencic al 
considerar que la seguridad europea no 
podía quedar ausente a lo que podemos

“La aportación española ha merecido 
respeto, reconocimiento y aplausos de todos 
los que con ella han trabajado, y su 
participación há tenido dos momentos de 
singular acción:

Uno de ellos parte de esta posición en el 
Mediterráneo, en el contexto europeo, al 
subrayar la importancia del fenómeno 
migratorio, en el que España ha tenido una 
larga experiencia; ha planteado y ha fqado la 
rroblemática que la migración supone, 
ijando la protección debida a los 

emigrantes, sus familias, su asistencia 
intelectual, facilidades para sus retornos, su 
cobertura social en plan de igualdad con los 
trabqadores nativos, etc.

En materia de turismo, España, que 
naturalmente ha visto ratificada su 
condición de rectora o por lo menos de 
nación avanzada en la materia al ser erigida 
en sede de la Organización Mundial de 
Turismo, ha contribuido con valiosísimas 
orientaciones, que han orientado 
fundamentalmente la estructuración de este 
tema. La uniformidad en las instalaciones 
hoteleras las garantías de los turistas y, 
sobre todo, haciendo del turismo no sólo un 
fenómeno individual, sino social de 
intercomunicación de pueblos, evitando que 
Sueda hacerse de él un uso^ indebido, 

eformando la fisonomía de países que se 
abren generosamente a la visita y al examen 
de todos lo turistas.

El resto, unos capítulos dedicados a la 
economía, al comercio, a la tecnología, a 
todo lo que suponen lazos que forman el 
entramado de las relaciones de los distintos 
estados europeos”.

“FALTA ALGO COACTIVO”

“En estas declaraciones —afirmó el 
presidente —, que no son un nuevo 
programa, sino que son recuerdos, falta algo 
que determine su cumplimiento coactivo, de

WASHINGTON, D. G , '29 (Crónica por Rudy 
ABRAHAMSON, de “The Los Angeles Times”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

El presidente de los Estados Unidos se ha preparado 
bien para asistir a la mayor reunión de lideres del 
Occidente, en suelo europeo, la mayor “cumbre de 

estadistas que haya tenido lugar en el viejo continente desde 
aquel famoso y efectivo Condeso de Viena (1814-1815), 
con el cual se ha comparado esta conferencia de Helsinki 
que se realizará la semana próxima.

Estadistas, gobernantes y 
dirigentes de treinta y cinco 

' naciones signarán el documento 
de cien páginas, la semana que 
viene, en la capital de Finlandia, 
concluyéndose así unas 
negociaciones por las cuales la 
Unión Soviética ha venido 
Sresionando por espacio de dos 

écadas. En ese documento-de
claración se proscribe el uso de 
la fuerza para cambiar los 
confines nacionales de los 
estados; se prevé la notificación 
previa y anticipada a los estados 
vecinos cuando otro país 
pretenda que sus ejércitos 
realicen maniobras militares 
cerca de las fronteras y los 
gobiernos infrascritos se 
comprometen a acrecentar sus 
intercambios culturales entre los 
países, especialmente entre 
aquellos que comparten el solar 
del subcontinente europeo.

FORD A EUROPA

El presidente de los Estados 
Unidos, Mr. Gerald Ford, ha 
iniciado su viaje de diez días a 
Europa desde la base 
aéreo-militar de Andrews, 
cercana a Washington, donde ha 
advertido, en breve alocución,

que su gobierno no sacrificara 
los principios políticos sobre los 
que se basa la democracia 
americana ante los comunistas. 
Es un vijye —dijo—, “en defensa 
de los intereses de los Estados 
Unidos y de un mundo en paz”.

El creciente criticismo a la 
posición de los Estados Unidos 
y más concretamente a «i

Entre tanto, y a pe^ de la 
política de distenáón que 
indudablemente enmarca a esta 
conferencia de Helsinki, tanto el 
presidente Ford como el 
canciller Kissinger, han buscado 
descontar de. sus actitudes 
cualquier interpretación a un 
reconocimiento “sine die” de las 
fronteras de post-guerra en 
Europa. El presidente Ford, ha 
subrayado que en el tratado que 
se firme no se hará expreso 
reconocimiento de los límites 
establecidos por violación del 
derecho internacional, tal como 
la incorporación a la Unión 
Soviética de naciones de la 
Europa centro-oriental, antes 
independientes, como 
Lithuania, Letonia y Estonia 
rúbrica al denominado "pacto 
de seguridad europea”, han 
revuelto en días recientes los 
ambientes políticos de

, En el curso de su estancia en 
Helsinki —programada para 
cuatro días—, el presidente Ford 
tiene en agenda dos entrevistas 
importantes con el secretario 
general (jefe) del partido 
comunista de la U.R.S.SLeóridas 
I. Brezhniev, se espera que, 
aparte de otras cuestiones 
generales relativas a la 
conferencia multinacional, los 
principales asuntos que ambos 
gobernantes abordarán'serán los 
de las gestiones pro-paz en el 
Oriente Medio y la continuidad 
de las negociaciones entre 
Norteamérica y la Unión 
Soviética sobre el entendimiento 
én cuanto a la question de la 
limitación de armas estratégicas, 
según lo acordado entre el 
propio Ford y Brezhniev, en 
Vladivostok (territorio soviético 
del extremo oriente), el año 
pasado.

A su vez, Kissinger, que es 
st^ro tenga una intervención 
señalada e importantísima en 
tales conversaciones, declaró el 
viernes, que su colega ruso, el 
Ininistro de Asimtos Exteriores 
Andrey Gromyko, y él han 
hecho ya progresos hacia el 
allanamiento de diferencias y 
dificultades sobre las 
negociaciones en el capítulo de 
armamentos.

Igualmente, el secretario de 
Estado manifestó a los' 
feriodistas que el preádente 

o rd abordaría también la 
cuestión de la situación en 
Portugal, donde se dice que los 
comunistas amenazan con' 
apoderarse de todos los resortes 
del poder público y donde ha 
trascendendido que Rusia 
proporciona a aquellos apoyo 
financiero.
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La presidente continúa recluida en Olivos: 
^NSEJODEMIÑlñROSZ

Aim IT A PARECESERQUE VAATRASLADERSE^^||U ■ ■ U A MAR DEL PLATA PARA CONVALECER^11H IWnULLI I PESO ENFERMEDAD

ORIENTE MEDIO

miente
BUENOS AIRES, 29 (Efe).- Isabel Perón no presidió 

ayer un Consejo -de Ministros celebrado en la Casa de 
Gobierno, como se habta anunciado oficialmente.

La jefe del Estado no acudió a la “Casa Rosada” 
—palacio de Gobierno—, y permaneció en la residencia 
presidencial de Olivos, a unos 17 kilómetros al norte de 
Buenos Aires, donde atendió los asuntos más importantes 
que se sometieron a su consideración.

La titular del poder ejecutivo sufrió un agudo proceso 
gripal, que se complicó con una dolencia gastrointestinal. 
Padece, además, de agotamiento nervioso, razón por la cual 
ha bajado sensiblemente de peso en los últimos tiempos, 
según informaciones de fuentes allegadas al equipo médico 
que le asiste-

Alrededor de las 15,00 
h.e. la presidente recibió al 
secretario técnico y privado 
Julio González, quien le 
presentó el despacho para 1a 
firma. A las 16,35 h. e. la 
señora de Perón dio por 
terminada su actividad, 
retirándose a sus aposentos 
privados. Mientras tanto, el 
Gabinete nacional deliberó 
en la Casa de Gobierno bajo 
la presidencia del ministro 
tolítico, Antonio Benitez, 

a Secretaría de Prensa y 
Difusión informó que la 
reunión fue de trabajo y 
habia sido convocada por la 
primera magistrado.

La información oficial 
añadió que “estas reuniones, 
por expresa disposición de 
la señora presidente, se 
llevarán a cabo el lunes, 
miércoles y viernes, en 
dependencias de la 
Presidencia.de la Nación con 
la participación de todos ios 
integrantes del Gabinete 
nacional”.

Con respecto a la 
decisión de Isabel Perón de 
tomarse unos dias de 
descanso para pasar su 
convafecencia fuera de 
Buenos Aires, nada concreto 
se ha podido saber aun. 
Versiones intensamente 
circulantes en las últimas 
horas, según las cuales la 
Bresidente se trasladaría a 

lar del Plata en la costa 
Atlántica, a 450 kilómetros 
de Buenos Aires, 
hospedándose en la Escuefó 
ae SubOTiciaies de Infantería

de Marina, donde ya estuvo 
alojada en unas vacaciones 
anteriores, no fueron 
confirmadas ni desmentidas 
de modo oficial.

Colectivamente :

NO HAT PERDON pora CUBA
PERO SE DARA LIBERTAD A TODOS LOS 
PAISES PARA NORMALIZAR SUS DELACIONES 
EN LA FORMA QUE SE ESTIME CONVENIENTE

SAN JOSE, (Costa Rica), 29 (Crónica por 
Alvaro MADRIGAL, de Efe, especial para 
ARAGON/exprés.)

I A resistencia en un número no despreciable de 
* cancillerías, impide la formal derogación de la 

resolución de la IX Reunión del órgano de consulta 
de la Organización de Estados Americanos, que 
sancionó a Cuba con el aislamiento diplomático y 
comercial, por lo que se ha adoptado una fórmula de 
compromiso.

En noviembre pasado, la XV reunión del órgano de 
consulta, en Quito, rechazó una iniciativa encaminada 
a "dejar sin efecto" aquella resolución que ya se 
aproxima a los once años de vida, con tan solo unas 
horas por delante.

Hoy, en San José de Costa Rica, la XVI reunión 
del órgano de consulta que ha sido convocada por la 
O.E.A. discutirá —y seguramente aprobará— una 
resolución para "dar libertad de acción a ios estados 
miembros en el Tratado Interamericano de Asistencia 
Recíproca, para normalizar o conducir sus relaciones 
con la República de Cuba, al nivel y en la forma de 
que cada estado estimare conveniente".

En el resultado final, las dos resoluciones vienen a 
ser coincidentes.

PIDEN EL RELE-VO 
DE VIGNES

BUENOS AIRES, 29 
(Efe).— Una delegación 
integrada por 22 legisladores 
peronistas solicitó anoche al 
ministro del interior, 
Antonio J. Benitez el relevo 
del ministro de Relaciones 
Exteriores y Culto, Alberto 
J. Vignes, según fuentes 
bien informadas.

En la reunión participó 
además el ministro de 
Justicia, Ernesto Corvaián 
Nanclares, quien de acuerdo 
con rumores que circulan 
integra el minigabinete que 
está dirigiendo en la 
actualidad la política

argentina.
En otro orden de cosas, 

ios legisladores hablaron con 
Benitez y Co rva I a'n 
Nanclares sobre la 
posibilidad de conversar con 
la ppsidente Marfa Estela 
Martínez de Perón acerca de 
la designación del nuevo 
presidente Je la Cámara de 
Diputados, que deberá 
reemplazar a Lastiri.

Los legisladores, al salir 
del despacho ministerial, 
señalaron que también se 
habia barajado la posibilidad 
de una petición de licencia 
presidencial, pero esto fue 
negado posteriormente por 
el titular de la cartera 
política.

BUENOS AIRES.- La presidente argentina, Marta Estela Martínez de Perón, a la que los 
doctores que la atienden le han aconsejado no salir de su residencia oficial de Olivos, recibe la 
Sagrada Comunión de manos de Monseñor Emilio Gracelli. Mientras tanto, policías fuertemente 
armados custodian las calles de la ciudad en busca de los activistas que colocaron gran cantidad 
de bombas, incendiaron establecimientos y sembraron el pánico en la capital argentina 
(Telefoto Cifra Gráfica).

"BORRON Y CUENTA NUEVA"

No obstante, la propuesta que hoy se aprobará en 
San José difiere en un extremo de suma importancia 
y no menos sutileza.

La fracasada iniciativa de Quito hacia "borrón y 
cuenta nueva" en torno a la conducta cubana, para 
algunas cancillerías, equivale a una condonación de la 
política seguida por el Gobierno de La Habana, en sus 
relaciones con el resto del hemisferio.

Renovar en San José la misma resolución, 
implicaba extender a Cuba la misma condonación. 
Ello implicaba de nuevo, dificultades para justar los 
14 votos que, cuando menos, son necesarios para 
aprobar los acuerdos del órgano de consulta de la 
O.E.A.

Fué del caso, entonces, entrar a negociar una 
fórmula de compromiso. Ha sido la anteriormente 
transcrita, otorgando libertad de acción en ^ta 
materia.

En el prisma de la cancillería, difiere esta nueva 
resolución de la que se discutió en Quito en que no 
extiende un perdón a Cuba, sino que libera la acción 
de los estados americanos para poder decidir en punto 
a sus relaciones con la Isla.

Y si están conformes con que se restaure la 
libertad de acción en este campo, se debe a las 
conclusiones de la coyuntura política por la que pasa el 
mundo y en particular, el mundo iberoamericano.

Hay una distensión en marcha. Cuba y Estados 
Unidos están aproximándose. La Unión Soviética ha 
dado muestras de tener interés en un viraje de la 
política cubana respecto a sus vecinos.

tensión
■B raws HIUWS IsaELIB ; 
■'SE,mim<J¥,«AgLE UNA.

JERUSALEN, 29 (Crónica de William J 
DRUMMOND, de “Los Angeles Times”, especial 
para ARAGON/e< prés ) •

Militares israelíes de alta graduación eren que las 
probabilidades para una nueva, guerra en Oriente

Medio, son ahora mucho mayores que hace un año.
Si las fuerzas de las Naciones Unidas hubiesen 

evacuado la zona de contacto en el Sinat', al espirar el 
plazo de su estancia, el 24 de este mes de julio, los 
ejércitos Egipcio e israelt hubieran roto las hostilidades 
en cuestión de horas, aseguran las mismas fuentes 
militares.

Egipto, en un principio, se negó a reanudar la 
autorización para que se prolongase el mandato de las 
fuerzas de seguridad en el Sinaí, pero acedió a ello en el 
último momento. Sin embargo, esta vacilación ha dejado 
una marca indeleble en las negociaciones con Israel.

El gobierno israelí se reunió el domingo para escuchar 
el informe del primer'ministro, Isaac Rabin, acerca de las 
propuestas egipcias para un nuevo acuerdo en el Sinat. 
Rabin había declarado el viernes que tales proposiciones 
de Egipto eran “sustancialmente inaceptables”, e Israel 
envió una respuesta —no nuevas proposiciones a 
Washington— para ser transmitida a El Cairo.

La creencia que prevalece en Jerusale'n es que el 
futuro de las negociaciones respecto al Sinaí, dependen 
ahora de si Washington puede ejercer su influencia para 
que Sadat se aproxime a la posición israelí.

La impresión pesimista obtenida en las fiientes 
militares, el domingo, coincide con el panorama que 
ofrecen las declaraciones del presidente Sadat, en las que, 
dijo que si no se registraban progresos para un acuerdo 
provisional en el Sinaí, cuando el nuevo mandato para 
las fuerzas de la “ONU”, expirase, en el mes de octubre, 
habría que estar preparados para otra batalla.

El ejército egipcio quedaría momlizado y listo para el 
combate en el plazo de 24 horas, dijo Sadat.

En tanto, en Jerusalen, el ministro de Defensa, Simón 
Peres, se reunió con el jefe de las fuerzas de seguridad de 
la “ONU”, teniente general Ensio Siilasïmo, de 
Finlandia, para tratar de las supuestas violaciones del 
acuerdo de separación de fuerzas en el Sinaí. Fuentes 
militares indican que Egipto estaba instalando rampas de 
lanzamiento de cohetes en ambas orillas del canal de 
Suez, hasta ahora sin proyectiles, pero que pueden ser 
rápidamente equipadas con missiles “Sam” antiaéreos”.

Fuentes israelíes dicen que las fuerzas egipcias se han 
mantenido en estado de alerta durante la semana pasada, 
para el caso de que las unidades de la “ONU” se 
retirasen, por lo que se considera en Jerusalen que la 
posición egipcia se ha ido endureciendo desde hace unas 
semanas.

Se une a esto la amenaza de retirar el mandato para 
las fuerzas de la “ONU”, así como el apoyo de Egipto ál 
movimiento árabe para que se expulse a Israel de las 
Naciones Unidas, y el discurso de Sadat, que calificó a 
Israel como “un peligro en el corazón del pueblo árabe”.

Los observadores en este país ven que las 
posibilidades de maniobra para Israel, para cualquier 
negociación, son cada vez más restringidas, ante la 
actitud cada vez más amenazadora de Egipto.

Israel considera que la situación es sustancialmente la 
misma que cuando Kissinger tuvo que suspender su 
misión en el mes de marzo. Entonces, Israel estaba 
dispuesto a retirarse de Iqs desfiladeros de Gidi y Mitla. 
Ahora, Jerusalen lo haría en una profundidad de 18 
millas, excepto en el extremo oriental de su frente, en'' 
que la retirada sería sólo de tres millas y media.

Las probabilidades de guerra han aumentado con 
relación a las del año último, según los expertos 
militares, como decimos antes, porque la capacidad 
militar de Egipto y Siria ha sido restablecida, tras las 
perdidas sufridas en octubre de 1973. Hace un año, las 
esperanzas de paz se basaban en la efectiva separación de 
fuerzas. Ahora, dicen los portavoces militares israelíes, 
“las posibilidades de que Sadat y los demás dirigentes 
árabes hagan la paz, son muy leves”.
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Tras la amenaza, la acción

nnOUlA TOMA EL
A BORDO DEL SOYUZ

MANDII DE 2B HADES
ANKARA, 29 (Efe).— Turquía comunicó ayer que había 

tomado el mando de cinco estratégicas bases 
norteamericanas en su territorio, a causa de la negativa por 
parte del Congreso norteamericano de levantar el embargo 
de armas contra Ankara.

Comandantes turcos o equipos de inspección entrarán 
hoy en 21 bases más, según un portavoz del Ministerio de 
Asuntos Exteriores.

El comunicado ha sido tomado con cierto escepticismo 
por fuentes norteamericanas, según las cuales las cinco bases 
—una parte vital en la operación de inteligencia electrónica 
de los Estados Unidos contra la Unión Soviética— no había 
informado sobre la presencia de autoridades turcas.

EL» Bruselas, el consejo de la OTAN se reimirá hoy en 
una sesión especial para evaluar el impacto de la decisión de 
Turquía norteamericana en su territorio.

FORD PIDE A LA CAMARA DE REPRESENTANTES 
QUE RECONSIDERE EL EMBARGO

—añade Ford en su carta— pero quiero subrayar que 
nuestros intentos quedarían seriamente limitados si se 
mantienen el embargo de armas a Turquía”.

El mantenimiento del embargo de armas a Turquía ha 
sido interpretado en los medios políticos como un 
inesperado triunfo del lobby griego del Congreso.

WASHINGTON, 29 (Efe).— El presidente Ford renovó 
ayer su petición a la Cámara de Representantes para que 
reccHiádfxe el embargo de armas a Turquía.

En una carta enviada ayer al presidente de la Chámara, 
Cari Albert, Ford afirma que “a pesar dd voto de la Cámara 
y de los subsiguientes acontecimientos, no cree que la 
situación sea irremediable todavía”.

“Es muy difícil evaluar la importancia de las principales 
instalaciones que perderemos en Turquía si no se remedia la 
situación”, agregó Ford.

El jueves pasado la Camara rechazó por 223 a 106 votos 
el levantamiento parcial del embargo decretado d 5 de 
febrero por la utilización de armas norteamericanas en la 
invasión turca a la ida de Chipre.

“Mi Administración ha intentado y seguirá intentando 
conseguir un arreglo justo y pacífico en la cnau chipiiota

"BUSCAREMOS OTRO PAIS”

BRUSELAS, 29 (Efe).— El embajador de Turbia en la 
Organización del Tratado del Atlántico Norte, digo anoche 
?ue su país podría dirigirse a otro país distinto de Estados 

inidos para atender sus necesidades militares.
Orhan Eralp hizo estas dedaraciones en el aeropuerto de 

Bruselas al regresar de las consultas mantenidas en Ankara, 
antes de la sesión e^iecial de hoy del consejo de la 
“OTAN”.

El consejo va a discutir el impacto que ha hecho en la 
organización la decisión turca de asumir el control de 26 de 
las 27 bases norteamericanas en su territorio.

Eralp dqo que el embargo militar estadounidense había 
debilitado la capacidad defensiva de la “OTAN”, 
especialmente dado que el 90 por ciento de las armas turcas 
son de fabricación estadounidense.

“El consejo debe adoptar las medidas necesarias para 
enjuiciar loe daños (jue inevitablemente se producen a la 
seguridad de la alianza**, dqo. “Vamos a buscar la 
coordinación de la “OTAN”, para hacer frente a nuestras 
necesidades**.

PROTESTA CHIPRIOTA ANTE LA O.N.U.

NACIONES UNIDAS, 29 (Efe).- Chipre protestó aj 
ante el secretario general de las Naciones Unidas, Ki 
Waldheim, afirmando que se continúa expulsando de í 
viviendas, a grecochipriotas, dd territorio ocupado por 
Ejército turco en d verano ultimo.

Por la cuestión de Turquía

HOUSTON.— Los astronautas Tilomas 
Stafford, americano, y Alexei Leonov, ruso, 
fotografiados en pleno trábelo durante la misión 
conjunta Apolo-Sc^uz. Su actividad se desarrolla 
en la escotilla princ^al que une el módulo de 
acoplamiento del Apolo y el módulo ¡orbital del 
Soyuz. (Telefoto U^-Ci/ra)

KISSINGER,
ENFRENTADO con el SENADO

WASHINGTON, 29 (Efe, crónica por Marilyn Berger, de “The 
Washington Post” en ec elusiva para ARAGON/ec prés ) ’

El gobierno de Ankara, ordenó, desde el viernes, ¡a suspensión de todas las 
‘‘actividades’’ en las baxs militares estadounidenses radicadas en su territorio, 
en fulminante acto de represalia por la negativa norteamericana a levantar el 

embargo sobre las remesas de armamento y de los pertrechos bélicos o para-bólicos, 
prohibición que pesa desde el verano pasado; a raiz de la intervención armada de las 
fuerzas del ejército, la armada y la aeronáutica otomanas en la isla de Chipre, en 
apoyo de la minoría turco-chipriota en la mitológica isla de la antigüedad clásica 
—patria de Venus— que ahora, en la modernidad conflictiva, parecería estar mas 
bien bajo la advocación de un colega del Olympo bastante más violento que 
Afrodita: Marte.

RECISION UNILATERAL

En un movimiento rápido, airado y 
radicalizante —que ha sorprendido a los 
medios de Washington— en los que se 
comenta con pesadumbre que esa 
decisión turca podría reportar sérias 
implicaciones para la seguridad del bloque 
occidental en el área del Mediterraneo 
Oriental y para la capacidad 
norteamericana de vigilar y controlar las 
actividades soviética, el gabinete turco 
anunció que los acuerdos de defensa 
conjunta turco*norteamericanos habían 
“perdido toda su validez legal” y que, 
como resultado de ello “Las actividades 
de las instalaciones de defensa conjunta 
en Turquía serán suspendidas”. En otras 
palabras mas claras: que los gobernantes 
turcos —que desde siempre se han 
caracterizado por su dureza— consideran 
los tratados con los yanquis como un 
“pepe! mojado’’ ante el “no 
cumplimiento por la otra parte de unos 
compromisos...”.

Altos dignatarios y funcionarios de la 
administración federal, en Washington, lo 
presume así; es decir: que los turcos se 
consideran relevados de sus obligaciones 
legales para con las bases en razón de la 

suspensión de las entregas de material 
bélico por parte americana.

Ahora, bien bien incluso en un acto 
unilateral, tan decidido como el de los 
dirigentes otomanos, hay excepciones: se 
exceptúa, pues, de este “paro” de 
actividades de las bases el complejo de 
instalaciones de defensa conjunta de 
ineirlik, que están reservadas “solamente 
a las actividades de la N.A.T.O.”

El gobierno de Ankara, en su 
comunicado al respecto ha hecho saber que 
“todas las instalaciones cuyas actividades 
hayan sido suspendidas serán entregadas 
al pleno control y supervisión de las 
fuerzas armadas turcas”.

Dignatarios y altos oficiales militares 
estadounidenses, tratando de interpretar 
la plena significación de la orden del 
gobierno otomano, dudan de que en su 
inicial interpretación se vean obligados a 
suspender todas las actividades de 
vigilancia y control que se llevan a cabo, 
hasta anteayer mismo, en la mayoria de 
las veinticuatro instalaciones de distinta 
capacidad diseminadas a través del 
territorio turco.

IRREMPLAZABLES

De particular preocupación —ha dicho

un alto oficial del Departamento de 
Defensa— son tres establecimientos 
militares clave, donde se emplean 
personal altamente especializado y 
sofisticado equipos de detección para 
controlar el cumplimiento del primer 
acuerdo americo-soviético de limitación 
de armas estratégicas, así como la 
vigilancia o sintonización de las pruebas 
nucleares que se efectúen dentro del 
Brograma atómico ruso en territorio de la 
i.R.S.S. precisamente en polígonos 

ubicados en la Asia Central soviética, 
relativamente cercanos a la región 
nordoriental de la Turquía asiática.

Y estos tres establecimientos dave 
ofrecen abundantes motivos de 
consternación a los militares 
estadounidenses, que los han calificado de 
“irremplazables”. Hay otras instalaciones 
monitores parecidas, pero estas están bajo 
el estatuto de la N.A.T.O. y por lo tanto, 
posiblemente no sean afectadas por la 
orden turca de suspensiones de 
actividades.

La declaración “ad hoc” del gobierno 
turco se hizo pública el viernes, cuando 
todavía se hallaba reunido el gabinete 
otomano de consejo de minirtros, el 
embajador de los Estados Unidos en 
Ankara, Mr. William Macomber, fue 
convocado y emplazado en la cancillería 
Éor el propio ministro de Negocios 

xtranjeros, Sr. Ihsan Sabri Caglayangil, 
quien le entregó la nota de su gobierno 
que contenía la decisión del mismo.

Tal decisión del supremo cuerpo turco 
se Tomó irrevocablemente a pesar de las 
gestiones diplomáticas norteamericanos, 
que constituyeron un cúmulo de 
esfuerzos hasta última horas, en los que se 
interesaba del poder ejecutivo turco se 
abstuviese por el momento de medida 
alguna en el sentido de la que han 
tomado, después de la votación en la 
Cámara de representantes de Washington, 
el jueves, la cual aprobó la continuación 

dti embargo de armas a la nación 
otomana.

KISSINGER EN CONTRA DE LA 
RESOLUCION DEL SENADO

A este respecto, el secretario de 
estado, profesor Henry A. Kissinger, 
declaró en conferencia de prensa ofrecida 
el viernes que de inmediato, luego de la 
votación de la Cámara de Representantes, 
el presidente Gerald Ford envió un 
menseje al primer ministro turco Sr. 
Suleyman Demirel, y que, en esa misma 
fecha, el Dr. Kissinger, hablú con el Sr. 
Demirel por teléfono. Ante la actitud 
turca, el presidente Ford hizo un 
llamamiento a la Cámara de 
Representantes exhortándola a que 
volviera a tomar en consideración su 
negativa al levantamiento del embargo de 
armamento a TurqüTa.

Kissinger, incluso, criticó abiertamente 
esa decisión parlamentaria, diciendo que 
habia sido “muy desafortunada por la 
seguridad del Mediterraneo Oriental...”

Como es bien sabido, la prohibición de 
hacer entregas de armas y de pertrechos, 
bélicos a Turquie, se impuso a esta nación 
cuando esta invadió Óhipre, utilizando 
esas tropas, en mayoría armas y equipos 
norteamericanos, recibidos de los 
Estados Unidos con arreglo a los acuerdos 
subscritos entre ambos paises. En 
contravención de las leyes de los Estados 
Unidos. Los miembros del Congreso 
pretendían mantener el embargo hasta 
que Turquía mostrase una mayor 
flexibilidad para aceptar un compromiso 
sobre Chipre, mientras el poder ejecutivo, 
encabezado por el presidente Ford, 
argumentaba que el mantenimiento del 
embargo solo contribuiría a empecinar 
aún más/la intransigencia de los turcos. Y, 
evidentemente, hasta ahora y por el 
momento lo^ acontecimientos dan la 
razón a la tesis esgrimida por el poder 
ejecutivo. 
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en
LONDRES, 29 (Efe),— En la emisión de "Radio Lagos" captada en esta capital, 

un coronel, cuyo nombre parece ser Joseph Nandam Durba, dijo que, en vista de lo' 
que ha ocurrido en el pais en ios últimos meses, "las fuerzas armadas nigérianes han 
decidido efectuar un cambio en la dirección del gobierno militar federal y que a 
partir de ahora el general Yakubu Govvon cesa como jefe del Gobierno y 
comandante en jefe de las fuerzas armadas".

Esta mañana

Golpe de Estado
NIGERIA

Yakubu Gowon ha sido derrocado
Yakubu Gowan, ef 

genera/ "bausa" derrocado 
hoy de /a presidencia de la 
federación nigériane 
conoció /a noticia dei golpe 
de Estado esta mañana en 
Kampala (Uganda) Los 
cronistas dicen que el 
presidente derrocado 
sonrió ampliamente al 
saber lo ocurrido.

Radio Lagos añadió: "Ha sido una operación incruenta y no hay, por tanto, que 
lamentar ninguna víctima.

Sin embargo, la emisora advirtió a la población que se mantenga en calma, "toda

DIEZ AÑOS DESPUES DE 
TAFAWÁ BALEWA

(De nuestra Redacción.)

Y
akubu Gowon, el hasta ahora presidente de la 

federación nigeriana, accedía al poder tras 
derrocar al régimen parlamentario anterior, 

constituido a partir de la independencia por el lider 
político Abuhackar Tafawa Balewa, quien durante 
años mantuvo una difícil postura de concordia 
nacional al objeto de que Nigeria pudiera acceder a la 
ihdependoicia dentro ue una cierta unidad.

Nigeria, el país más densamente poblado del Africa 
negra, fue constituido por Gran Bretaña como «iclave 
<M)lonial sobre una amalgama de pueblos y razas 
netamente diferenciados. El problema fundamental 
de Nigeria, de cara a la independencia dentro de la 
Comonwealth, había sido de siempre el de buscar un 
nexo de unión entre «todos los habitantes del 
territorio, al objeto de evitar una profunda 
“baUtanización” en esta zona del Golfo de Guinea.

LA GUERRA CIVIL

La obra parecía haberla logrado Tafawa Balewa, 
ccwi una política de- exquisita atención hada las 
minorías étnicas. Esta política uq satisfizo las 
a^iradones centralistas de los habitantes de la zona 
surocddental (compuesta por las poblaciones de 
Ibadán, Lagos y áreas de influencia), entre los que se 
contaban los principales mandos militares 
procedentes del régimen colonial.

Fué este sector importante del ejérdto el que, en 
1966, decretó el golçe de estado derribaría a Tafawa. 
La influencia "bausa ' «i la política nacional a partir 
de entonces sería la que motivaría, muy pocos meses 
después del acceso de Gowon al poder, la sublevación 
secesionista de Biafra. La guerra civil, que culminaría 
en 1970 con una descomunal masacre de “ibos” 
dejaría* a N^eria en una situación política y 
económica de difídl mantenimiento.

H Por el momento se desconoce a la tendenda que 
H marca el nuevo golpe de estado. N o obstante se puede 
H determinar, a título de conjetura, que cualquier golpe 
H de fuerza dado por los militares nigerianos deberá 
H caer teóricamente del lado de los "bausas", en 
■ detrimento para las restantes minorías étnicas 
■ nigerianas.

El presidente caído había expulsado del 
poder al grupo político parlamentario de 
Tafawa Balewa hace casi diez años

vez que cualquier persona que altere el orden público será juzgada sumariamente v 
condenada a muerte". '

Por otra parte, se ha impuesto un toque de queda, que va del alba al anochecer, y 
por tiempo indefinido.

Todos los aeropuertos de Nigeria han sido cerrados ai tráfico y los vuelos 
cancelados. Asimismo, han sido cerrados todos ios puestos fronterizos dei país.

El general Gowon, de 40 años de edad, asumió el poder a raíz de un golpe de 
estado cruento dado por el ejército en 1966. Pronto alcanzó reputación comogran 
administrador, tanto en época de paz como en guerra. A Gowon le correspondió 
afrontar, durante dos años y medio, la amargura de la guerra civil en Biafra y a él se^ 
debió la consecución de la paz en Nigeria en 1970.

Una escena perteneciente a la guerra civil nigeriana que culminó hace ahora cinco años, bañada en sangre, bajo la presidencia de Gowon

EL PROBLEMA DE
ERITREA EN LA OU 1

EL FRENTE DE LIBERACION SE ESTA ARMANDO HASTA LOS DIENTES
TUNEZ, 29 (Efe).- El 

presidente sudanés, Jaafar 
Numeiry, planteará el 
problema de Eritrea en la 
conferencia de alto nivel, de 
la Organización de la 
Unidad Africana, que se está 
celebrando en Kampala, ha 
dicho ayer un portavoz del 
Frente de Liberación de 
Eritrea.

El portavoz, Tohman

Salah Sebit, dijo en una 
conferencia de prensa, que 
los V einticinco mil 
corribatientes de su 
Movimiento de Liberación 
están decididos a emprender 
la lucha por la 
independencia de esta 
provincia de Etiopia, si 
Addis Abeba rechaza las 
ofertas de negociar un 
acuerdo sobre la

independencia.
D^'o que las fuerzas de 

este movimiento controlan 
parte de la costa de la 
p ro V inda, se están 
desembarcando armas para 
sus fuerzas. Sin nombrar a 
ninguna naciór^ Sebit dijo 
que el suministró de armas 
para el Frente de Liberación 
no procede de las naciones 
comunistas.

“Pero esperamos que Id 
situación cambiara”, dijo, y 
añadió que sus fuerzas j 
esperan poseer prontoi 
artillería pesada y tanques. í

Recientemente Etiopia ' 
rompió sus rélaciones\ 
diplomáticas con Túnez a | 
causa del apoyo moral que f 
este último pais prestaba a ’ 
la causa de la independencia t 
eritrea. i
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Desde Paris

Escribe:
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Su tirada y SU vieja técnica de impresión 
les obliga a cerrar la edición a 
las 3 de la tarde

HERRAiZ

fijas y reflejos de conservación".
Y Pierre Viansson-Ponté, periodista de 

"Le Monde" opina que "en la sociedad

ZA prensa ha sido noticia en Francia durante semanas. Desde ei conflicto 
de/ diario "Le Parisien Libéré", hasta ei cambio de propietario de "Le 
fígaro"pasando por la publicación en Le Quotidien de París" de los traba/os 

de ios periodistas del periódico portugués "República", notablemente el 
llamado "informe Ponomarev".
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S" 9572 Suhsc DJW I S. » *

CAVALIER SEUL 

POUR 
NICKY LAUDA 
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AU CASTELLET

PROFESSEUR JAMAIN. AU NOM OU SVNOICAT NATIONAL OES OYNECOLOGUES OBSTETRICIENS

ES MEDECINS OPPOSE
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monopolio sindical. Es por to que et 
personal se encontraba "en disponibilidad", 
pero no remunerado.

El consejo de "Prud'hommes", que tiene 
por misión juzgar los conflictos laborales, 
ordenó el pago de los salarios. Las 
ordenanzas no han sido ejecutadas.

Pero este asunto no se esclarece si se 
ignora que en la vida social francesa, la 
C.G.T. (Confederación General de los 
Trabajadores) posee el monopolio sindical 
en dos sectores: el de los dockers — con una 
excepción, Marsella, donde existe un 
sindicato Fuerza Obrera-, y el de los 
obreros de la prensa de París. En tos dos 
casos nadie puede ser contratado si no está 
afiliado a la organización C.G.T. Si devuelve 
su "carta" pierde su trabajo. El patrono no 
recluta el personal que necesita, debe 

dirigirse al sindicato. Esta ssituación se* 
justifica, en el plano técnico y económico, 
por las variaciones cuotidianas y 
difícilmente previsibles de las necesidades de 
personal. El tráfico portuario es tan 
fluctuante como el voluipen de la tirada de 
la prensa parisiense que está sometida a tos 
acontecimientos det día y a la importancia 
de la publicidad.

En Francia, los poderes pùbtiços y tos 
patronos no son tos únicos que protestan 
contra el "label" del libro C.G.T. El resto de 
los sindicatos se insurgen contra el 
monopolio "cegetista" en las imprentas de 
la capital y en los puertos.

Ningún compromiso podrá encontrarse 
sin la voluntad de respetar el derecho y la 
libertad de cada,cual, el derecho ai trabajo y 
a la libertad de expresión.

LOS PERIODICOS 
REGIONALES LES 

GANAN TODAS
LAS BATALLAS

conoce la estructura financiera. Pero el 
dinero se distribuía con largueza. La 
sociedad de gestión, recibe una suma de la 
sociedad propietaria, sometida al control del 
comité de empresa y de la sociedad de 
redactores, pero en realidad es la sociedad 
propietaria la única que está al corriente.

Los ingresos del diario provienen en un 
73 por ciento de la publicidad que ha 
disminuido el 10 por ciento en 1975. El 
costo de la "redacción" es muy elevado, del 
orden del 20 por ciento, lo que hace preveer 
licénciamientos, hay quien habla de unos 
cien, con el próximo cambio de gestión. Ello 
será el fin del liberalismo. Hersant ¿el nuevo 
propietario?, escribió a la sociedad de 
redactores: "Habrá que empezar a ser 
inteligentes"

LAS PERDIDAS DE "LE FIGARO

"LE FIGARO", EN VENTA 
DURANTE 4 MESES

Tras affairas difanntes qua sa integran 
todos en la "crisis de la prensa" que no es ni 
nueva ni puramente francesa. Sus causas son 
profundas y se extienden a la mayor parte 
de t^s países occidentales. Sin embargo un 
periodismo de calidad puede situar de nuevo 
al periódico y al libro en el lugar preferente 
que ocupaba antes de la irrupción del 
audiovisual. La gegtión defectuosa de 
algunas empresas, el retraso de las técnicas 
de imprenta, y más reciente, el aumento del 
precio del papel, han hecho que la crisis se 
agrave. Si se tiene en cuenta que la 
proporción de ingresos debidos a la 
publicidad ha disminuido en todas las 
publicaciones el precio del coste de un 
ejemplar de cualquier publicación, pero 
sobre todjo de los diaríos, ha aumentado, lo 
que en Francia no se ha traducido bn un 
aumento del precio de venta, igual que los 
grandes diarios en crisis, mientras progresa la 
prensa regional, ocurrirá en todos los países, 
incluida España, en un plazo muy breve.

En Francia, cuatro de los más 
importantes diarios nacionales conocen 
grandes dificultades. Varios semanarios de 
gran tirada están pasando momentos 
difíciles. Solamente el diario "Le Monde'*, 
la mayor parte de los diarios regionales no 
cesan de progresar a expensas de la prensa 
nacional y algunos periódicos especializados 
en la foto, la televisión, los deportes, 
progresan.

Philippe Tesson, periodista y director del 
"Quotidien de Paris" piensa oue la 
'enfermedad que sufre la prensa diaria en 
París, es una enfermedad de vejez. Todos los 
que se interesan de cerca o de lejos a la 
salida de un periódico, en este país, tienen

francesa tal como as; no puede Imaginarse 
una prensa ideal/ libre de'contingencias, 
independiente del régimen económico y del 
sistema político. La gran prensa escrita data 
de apenas un siglo, la prensa hablada de 
cincuenta años, la prensa televisada, de 
veinte: lo que quiere decir que podrían 
perfectamente dejar de existir un día. Todo, 
sin embargo, conduce a rechazar esta idea, y 
principalmente la expansión fantástica de 
los medios, y el apetito sin cesar creciente, 
notablemente en el tercer mundo, de 
información y comunicación"

LE PARISIEN LIBERE"

"Le Figaro" ha estado en venta durante 
más de cuatro meses. Y, ¿quién lo creyera? 
Bajo la III República, su director, Gaston 
Calmette, organizaba para Marcet Proust 
grandes cenas en "Maxim's". Después de la 
guerra, pasado el tiempo de tos diplomáticos 
y tas duquesas, aunque sigue manteniéndose 
at exterior defensor del poder establecido, 
de la sociedad liberal y del derecho a te 
propiedad, su director, Pierre Brisson, toma 
todas tas distancias posibles con el nuevo 
propietario, Jean Prouvost. Brisson organiza 
la redacción contra el capita^ aunque no se 
trata ni de contestación ni de revolución.

Fuera de Prouvost y de uno o dos 
administradores, nadie en el "Figaro"

En 1974, el déficit del periódico fue de 3 
millones de francos. En 1975 se calcula 
alrededor de tos 5 millones. Los ingresos son 
de 280 millones por año, con una tirada de 
500.000 ejemplares. "Le Figaro", según su 
propietario vate 60 millones de francos y es 
un periódico deficitario. De ahí el problema 
para encontrar comprador desde et 26 de 
febrero en que su propietario, Jean 
Prouvost, 90 años, creador de uno de los 
más grandes imperios de la prensa, anunció a 
la Sociedad de redactores del "Figaro" su 
intención de vender sus partes para 
establecer su sucesión.

Los posibles compradores se presentan: 
André Bettencourt, diputado (republicano 
independiente) de la Seine Maritime, marido 
de la propietaria'de "Oréaf'; se dice que fue 
el Gobierno quien insistió para que lo 
hiciera. Bettencourt acabó por • desistir. 
Jean-Jacques Seivan-Schreiber, "patro’n" de 
"L'Express" y diputado reformador de 
Meurthe-et-Moselle se presenta. Es 
ambicioso y conoce la prensa pero "Le 
Figaro" le parece demasiado caro. Roger 
Gicquel, director de "La Vie Française", un 
grupo de prensa inglés vienen después, pero 
tés falta el dinero. Hasta siete candidatos.

(CONTINUARA)

"Le Parisien Libéré" ha sido actualidad 
durante algunos meses. En febrero la 
dirección del diario dio a conocer su 
decisión de suprimir ta edición gran formato 
y tas ediciones locales, lo que acarreaba la 
supresión de tos trabajos de la "Société du 
Petit Parisien" y de Ediciones. Era el 
anuncio del cierre completo. Esta decisión 
fue puesta unilateralmente en ejecución el 3 
de marzo de 1975.

Inmediatamente, en la mismo zona de 
difusión eran lanzados dos i nuevos títulos 
que .manifiestamente eran la continuación de 
tas ediciones locales det "Parisien", pero sin 
la indicación del impresor o del responsable 
de la publicación. Estos periódicos, que no 
respondían a tas obligaciones legales, fueron 
calificados de "ediciones piratas".

Al mismo tiempo, rechazando la 
discusión, tos patronos se negaban a 
licenciar el personal, declarando que no 
habían encargado más que "servicios" y no 
tenían por qué conocer a personas que no 
habían contratado libremente en razón det
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CONFIANZA POPULAR

PURGA

mas fuertes empresas deí mundo de esta ni 
españo/a. Exportamos aparatos e/ectrônîa 
frigoríficos...

Se ie i/ama a esta tecno/ogía, i

EXITOS

EI\ITEI\IAfíES de camiones de la basura ^tva Yo> 
Venezuela, Kuwait, han sido fabricados en í^na de 

:¡alidad

isa

ESCRIBE

FORD
CON EL LLEGO

LA CALMA
ciencia-recurso, para distinguiría de ia megaciencia dedicadoiestigaci 
del espacio, de la energía nuclear o de los gigantescos pro^e defa 

balística.

A HA DEVUELTO AL PUEBLO NORTEAMERIC, 
LA CONFIANZA EN EL HONOR
Y LA INTEGRIDAD EN LA PRESIDENCIA

WASHINGTON, 29 (Crónica por Rafael ALONSO, de la agencia Efe especial para 
ARAGON/exprés )

UN añx) después de la dimisión en desgracia del presidente Nixón, Estados Unidos no solo se ha 
recuperado de la crisis política mas grave de su historia sino que ha reforzado con mas vigor su sistema 

constitucional.
A ios que tan solo hace 12 meses preconizaban dias de turbulencia y sin rumbo para el Gobierno de 

Washington, si Nixon abandonaba el poder antes de terminar su mandato electoral, la realidad de hoy les ha 
demostrado lo contrario.

Aunque Gerald Ford no sea un presidente de la talla 
intelectual de Nixon, como aseguran sus críticos, su 
presencia en la Casa Blanca con sus errores y aciertos ha 
devuelto al menos la confíanza al pueblo norteamericano en 
la integridad y honor de la presidencia.

Tan solo hace un año que el pais se encontraba dividido 
enfrentado hermano contra hermano y padres contra hijos 
en un simulacro de guerra civil sin conflicto armado por 
culpa de un presidente míe no había seguido su juramento 
de cumplir y nacer cumplir con la ley.

Nixon había convertido a la preádencia en una especie 
de dictadura camuflada con apariencias democráticas y 
mientras unos denunciaban estos excesos otros defendían la 
necesidad de “un hombre fuerte” sin escrúpulos.

Los que desde el primer momento pidieron la cabeza de 
Nixon, después de conocer en detalles el caso Watergate, 
han demostrado que el poder no tiene porque identificarse 
con el presidente.

Ford, que ha tenido que enfrentarse a la mayoria 
demócrata mas numerosa en ambas cámaras del Congreso 
desde hace mudios lustros, no ha podido controlar, como 
habría hecho Nixon, el programa legislativo de los 
congresistas, pero el’ interés de la mayoría del pueblo 
norteamericano ha recibido en consecuencia un mejor trato.

El Congreso ha sido capaz de frenar un programa de 
encarecimiento del petróleo que hubiera sido inflacionario 
para las economías domésticas de los norteamericanos. 
Mientras que Ford ha vetado los programas legislativos que 
tendían a aumentar exageradamente el déficit del 
presupuesto nacional.

Hasta en el espinoso asunto del sureste de Asia, fue el 
congreso ouien negando la ayuda “in extremis” de 1.000 
millones Je dólares pedidos por Ford para Camboya y 
Vietnam demostró la efícacia de un sistema de equilibrio

ARAGON/exprés. PAG. 12 

entre el ejecutivo y el legislativo capaz de frenar los 
impulsos de un presidente en apuros.

A nadie le cabe duda aqui que de haber seguido el 
Senado y la Cámara de Representantes los consejos de 
Ford, a estas alturas los gobiernos comunistas de Camboya 
y Vietnam del Sur habrían añadido mU millones mas de 
moderno armamento norteamericano a sus ya cuantiosos 
arsenales bélicos.

El triunfo de la fórmula constitucional del 
“impeachment”, que en definitiva forzó la salida del poder 
de Nixón, ha servido para que los norteamericanos hayan 
comenzado la purga mas radical de los últimos 200 años, de 
todos los sujetos políticos que eátaban amenazando su 
demociacia representativa.

Un observador político comentaba que de no haber sido 
por la caída de Nixon^ Estados Unidos nunca podría haberse 
enflentado a los abusos del poder, dentro de la legalidad de 
la CIA.

Para los norteamericanos activamente comprometidos en 
la política el segundo paso del proceso del Watergate es el 
desmantelamiento de la Agencia Central de Inteligencia 
como órgano gubernamental de opresión y control 
ciudadano, una especie de superpolicia secreta capaz de usar 
el terror y el asesinato en nombre de la seguridad nacinal.

Aunque todavía el norteamericano medio comprueba 4 
diario la existencia de abusos del poder y de corrupción en 
todos los niveles de la administración pública al menos sabe 
que los culpables no escaparán con impunidad y que la 
justicia en definitiva castiga sus delitos.

Aunque Nixon se salvó de los tribunales gracias al 
perdón de Ford, al menos sufrió el castigo mas vergonzoso 
que podia recibir: salir de la Casa Blanca en desgracia.

I esto es para los norteamericanos, que también 
asistieron a la caída del vicepresidente Agnew por el delito 
de corrupción, una fuente de consuelo en su sistema 
constitucional, ahora a punto de cumplir su segundo 
centenario de existencia.

El uranio enriquacido es un poderoso venena Todas las 
fricación se realizan en irtstalaciones herméticas, llamadas comui^Caja 

de guantes". La foto ha sido tomada en la Junta de Energía hluch^ 
en Madrid.

FACTOR DECISIVO, 
LA INVESTIGACION

La investigación cientifica y 
el desarrollo tecnológico se nos 
muestran como factores decisi
vos en el impulso de la activi
dad productiva. Cualquier es
fuerzo que se realice sobre ellos 
se traduce en posteriores bene
ficios para el país, en medida 
muy superior a la fuerza impul
sora con que se actuó inicial' 
mente.

Los efectos de i 
versión aumenta’ Impoi 
cia al considerarl^sults 
internos. Si no s^lsa, 
talece y financia Bstiga 
propia, estaremo^ianc 
investigación cxRe» a 
vés de la impor^fde li 
cia o asistencias-

Ante una planea a 
dio plazo (IV pWueda 
tente la necesid^'nter 
car nuestra propil?''9a’ 
exigiéndole un rí*ento
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icos prowe defensa

It
basufd 5 íi/a York, 
dos en â Una de /as

yor y vinculándola estrechamen
te a los sectores productivos. 
El gradq de desarrollo de un país 
está en íntima relación con su 
nivel tecnológico y con su capa- 
sidad para crear o asimilar nue
vas tecnologías. El umbral míni
mo para considerar a un país 
tecnológicamente desarrollado, 
se alcanza cuando la inversión 
en investigación llega al 1 por 
cien sobre el producto nacional 
bruto.

España no alcanza este nivel 
en la actualidad —dista mucho 
de él— por lo que se hace más 
que favorecer indirectamente la 
compra de tecnología en el ex
terior.

En los últimos años se viene 
observando una actitud de es
cepticismo por parte de muchos 
países desarrollados. Los pode

1.

ictos de ia in-  
lumentaí’niportan-  
isiderarpasultados

res públicos reconsideran el pa
pel de la investigación en el co
nocimiento global de La econo
mía, originando una desacelera
ción de los gastos públicos en 
investigación y desarrollo. Aun
que tai situación no nos es apli
cable, veamos qué sucede en 
España. Las d i f e r encías, son 
sencillamente alarmantes.

Mientras que a mediados de 
los años 60, los gastos de Inves
tigación + desarrollo alcanza
ban en países industrializados 
entre el 15 al 30% del PNB, en 
España quedaba situado sola
mente en el 0,20%. Tampoco se 
produjo en España la fuerte ace
leración de los años 58-60.

LA INVESTIGACION 
EN LA OCDE

)dat las
tdas comu^ Caja
rgfa ,

Si no Isa, for-
inancia (Ptigacion  
ítaremoíRciando la  
cíón exF®» a tra-  
I impor^íde licen- 
itencia
na plan^*^ 3 me-

(IV PiRueda pa- 
riecesid^ntensifi- 
ra propi^^Í93ción, 
>le un rP®nto ma-

Veamos ahora cuáles son los 
conceptos príorit arios en la 
OCDE por lo que ée refiere a 
I + D:

1 .—Seguridad nacional y me- 
gaciencia (defénsa, nuclear, es
pacio).

2 .—Desarrollo econ ó m i c o . 
Agricultura, industrias extracti
vas y manufactureras, servicios 
económicos.

3,—Servicios prestados a la 
colectividad. Sanidad, polución, 
asuntos sociales, otros servi
cios.

4.—Promoción de la ciencia, 
de la investigación, especialmen
te de los gastos generales de 
las universidades.

Más que los grandes temas, 
interesan las aplicaciones prác
ticas. Esto explica el descenso 
de los gastos. Los nuevos pro
yectos centrados en el bienes
tar social y las relaciones con 
el medio ambiente, precisan de 
una inversión menor que los 
tradicionales proyectos espacia
les, nucleares o de defensa. (Por 
fin, se empiezan a escoger con 
criterios humanos, entre «man
tequilla o cañones»

Gnco semiiremolQues t^o cisterna fabricados en España, son embarcados 
en Santander con destino a Colombia. Cada uno pesa seis toneladas y media 
siendo su capacidad de 85 metros cúbicos.

En el mismo embargue figuraban bobinas de aluminio y diverso material de 
la tecnología española.

Desde un punto de vista de 
planificación y dotación presu
puestaria, la investigación cien- 
tífica y técnica en España se 
encuentra íntimamente relacio
nada con los Planes de Desarro
llo. En ellos se estructura las 
inversiones a realizar, que lue
go se canalizarán por otras vías.

La misma OCDE nos reco
mienda: «Es necesario se sitúe 
dentro de la organización guber
namental un organismo de ca
rácter interministerial, que asu
ma de forma efectiva, y en el 
más alto nivel, la responsabi
lidad de elaborar e impulsar la 
política científica y tecnológica».

UNA DESAFORTUNADA FRASE:
"!QUE INVENTEN ELLOS!" 
EL DESARROLLO DE UN PAIS 
DEPENDE DE SU NIVEL TECNOLOGICO 
EL ELEMENTO HUMANO, BASE DE
TODA POLITICA

UNA POLITICA CIENTIFICA

La investigación, en nuestro 
país, va unida a los Planes de 
Desarrollo. El I se planteó fun
damentalmente 1a falta de per
sonal investigador, unido a un 
nivel insuficiente de investiga
ción en las universidades y en 
el sector privado. Con escasos 
recursos, se inicia una política 
de becas para formar personal. 
El II Plan dio un notable impulso 
con incremento de las dotacio
nes, iniciándose una reestructu
ración con medios sectoriales 
más detenidos. Puede decirse 
que su política se encaminó a 
favorecer la infraestructura hu
mana y material de la investiga
ción, así como a impulsar la 
investigación en empresas pri
vadas, mediante planes concer
tados con la Comisión Asesora.

Nuevo retroceso en el III Plan. 
Se dirige más hacia el desarro
llo tecnológico y el fomento de 
la investigación en el seno de 
las empresas y centros estata
les, y su acción se dedica casi 
exclusivamente al desarrollo de 
proyectos sectoriales O grandes 
proyectos. El mayor defecto de 
este enfoque reside en no valo
rar adecuadamente la investiga
ción básica y la formación de 
personal. Su error fue de par
tida, ai considerar que la infra
estructura, tanto humana como 
material, ya estaba conseguida 
y afianzada.

Mientras que en e| 11 Plan las

INVESTIGADORA
dotaciones aumentaron un 500% 
en el III el aumento fue sola
mente de un 50%, aumento que 
fue absorbido con el aumento 
normal del índice de vida en el 
cuatrienio y casi todas las par
tidas fueron dedicadas a adqui
sición de bienes de equipos.

Si los proyectos presentados 
en el III Plan suponían 46 mil mi
llones, los proyectos aprobados 
solamente sumaron 15 mil millo
nes. Esta drástica reducción pro
dujo también, un malestar a es
cala individual dentro del sector 
y particularmente de los inves
tigadores profesionales.

El paso atrás, fue evidente y 
lastimoso. Los centros o inves
tigadores no especificados en el 
Plan, no pudieron obtener recur
sos económicos en todo el cua
trienio y tampoco se realizaron 
previsiones sobre los compro-

misos arrastrados del Plan an
terior.

ATENCION AL HOMBRE

Es imposible conseguir una 
eficiente investigación si no se 
atiende, en primer lugar, el fac
tor humano. La balanza, en Es
paña, se inclina hacia este fac
tor. A pesar de las dificultades* 
financieras, actualmente nuestro 
país cuenta con un conjunto de 
investigadores de gran valía que 
se erigen como la mejor espe
ranza para el desarrollo de la 
investigación científica y técni
ca. Aunque falta bastante para 
alcanzar las metas finales en el 
concierto europeo, la primera 
base de la infraestructura ya 
está montada. Ahora se précisa 
de un nuevo mpulso de mejora, 
que habrá de sentirse tanto en 
la calidad como en la cantidad. 

Los científicos españoles in
vestigadores, han aumentado, 
desde 4.270 en el año 69 a 
7.637 en el 72.

Entre I o s organismos más 
afectados por la insuficiente do
tación econ ómica, resalta el 
Consejo Superior de Investiga
ciones Científicas, no sólo res
pecto a sus propios centros sino 
a ios departamentos universi- 
taros que debe coordinar. Una 
política ajena a la dinámica real 
de la investigación corre el ries
go de adormecer una labor qup 
está en la base de su desarrollo. 
Solamente e| Ministerio de Edu
cación y Ciencia debe atender 
los siguientes centros de inves
tigación: 25 universidades con 
91 facultades, 23 ETS y 930 de
partamentos Universitarios. El 
Consejo Superior de Investiga
ciones Científicas atiende 8 pa
tronatos y 224 centros.

A punto de iniciar el IV Plan, 
es necesario tener una amplia 
perspectiva de la situación. La 
investigación aparece en un pla
no de gran importancia y estre
chamente ligado con una evolu
ción general. De una manera es
pecial es un motor muy impor
tante para la mejora y moder
nización de los diversos secto
res productivos, para nuestra 
integración en ámbitos suprana- 
cionales, para la creación de 
mejores situaciones de trabajo. 
En definitiva es un factor básico 
en el movimiento cultural as
cendente de España.

Ante uná infraestructura hu
mana y material no totalmente 
creada, el IV Plan ha de ser el 
apoyo definitivo que marque 
unas sostenidas líneas de actua
ción de cara a su asentamiento’ 
y desarrollo.
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BERNARDO FUENTES 
g |//í IN v.)| habla del

SECUESTRO DE SU HIJO

«ADVERTI o»
PEU»

MADRID, 29 ' (Logos).- Don Bernardo Fuentes, padre del niño Alejandro.. 
Fuentes, que recientemente ha sido llevado a Noruega por su madre Halldis Bornes, 
nos ha llamado con el deseo de comunicar lo sucedido respecto al secuestro de su

Según su narración, el día 3'de diciernbre de 1974 “el corojiel don Luis Rosón 
Pérez, vestido de uniforme, me fue a visitar a T.V.E., organismo en el que hace casi 
cinco años presto mis servicios., Me dijo que era hermano del que hasta hacia poco 
tiempo había sido mi director general y que venía a verme para tratar de un asunto 
personal, de parte de la embajada de Noruega, y de mi ex-mujer Halldis Bornes, 
súbdita de ese país”.

“El señor Rosón me pidió que le 
entregara al niño; que si no, de todas 
maneras él conseguiría que se lo 
entregase. Insistió sobre ello y ai ver que 
no conseguía que yo cambiara de 
opinión, me dio su tarjeta de visita “para 
que le llamara por teléfono si cambiaba 
de opinión” (Tengo testigos de este 
suceso).

Según la providencia del juzgado de 
ftrimera instancia núm. 6 de Madrid, de 
echa 27 de enero de 1975, don Luis 

Rosón Pérez y su esposa, doña 
Clementina Busmann Lackanrip, son los 
apoderados de «Halldis Bornes, afirma

YA SE SABE 
los meiores 

i MARISCOS 
SIEMPRE

COST i
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también el Sr. Fuentes.
El día 12 de julio por la noche (tres de 

la madrugada del día 13)^ el coronel don 
Luis Rosón Pérez, acompañaba a don 
Nicanor Pardo González, abogado de

A " A pesar de mi petición de vigilancia en el 
domicilio del coronel Rosón, el mismo juez 
que le decretó, ordenó el cese"

Halldis Bornes, al juzgado de guardia 
(aquella madrugada, el núm. 12 de los de 
instrucción) y hablaban con su señoría 
don Jaime Mariscal de Gante, solicitando 
la ejecución del auto que horas anter 
había dictado el juez titular del juzgado 
de primera instancia núm. 13. El juez, 
don Jaime Mariscal, ordenó tal ejecución 
a pesar de que el auto no había sido aún 
comunicado a las partes, no se había dado 
traslado del mismo al ministerio fiscal 
(preceptivo cuando se trata de los 
intereses de un menor) y no había 
transcurrido un solo día de los 5 que la 
lay da de plazo para interponer recurso de 
reposición. El auto, por tanto, no era 
firma pero era ejecutado por un juzgado 
ai que no le correspondía.

SE LLEVAN AIVII HIJO

El sía 13 de julio, domingo, a las nueve 
la policía ejecutaba el auto cumpliendo 
órdenes del juez, y llevaba mi hijo al 
domicilio de don Luis Rosón, avenida de 
las Islas Filipinas núm. 42, cuarto B.

Este garantizaba personalmente que mi 
hijo no saldría de su domicilio, ni, por 
tanto,de España.

Inmediatamente de que la policía 
trasladara mi hijo al domicilio del señor 
Rosón, me personé en el juzgado que 
entraba de guardia en la mañana del 
domingo día 13 de julio (juzgado número 
13 de los de instrucción) y solicité por 
mis temores de que mi hijo fuera sacado 
del domicilio, que se montara vigilancia 
policial en el domicilio del coronel 
Rosón, mientras yo hacía las gestiones 
oportunas ante el juzgado de primera 
instancia número 13, que era el que 
entendía el asunto, y se corrigiera la 
actual situación. A la una de la tarde del 

domingo se montaba vigilancia (dos 
policías armados). Asimismo un agente le 
entregó una providencia del juzgado de 
guardia (el 13 de los de instrucción) por 
la que ai día siguiente, el niño debería ser 

puesto a disposición del juzgado de 
primera instancia número 13, que era el 
que entendía de la ejecución que había 
dictado el auto.

CESA LA VIGILANCIA

El propio coronel Rosón pidió ese 
mismo día al juzgado de guardia que se 
levantara la vigilancia de su domicilio. 
Según fuentes fidedignas, las razones que 
el coronel dio fueron que''bastante 
garantía era éfí'

Debido a esta petición del señor Rosón 
Pérez, el mismo juez que dictara la 
vigilancia de su domicilio, dio la orden de 
que cesara la vigilancia. Además anuló la 
providencia por la que al día siguiente el 
niño debería ser puesto a disposición del 
juzgado.

El día 14 de julio el abogado de 
Halldis Bornes, Nicanor Pardo, presentaba 
en el juzgado de primera instancia 
número 13, un recurso de reposicón 
contra el propio auto que él y el señor 
Rosón habían pedido se ejecutara a altas 
horas de la noche del día 12. En ese 
escrito de reposición se pedía fueran 
suprimidas las garantías que el seííór 
Rosón había dado.(Es decir, que se iba en 
contra de las garantías por ellos mismos 
ofrecidas ahora que el niño estaba en su 
poder, atentando con la propia esencia 
del auto).

Don Luis Rosón Pérez, don Nicanor 
Pardo González y Halldis Bornes, 
llevando con ellos a mi hijo, se pasearon 
por varios periódicos de Madrid (véase 
Pueblo y otros diarios de esas fechas), y 
en declaraciones dijeron que la madre no 
sacaría al niño de España, y se atendría a 
lo que resolvieran los tribunales 
españoles.

ADVERTENCIA DEL PELIGRO

Halldis Bornes presenta un escrito eñ 
el juzgado de primera instancia número 6 
diciendo que ya se le ha entregado el niño 
y que por tanto ejerce sobre él la patria 
potestad que la sentencia noruega le 
reconoce.

El juzgado número 6 contestó que no 
había lugar a tal petición.

El día 17 de julio presente una 
instancia de la Dirección General de 
SegurioLu, pidiendo que no se permitiera 
a mi hijo salir de España. Adjunté toda 
clase de datos personales del niño, una 
foto, así como fotocopias de las 
sentencias españolas. Advertí también 
que existía el peligro de que sacaran al 
niño de Esr^ra con pasaporte noruego.

El día ?. de julio a las diez de la 
mañana, el señor Rosón se personó en el 
juzgado de primera instancia número 13 
para denjnciar la desaparición de la 
madre y del niño de su domicilio. Según 
manifestó en la denuncia, había notado la 
desaparición de ambos a la una de la 
madrugada al regresar a casa después de 
haber cenado fuera.

A partir de estas afirmaciones, el señor 
Fuentes se pregunta el por qué del retraso 
en la denuncia de la desaparición, cuando 
en ocasión anterior, el día 12, si había 
acudido el señor Rosón a altas horas de la 
noche al juzgado para la ejecución del 
auto. Y se extiende después en 
consideraciones sobre las razones 
personales que le hacían no estar seguro, 
pero que podía pasar.

QUERELLA; HOY 0 MAÑANA

MADRID, 29 (Logos).— La querella 
criminal por el presunto secuestro del 
niño Alejandro Fuentes, no ha sido 
presentada todavía, según ha manifestado 
a un redactor de Logos el abogado D. 
Antonio García Trevijano y Forte.

Dicha querella, según el letrado 
encargado del caso, no será oresentada 
hasta hoy o mañana martes. Será' 
formulada a instancias del padre del niño, 
D. Bernardo Fuentes y parece que 
también actuará de oficio el ministerio 
fiscal, según la misma fuente.

Por otra parte, no se trata — ha 
explicado el Sr. García Trevijano— de 
pedir la extradición del niño Alejandro 
l^u®ntes, ya que éste no ha cometido 
ningún delito, sino en todo caso la de su 
madre doña Holldis Bornes.
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ZARAGOZA VIVA
reloj de 

la ciudad
& X CONGRESO DE HISTORIA DE

® LA CORONA DE ARAGON
La Institución "Fernando el Católico' de la Diputación 

Provincial de Zaragoza, ha recibido el encargo de la Comisión 
Permanente de los Congresos de Historia de la Corona de 
Aragón de convocar y organizar el X Congreso de Historia de 
la Corona de Aragón, a celebrar en la ciudad de Zar^oza en . 
el otoño de 1976. . , , -jí

Una circunstancia singular ha motivado la elección ae 
Zaragoza como sede del X Congreso en 1976 se conmemora 
el bimilenario de la fundación de esta ciudad por el 
emperador Octavio Augusto, y con este motivo era oportuno 
convocar —entre otras reuniones científicas previstas dentro 
de un amplio programa de actos— alguna relacionada con las 
actividades de la Institución "Fernando el Católico , 
promotora de la reanudación de una tradición de Congresos 
de Historia de la Corona de Aragón, que se había 
interrumpido, y en Zaragoza se celebró el I/ de los mismos en 
el año 1952. Desde entonces, sucesivos Congresos^ en Palma 
de Mallorca, Cagliari, Barcelona, Valencia y Ñapóles han 
mantenido una tradición que gustosamente asumirá de nuevo 
Zaragoza en 1976, con el X Congreso.

De acuerdo con la tradición se ha previsto centrar en algún 
tema monográfico la atención de los eruditos congresistas, y 
así este X Congreso propone como tal el estudio de 'Jaime I 
y su época", cuya temática ya se estudió en el I Congreso 
celebrado el año 1908, pero que a los 68 años de distancia, en 
los que tanto han cambiado las perspectivas de la 
historiografía, vaífa la pena reiterar. Y jurito a ésw tema 
principal, el X Congreso desea iniciar de acuerdo con 
sugerencias de la Comisión Permanente, la costumbre de 
analizar un segundo tema, dedicado a la historia local y que 
en este X Congreso, atendida la conmemoración del 
bimilenario de la fundación de Zaragoza, se dedicará a ' La 
Ciudad de Zaragoza en la Corona de Aragón".

Conforme a las sugerencias de la Comisión Organizadora 
del X Congreso, se promoverán las siguientes Ponencias al 
Tema I. „ '

a) "La expansión político-militar de la Corona de Aragon 
bajo la dirección de Jaime I"

b) Ordenamiento interidr y relaciones exteriores de la 
Corona de Aragón en la época de Jaime I". " -

c) Economía y sociedad en el Mediterráneo en la época de 
Jaime I".

d) "El mundo cultural de la Corona de Aragón con Jaime

e) •^'Historiografía y documentación sobre la época de 
Jaime I desde el I al X Congreso de Historia de la Corona de 
Aragón".

La Comisión Organizadora de este X Congreso de Historia 
de la Corona de Aragón, espera de historiadores y eruditos 
sus Valiosas aportaciones científicas a las tareas formuladas 
para esta reunión, y muy especialmente confía eri la 
colaboración de las instituciones culturales y los individuos 
oriundos de los países integrantes de la Antigua Cororja de 
Aragón, a todos los cuales con esta convocatoria invita 
cordialmente a comunicar su adhesión.

Ulteriores circulares serán remitidas a cuantas entidades y 
personas se interesen por esta convocatoria, a todas las cuales 
se les comunica que la Secretaría del X Congreso de Hitoria 
de la Corona de Aragón, se ha establecido en la Institución 
"Ferando el Católico" de la Diputación Provincial de 
Zaragoza, Palacio Provincial, Plaza de Espana, 2. 
ZARAGOZA.

LA CALLE DE LA LUZ SIN
UNA LUZ _ _ _ _ _ _

No es un juego de palabras el título, sino una realidao 
tangible de todos los vecinos de este sector. Desde hace unos 
meses, prácticamente no hay una bombilla que funcione 
perfectamente. Iguairnente sucede al final de la calle Lasala 
Valdés, donde hay ae todo menos limpieza. Ademas los 
vecinos de este sector tienen que aguantar los olores y 
mosquitos que poduce el río Huerva, sobre todo en esta 
época calurosa del verano. Si hablamos de la pavimentación, 
sucede otro tanto, pues aunque hace un año echaron un 
riego asfáltico de risa, con el paso del tiempo se han 
producido algunos "baches", especiales para cargarse las 
ballestas del coche. Todo esto sucede en una zona que es 
céntrica, pero de la cual, el Ayuntamiento parece haberse 
olvidado de ella, mientras que no exista un proyecto 
definitivo de urbanización del río Huerva. Sin embargo, 
pensamos que esta realización va pera largo y sería mejor 
arreglar esta zona hasta que este grandioso proyecto de cubrir 
el Huerva sea una realidad.

NUEVOS EDIFICIOS EN EL
PASEO DE MOLA 

Uno de los paseos de nuestra ciudad que mas solera tiene 
es el de General Mola. Pues bien, poco a poco los edificios 
que se alzaban en esa zona van cayendo bajo la acción 
.piqueta. En su lugar se' levantan otros mas modernos, acordes 
con los tiempos actuales. En estos momentos hay dos 
el número 15 y el que ocupaba el antiguo ambulatorio 
Seguridad Social, que están a punto de ser derruidos. El 
primero de ellos, que hace esquina con la calle Bolonia, ha 
sido adquirido por un banco catalán ubicado en nuestra 
ciudad, según informaciones dignas de crédito. En el nuevo 
edificio, se levantará posiblemente una sucursal de dicho 
banco y el resto de la casa será dedicada para pisos. Otros 
solares, esperan wmbián su turno y los constructores andan 
trás ellos, porque digan lo que digan, el levantar una casa en 
una zona tan céntrica, sigue siendo un magnífico negocio, a 
pesar de la inflación y del aumento de los costos en la 
construcción.

los lugares que másLa Basílica del Pilar es uno de
atracción ejerce sobre todos nuestros visitantes, ya sean 
nacionales o exo'anjeros. Muchos de ellos, llegan a últimas 
horas de la tarde al hotel. Después de cenar, tal vez decidan 
darse una vuelta por la plaza de las Catedrales y no pueden 
ver el templo del Pilar, ni por dentro ni por fuera, porque a 
esas horas está cerrado. Sin embargo, creo que la Basílica del 
Pilar debiera tener la iluminación que merece. Hace unos años 
era una delicia, el aproximarse a Zaragoza y desde lejos el 
verlo iluminado. Ahora todo es distinto, está cubierto de 
sombras. La instalación que había hace un par de años, 
funcionaba de maravilla, pero lógicamente requería un 
mantenimiento y éste debía de ser bastante elevado. Pero por 
la circunstancia que fuera se estropeó y ya no hubo manera 
de que funcionase. Es de suponer que habrá alguna persona 
responsable de esta situación, que se debe de corregir. Si es 
por cuestión financiera, más de un aragonés, daría lo que 
fuera necesario para que nuestra Basílica del Pilar tenga la 
iluminación que merece.

FALLO DEL II PREMIO
INTERNACIONAL DE MUSICA 
"CIUPAD DE ZARAGOZA" .

Ayer tuvo lugar en uno de los salones del Ayuntamiento, 
una reunión del Jurado Nacional del II Premio Internacional 
de Música "Ciudad de Zaragoza", para dar a conocer el fallo 
del mismo. En la presente edición, habían concurrido 
veinticuatro obras, pertenecientes a diversos autores de 
distintas nacionalidades. Tras largas deliberaciones de todos 
los componentes del jurado, éste decidió adjudicarlo a la obra 
titulada "Cuatro bocetos para cuatro guitarras". Su autor es 
Antonio Ruiz, joven compositor afincado en París. Según se 
cree este músico es aragonés. El premio dotado con 
doscientas mil pesetas le será entregado en un acto 
próximamente. La obra premiada, como las anteriores será 
interpretada por el "Cuartet Tarragó". Nos congratula en 
divulgar esta noticia por lo que supone el reconocimiento del 
trabajo y esfuerzo constante de un músico aragonés y 
español.

LO QUE PIERDEN LOS ZARAGOZANOS
EN LA VIA PUBLICA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Hay que reconocer que en nuestra ciudad hay gente muy 
despistada y que se olvida de las cosas muy fácilmente. 
Cuando cada semana la Policía municipal, nos envía, la 
relación de objetos perdidos hay muchas veces que pensamos 
que los zaragozanos deben de tener muchas preocupaciones 
para olvidar por ejemplo , un sujetador de señora, un libro de 
nuevas técnicas sexuales o una botella de gas butano, para 
cocinar. Tal vez, usted en esta relación encuentra algo que es 
suyo. . ,

Cartilla de ahorros de D. Serafin Sanz Martinez; caja de 
madera con varios tubos de cartón, para fuegos de artificio; 
micro de cassette con estuche y cable; máquina fotográfica 
marca Werlisa; paquete con tres rollos de fotografiar en 
negro; gafas de sol de caballero, montura de metal; gafas 
graduadas de señora y caballero; paraguas de señora plegable; 
billetero de piel, marrón con fotografías y Certificado de 
Estudios P. de Pablo E. Mañas Ballester; billetero con D.N. /Je 
Identidad de Dña. Catalina Moreno Lancho; D.N. de 
Identidad de Dña. Marian F. Chopman; Documentos de Dña. 
Maria Carmen Pérez Latorre; botella de gas butano, tipo 
pequeña y tubo de metal; billetero de piel, marrón con 
documentos de Shinaul Thomas K.; D.N. de Identid^ de 
Dña. Carmen Cordero González; maletín granate con cinto y 
hombreras de militar; bolsa de papel con falda, traje de baño 
y sujetadores; estuche con cintas de cassettes; libro titulado 
Nuevas Técnicas Sexuales; caja de carton con imagen 
religiosa, dulces y ropas; billetero con documentos de D. 
Gilbero Anadón Velilla; billetero de piel, marrón, tipo 
moruno, con dinero; encendedor de gas, nuevo con nombre 
grabado; distintivo de circulación núm. 00511554; trepadores 
de metal; varios llaveros; talonario de participaciones 
firmadas por doña Maria Rosa López D.N. de Identidad de D. 
Alejandro Blanco Bustamante.

VUELTAS 
CON LOS 

PEATONES
C N estos dias de alternativas 
* term ométricas, de sol abusivamente 
pertinaz y de tormentas sobre el cielo de 
nuestra Ciudad, nos trae el comentario, una 
vez más, el comportamiento de los peatones 
en su alegre y confiado deambular por 
nuestras vías callejeras:. totalmente 
anárquico e irresponsable.

Mas de una ocasión, hemos acusado a los 
conductores de vehículos, del grave peligro 
que entraña, por parte de éstos, saltarse a la 
torera las reglas del Tráfico. Habida cuenta 
de que en el supuesto de una colisión entre 
vehículo y peatón, siempre sale perjudicado 
el más débil: el peatón. Independientemente 
de la culpabilidad de uno o de oro.

Del mismo modo, también hemos 
censurado la irresponsabilidad de los 
peatones que desprecian esas mismas reglas, 
desafiando los riesgos de la circulación, 
ignorando las luces de los semáforos y los 
pasos habilitados para el cruce de las 
calzadas.

Recientemente, en el semáforo que existe 
junto a la Audiencia, en el comienzo del 
Coso, un autobús del servicio publico, tuvo 
que poner a toda potencia su bocina para 
despertar, exactamente, a siete peatones que 
cruzaban la calzada con el paso cerrado para 

.ellos y a pecho descubierto. Esto es, 
arriesgándose a que un error de centímetros, 
o de segundos, los dejara hechos una tortilla. 
Por culpa de ellos mismos.

Aunque algún peatón, de estos 
recalcitrantes, solamente ven culpabilidad en 
los conductores, hay que insistir 
machaconamente, en la infeliz conducta de 
los viandantes que pululan por nuestras 
calles sin respetar las reglas del juego; que, 
en este caso, son las de tomar buena nota de 
que los semáforos y los pasos de peatones se 
han instalado para que cumplan su 
propósito: darle fluidez al tráfico y evit'r 
daños.

Me llama mucho la atención el hecho e 
que, de todas nuestras vías, la que mejor 
resiste la disciplina callejera, por parte de 
vehículos y peatones, es el trazado del Pas"o 
de la Independencia. En esta arteria, tanto d 
viandante como el conductor, sal o 
excepciones,se comportan dentro de las 
reglas del juego. Lo que quiere decir que, 
tanto el uno como el otro, se muestran 
perfectamente compenetrados con los 
semáforos y los pasos de peatones. Algo 
parecido sucede en el trayecto comprendido 
entre el principio del paseo Pampbna y el 
primer tercio del de María Agustín. Si no 
con la misma disciplina que en 
I ndependencia, bastante próxima a lo ideal. 
Que es lo que seria idem.

El hecho de que unos peatones se 
muestren ciertamente disciplinados en un 
sector y en otros desprecien la obligación de 
serlo, hemos de interpretarlo como una 
predisposición un tanto contradictoria por 
parte de los "ciudadanos de a pie". Y si 
abundáramos en esta apreciación, 
llegaríamos al extremo de acusar al peatón 
que unas veces actúa con verdadero sentido 
cívico y otras no, que es un irresponsable 
que está alimentando la necesidad de utilizar 
la multa, como recurso expeditivo, para 
acabar con tanta anarquía como se palpa en 
muchas calles de nuestra ciudad. Lo mismo 
que ha ocurrido en los transportes públir os 
con el fumar. Ha sido necesario el cartelito 
de "Prohibido fumar, bajo apercibimiento 
de multa de 100 Ptas", para que no se vea 
tanto cigarrillo encendido.

J. SANCHEZ CARRION
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ECOniOMIA y fí/VANZAS
EL PRODUCTO BRUTO CRECIO UN 
5'11 POR CIENTO EL ANO PASADO

FUERTE DEFICIT de 
la BALANZA COMERCIAL

La bolsa hoy
MADRID, 29 (Logos).— Desde el punto de vista de la 

producción, el producto interior bruto al coste de los 
factores creció en 1974 en términos reales un 5,3 por 
ciento, tasa no alcanzada por ningún otro pais de la OCDE. 
Es de señalar que esta tasa se ha obtenido con un 
crecimiento equilibrado de los tres sectores: primario, 4,9 
por ciento; secundario 5,6 por ciento y terciario 5,1 por 
ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadística.

La situación en lo que se refiere al empleo, presenta 
Características depresivas más profundas que en ciclos 
anteriores, con fuerte incremento en los indicadores 
coyunturales del paro.

1973 en pesetas corrientes y en 
un 6,1 por ciento en pesetas 
constantes. Según estimaciones 
de la contabilidad nacional, la 
tasa de crecimiento de la renta 
nacional en 1974 (18,9 por 
ciento) : fue inferior a la tasa de 
crecimiento de 1973 (19,6 por 
ciento), mientras que en 1974 
mejora la participación de las 
rentas salariales en la renta 
nacional, ganando 2,6 puntos 
porcentuales respecto a 1973, 
año en el que había

En T974 la balanza comercial 
ha presentado un déficit muy 
elevado que no ha sido 

■compensado por la balanza de 
servicios y transferencias. Las 
entradas de capital han paliado 
en parte el déficit de la balanza 
por cuenta corriente que no ha 
impedido una pérdida de 
reservas.

El consumo privado es uno 
de los factores de la demanda 
que, a pesar de su desaceleración 
a lo largo de 1974 ha 
contribuido al mantenimiento 
de la actividad productiva; 
creció er volumen un 5 por 
ciento en 1974 con respecto a 
]973 siendo una de las tasas más 
altas regisradas en los países 
occidentales. Para 1975 dadas 
las previsiones sobre la actividad 
económica, se espera un 
incremento de un 2 por ciento 
aproximadamente en términos 
reales.

El consumo público en 
términos monetarios, registra 
una tasa de crecimiento del 2,1 
por ciento en 1974, superior en 
cinco puntos a la de 1973, que 
refleja en alguna medida la 
política expansiva de la 
actividad del sector público en 
esta fase del ciclo económico.

La formación interior bruta 
de capital, según estimaciortes 
de la contabilidad nacional, 
creció en térmirws reales un 7,5 
por ciento en 1974, porcentaje 
alto aunque inferior a la medida 
del decenio pasado (8,4 por 
ciento). La mayor parte de este 
incremento se debió a la 
expansión del sector bienes de 
equipo durante la primera mitad 
del año 1974. La situación se 
fue deteriorarxJo a lo largo, del 
segundo semestre de 1974, si 
bien se dieron apreciables 
diferencias de unos sectores 
productivos a otros, 
empeorando las perspectivas de 
inversión en los primeros meses 
dé 1975.

El alza de precios de 1974 se 
explica tenierxjo en cuenta el 
impacto de las elevaciones de los 
precios de los crudos si bien en 
el transcurso . del año'pierde 
importancia en la medida en que 
se absorben los mayores precios 
del petróleo -y caen las 
cotizaciones de la mayor parte 
de las materias primas. Los* 
primeros meses de 1975 se 
caracterizan por una cierta 
desaceleración en el crecimiento

de los precios coincidente con 
un descenso de la actividad 
económica, sin embargo esta 
desaceleración de los precios 
interiores es inferior a la 
realizada en el conjunto de 
países de la OCDE, afectando 
desfavorablemente a la 
competitividad de nuestra 
economía en el exterior.

La característica más 
importante en materia de 
salarios ha sido su fuerte 
crecimiento durante 1974 y 
primer trimestre de 1975. El 
salario medio por persona creció 
en un 24,2 por ciento respecto a

experimentado -un incremento 
de 0,8 puntos.

En relación con las rentas no 
salariales, para los beneficios 
empresariales se estima una tasa 
de crecimiento similar a la de 
1973.

Las transferencias Vía precios 
ponen de manifiesto que en 
1974, a causa del nivel de 
crecimiento extremadamente 
bajo de los precios del sector 
primario (5,4 por ciento) las 
transferencias hacia el resto de 
los sectores son positivas, lo que 
hace empeorar la posición 
relativa de la agricultura dentro 
de la economía.

MADRID, 29,(Logos}.— La empresa nacional Adaro 
realiza actualmente mvestigaciones encaminadas al 
hallazgo de oro en las provincias de Graiwda y Almería, 
sobre una superficie total de 39.000 hectáreas, de las que 
se- han seleccionado en una primera expliración 13.u00, 
Comprendidas entre Granada, Candes, Aguijar, Alcolea, 
según han informado a Logos fuentes allegadas a la 
Dirección General de Minas del Ministerio de Industria.

Un volumen de 21.300 hectómetros cúbicos de tierras 
ha sido desmuestrado hasta ahora, con el objeto de llevar 
a cabo los correspondientes análisis. Esta tarea está 
siendo llevada a la práctica mediante una planta piloto 
portátil de concentración de mineral, que ha sido 
instalada en la localidad de Caniles por la empresa 
Adaro. Se tiene el propósito, por otra parte, de instalar, 
dos o tres planteas ^lotos del mismo tipo en dicha 
localidad el ^óximo año.

Prospecciones auríferas están también en marcha, 
actualmente, en la provincia de León, a cargo de la 
compañía pnvada Río Tinto-Patino, sobre una superficie 
total de 107.000 hectáreas. En principio, estas 
prospecciones se han circunscrito a cuerpos 
mineralizados de mayor interés: dos cuerpos de 500 
millones de metros cúbicos cada uno, y otros tres de 50 
millones de metros cúbicos. Sotre todos ellos se ha 
practicado un demuestre sistemático, que se encuentra 
todavía en fase preliminar, igual que en la provincia de 
Granada. No se puede, por este motivo, conocer aún el 
contenido medio ae oro que pueda hallarse en estos 
terrenos. En todos los casos, se trata de aluviones con 
contenido de oro, que están a cielo abierto, por lo que 
no ha sido necesaria ninguna obra de minería.

La rentabilidad que puedan tener los yacimientos 
granadino y leonés no será conocida con exactitud hasta 
pasado un período de diez o doce meses, según las 
fuentes informativas antes citadas.

DIVISAS
1 dólar USA: 57345 y 

58,115.
1 franco francés: 13,393 

y 13,448.
1 marco alemán: 22,896 

y 23,009.
1 libra esterlina: 126,117 

y 126.719.
106 liras italianas: 8,792 

y 8.831.
100 escudos portugueses: 

21,756 y 24,120
100 yens japoneses: 

19,460 y 19,550.

MADRID, 29 (Europa Press).— El Plan Nacional de 
Electrificación Rural (PLANER) en el que intervienen los 
ministerios de Industria y AgricuItura tiene como objetivo 
primordial "evitar que el suministro eléctrico en las zonas rurales 
pueda suponer, como hasta el presente, un serio obstáculo pata 
el desarrollo económico y social de las mismas", según publica la 
revista "Plaza Mayor", en su último número.

La realización y puesta en marcha de PLANER representa una 
mejora muy importante para las condiciones de vida del medio 
rural y las posibilidades de desarrollo futuro. Representantes de 
ambos ministerios, cerca de 500 técnicos en toda España, 
especialistas y asesores, así como nueve empresas consultoras, 
trabajan en la elaboración del plan.

El campo de acción de PLANER afectará a 13,5 millones de 
habitantes, equivalentes a unos cuatro millones de usuarios, 
residentes en 60.000 poblaciones, integrados en 7.500 
municipios y asentados en 37 millones de hectáreas —continua 
"Plaza Mayor" en su información—.

A CUALQUIER HORA del DIA FACILITAMOS 
informaeión de las ultimas COTIZACIONES 
de BOLSA M llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO
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SESION ENTONADA
(Información bursátil, 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

MADRID

Dentro del reducido volumen 
de negocio con que se 
desarrollan estas últimas sesiones 
la de hoy, primera de la semana, 
ha estado más entonada, 
habiendo sido menores los 
apoyos.

Los bancos con mayoría de 
repeticiones, destacando las 
plusvalías de 14 en Bancobao y 
12 en Bancaya. Las eléctricas sin 
intervención, han tenido 
mqores generales siendo las más 
destacadas las alzas de 4 en 
Sevillana y U. Eléctrica y 5 en 
Ibeiduero.

Se han registrado mejoras en 
alimentación, construcción e 
inversión sostenido el corro 
químico y realizaciones en 
siderúrgicas y monopolios, 
donde Telefonica píenle 3 
enteros.

Al cierre.; tanteos 
compradores muy selectivos, 
principalmente del parquet. 
Indice de la bolsa de Madrid: 
96,88 (40,33).

BILBAO

Inicio de semana más 
entonado y con muy pwo 
apoyo, aunque el negocio.si oien 
•un poco mejor, ha estado en 
consonancia con sesiones 
anteriores. Más bien con corto 
ncgocio,el sector eléctrico se ha 
visto favorecido en sus 
cotizacicmes, pues contra la seda 
biga de 3,5 en Hidroeléctrica, 
quedando dinero al cierre, 
tenemos las akas de 5 en 
Sevillana y de 1 a 2 puntos en el 
resto de sus componentes.

También el corro siderúrgico 
ha estado sostenido y las 
variaciones en ambos sentidos 
síMi de 1 a 5 puntos con nuyoría 
de ab^ destacando dentro de 
las mismas los 40 puntos que 
reciura Olaipi, dénués del 
castigo sufrido la semaru 
pasada.

Los Bancos comerciales 
mejor dispuestos al cierre han 
tenido en su mayoría plusvalías 
de 4 a 5 enteros, destacando las 
alzas de 11 en Bilbao y 10 en 
Bancaya.

Cierre mejor dispuesto, con 
inicios compradores sin 
demasiada fuerza. Indice de la 
bolsa de Bilbao: 95,80 (40,60).

BARCELONA

Sesión similar a la de la 
semana pasada en corta 
contratación, la cual se centra 
en los derechos de suscripción, 
destacando la no intervención.

Los corros mejor dispuestos 
de la jomada han ádo eléctricas 
y bancos, donde la mayoría de 
sus valores recuperan posiciones 
del orden de 1 a 4 puntos y en 
bancos de 3 a 7 destacando 
Bancaya que sube 12, 
Sostenimiento en el grupo 
químico y cementero, así como 
en siderúrgicas , en papeleras 
discrepancia de cambios, pues 
mientras Sarrió sube 5, Torras 
pierde 7 y Papeleras Reunidas y 
Sniace pasan sin cotizar, 
continúa la desgana en el sector 
del automóvil, donde sus 
principales Citroen, Pasa y Seat 
no cotizan y los finanzautos 
repiten.

Cierre sostenido pero 
incierto.

EL PRESIDENTE 
DEL I.N.I. A 
LONDRES

MADRID, 29 .(Logos).- 
El presidente del INI, don 
Juan Miguel Antoñanzas, 
saldrá hoy para Londres 
donde asistirá a la firma de 
un préstamo de ciento diez 
millones de dólares que ha 
sido concertado entre el 
Instituto Nacional de 
Industria, y un grupo dé 
bancos, integrado por 
veintinueve entidades de 
crédito.

BOLSA de MADRID
1 __Bi»NCOS Preced. HOY

1 Banco Zaragozano.......................... 868 876
■ Banco Exterior........ ....................... 535 535
■ Banco Central............................. 900 900
■ Banco Español de Crédito........... 610 *6101 Banco Hispano Americano........... 500 5001 'Banco de Santander..... .................. 890 888
■ Banco Popular Español.................. 660 6601 Bancode Bilbao............................. 719 7331 Banco de Vizcaya........................... 600 6121 Banco Occidental..................... 4361 Banco Atlántico............................. 658 6581 Banco Industrial de Cataluña....... 392 392
■ Banco Ibériço.................................. 625 6251 Banco ürquijo ...................... 525 535
1 El-ECTWICfta

1 Hidro.Española............................... 157 139
■ Sevillana.................................. 137 1411 Cantábrico............................... 156I Eléctrica Viesgo ..........;.................. 136 1361 Hidro Cataluña................................ 122 122■ Iberduero......................................... 226 2311 .E. Reuni das...................................... 104 1031 Unión E. Madrileña....................... 131 13S1 Fenosa.............................................. 12330 1201 Fec<a5.0(X)...................................... 135 135

1391 Fecsa1.(X)0...................................... 138

BWIBBEWJia

Poní errada............................. ......... 162 160
Duro Felquera,........................ 106 105

Blclai>am<vt«IAi>alcasÉ

Altos Hornos.......................?...... . .... 156 154Auxiliar F.C..................................... 83

MB-IMEWTilClOW

Azucarera........ .. ....................
Ebro.........................................
Aguilas......................................

147
698
170

705

puiMBcaa
Petróleos......................................... 315 315
Explosivos ...................................... 300 303,50
Energías....... ......................... ......... 160 160

GowaTwaccBoa
Dragados....................... ........... 674 680Urbis.................... . ......................... . 218 218Inmobiliarias Metro...................... 275
Vallehermoso.................................. 209 207

WMWBOS

Teleftxii ca................................. ,..... 231 228Galerías Preciados ........................ 412 415Campsa............................................ 213 212Tabacalera............... ............... 365 365Astilleros........................... ........... 701
Metro................................................ 126
Unión Fénix.................................... 585

■Ah or rofondo.................................. 1467,49 1.475,95Seat................................................. . 187

Cambios de la sesión de hoy
facilitados

MAJA DE AHORROS A Y MONTl Dt PIFUaI)
ZARAGOZA. ARAGON Y RKUA

41 AGENCIÁIS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8 
^88 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS^

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

MARTES, 29 DE JULIO DE 1975
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^\ncho

/\ragón Arremójate la tripa»
SOS DEL REY CATOLICO

Primera misa de 
Don José Antonio 
Sánchez Poiomero

EL 29 DE JUNIO, PABLO VI LE ORDENABA 
SACERDOTE EN LA PLAZA DE SAN PEDRO

España ha tenido en los 
últimos años unos cantantes 
regionales, que con música de su 
tierra intentaron (con fracaso 
general) evolucionar hacia la 
comercialización nacional,»- 
preocupados más de vender discos 
que de "decir" algo. Tenemos el 
caso de Victor Manuel, quien 
después de usar romerías, 
pajarillos y hasta a su abuelo 
Victor, pronto cambió de tono 
para buscar los gustos del 
comprador. Lo mismo le ocurrió a 
Do Barro y sus aires gallegos. A 
Joan Manuel (el que quiso 
traducir "la, la, la", ai catalán), 
que primero puso idioma y 
música y después música a los 
poemas de otros poetas. Ninguno 
fue poeta. No fueron grito de sus 
regiones, de sus problemáticas y 
se esfumaron como la burbuja que 
prometía ser globo y quedó 
reducida a una simple salpicadura 
con guiño de ojo enjabonado.

En Aragón no ha surgido 
cantante. No ha surgido 
acompañante de guitarra. 

un 
un 
En

Aragón ha surgido un poeta que 
canta sus versos arrancados de la 
entraña de su pueblo. Dos discos 
de larga duración (pero que se 
hace corta). Sigue su línea. 
Demuestra su inteligencia al no 
caer en el vicio de los demás. 
Demuestra su sinceridad, porque 
bebe en Aragón el chorro de sus 
problemas, los hace poemas, que 
música como una excusa para que 
todos tarareen lo que nunca han 
de olvidar, y él con su voz de

LUESIA

IMPORTANTE MEJORA
EN MARCHA

CON MAS DE DOS MILLONES CONTRIBUIRA

El dfa 20 de julio celebramos en Sos una fiesta, pero no con 
charangas y griteríos. Fué una fiesta interior: una Eucaristía que 
presidjó JoséT-Antonio Sa'nchez Palomero con quien hemos vivido 
todo este curso pasado cuando el era diácono. Rodeado c^e 
todos, pero de forma especial de los niños, con quienes él había 
trabajado más. Fué una misa de esas que la gente dice que no hay 
todos los días. Uno <Je esos hitos o momentos especiales que a 
veces tenemos en nuestra vida religiosa.

Momento emotivo de manera especialisima fue para nuestro 
protagonista el instante en que el papa Pablo IV le irnpone las 
manos en la Plaza de S. Pedro de Roma el día 29 de junio. Era el 
único aragonés entre los 359 diáconos que entonces eran 
ordenados sacerdotes. No tuvimos I e suerte de verlo por la 
televisión, pero estábamos con él, tanto los de Sos, como los de 
Javierregay, el pueblo que le vio nacer.

Aquí en su tierra, esperábamos el momento de su primera 
Misa Solemne, y ya ha llegado. El dfa 19 de julio, rodeado 
todos los suyos, aunque no todos hayan podido venir, compartió 
el pan y el vino de acción de gracias a Dios y de la alegría por 
haber llegado a una meta, que ha de continuar pasando cada día. 
De verdad que se notaba un clima distinto al habitual. Desde mi 
puesto observaba como a bastantes, a muchos, se les escapaban 
las lágrimas en diferentes momentos, especialmente cuando a 
uno, padres, amigos^ sacerdotes, familiares, pasaron- a dar su 
felicitación simbolizada en ese beso en las manos. Quizás el 
órgano con su música supiera expresar mejor que todos, lo que 
dentro cada uno sentía.

Te estamos agradecidos, José Antonio, porque sabernos que 
en tf tenemos un amigo y colabotador en lo que necesitemos. 
Sigue adelante. Estas fechas que llevas grabadas en ti, y que te 
han proporcionado tanta alegría, consérvalas, para que con el 
paso del tiempo, que casi no se nota, podamos dar gracias otra 
vez a Dios porque entre nosotros hay testigos suyos.

Puede que para el año 2000 hayan pasado muchas cosas, pero 
queda pendiente una cita tal como ahora la hemos tenido: vivida 
plenamente y continuando alegres. De nuevo, ENHORABUENA.

EL AYUNTAMIENTO A
ABASTECIMIENTO DE
Entre otros acuerdos tomados 

por el Ayuntamiento en su 
última sesión ordinaria figura la 
ratificación del compromiso para 
la ejecución de las obras del 
proyecto modificado de precios 
del abastecimiento de aguas, 
distribución y saneamiento de 
Luesia, conforme al modelo de 
acuerdo remitido por la 
Confederación Hidrogáfica del 
Ebro (obras en comunidad con 
los Ayuntamiento de Tarazona, 
Novallas y Vera del Moncayo), 
aprobado definitivamente con 
fecha de 1 de marzo de 1975. Su 
presupuesto ha sido fijado en 
121.338.918 pesetas, de las que 
corresponden a Luesia 
3.234.615 pesetas.

El Ayuntamiento se 
compromete a entregar los 
terrenos necesarios, a abonar las 
cantidades correspondientes 
según el régimen económico 
regir que son:

a

BUENA COSECHA DE 
CEBADA

Los agricultores luesianos, 
están en plena actividad 
cosechera, recogiendo la cebada, 
que este año es buena en 
cantidad y calidad. A ella seguirá 
el trigo y la avena que este año 
es peor. De todas formas la vida 
laboral de la villa es intensa, y 
parece el pueblo un ^ran 
hormiguero, Heno de agitación y 
tráfico, propias más de una zona 
urbana que rural.

LA ERMITA DE PUYAL
CORRESPONSAL Las obras de restauración 

hombre (no de cantante) repite 
hasta enronquecer.

Esta voz de Aragón está lejos 
del chascarrillo y la zoquetería, 
con la que tan a gusto se han

nosotros desde afuera.rei'do de 
Esta voz 
nombre, 
apellido,

de Aragón tiene 
José Antonio, y 

que como testigo 
carrera, de relevos tomó de 
hermano, Labordeta.

un 
un 
en 
su

Entre todos hay que levantar, 
nos dice, hay que levantar la casa 
sobre la cueva, la arboleda en el 
río, la huerta en el secano, hay 
que traer al amigo que está lejos, 
hay que traer al emigrante, hay 
que evitar que siga la evasión de 
capital humano aragonés, y para 
ello exigir se edifique sobre 
Aragón todo cuanto ella supone 
en la historia de España. El 
hombre construye. Construye 
José Antonio en sus versos, y el 
poeta se escapa un momento y 
desea construir un paisaje sobre el 
erial.

Voces de desesperación salen 
del árbol caído, del pájaro herido, 
del verano que se va para siempre, 
de esas palabras perdidas en unajj 
y tantas, noches sin solución. 
Crecer hacia el ocaso es morir sin 
haber conseguido la plenitud del 
día. Voces en busca de la libertad. 
Voces que se hacen viento, 
porque el viento es el símbolo de 
esa libertad, que muere en el 
miedo de profundas raíces tan 
difíciles de arrancar. Pero el

LAS OBRAS DE
AGUA Y SANEAMIENTO

la ermita de la virgen del Puyal, 
siguen adelante tras vencer las 
múltiples y continuas 
dificultades que en una obra de 
esta envergadura lleva consigo. 
Son muchas las teclas que hay 
que tocar y muchos los tinglados 
que mover, y como en todas las 
facetas de la vida hay personas 
que ayudan y colaboran a que 
las obras vayan adelante con su 
esfuerzo continuo y apoyo 
incondicional, otros comprenden 
y comprueban con visitas el 
ritmo de trabajo roto en algunas 
ocasiones por imponderables, 
otros critican constructiva o 
destructivamente, ponen trabas 
o se sienten indiferentes.

Algunos piensan que las obras 
no van a concluir para las fiestas 
de septiembre, otros piensan que 
no va a llegar el dinero 
recaudado para cubrir la 
totalidad de los gastos (que se 
han ido elevando al tener que 
rehacer prácticamente todas las 
paredes laterales, que no se 
esperaba que estuvieran todas en 
mal estado). Ambas cosas 
pueden suceder.

Ahora bien, está en el ánimo 
de la Junta de Restauración y en 
la mayoría de los luesianos, que 
en verdad lo son y que su vida es 
un constante y continuo 
‘“luesiar” que a pesar de ciento 
y viento, nuestra Madre y 
Patrona debe tener una digna 
morada.

de
Patricio BURCURI

Por SERGIO 
ZAPATERIA G.

viento es un silencio, un silencio 
de hierro que ya no se puede 
aguantar. Un silencio que es el 
ansia en busca de esa voz que 
alguna vez diga "ayudemos de una 
vez".

Voces que intentan 
ensordecernos, voces ante las que 
nos hacemos los sordos, para decir 
"esto no se puede perder". No se 
puede perder, ten esta mano y 
camina. Camina mientras mi (su) 
canción es testigo de una tierra y 
una época. Camina de mi mano 
mientras yo canto, que aquí hay 
mucho que cantar. Lo dice José 
Antonio Labordeta, todo son 
palabras suyas paseando por la 
orilla del río, por la orilla de la 
rabia y los recuerdos estériles.

Tan estériles, que, "a veces 
pienso ir al pantano y tirarme 
dentro cuando esté bien lleno", 
pero en el final del todo no 
recuerdan, no recordemos, al 
cantor, al poeta, recuerden, 
recordemos "un hombre sin mas", 
un hombre ai que tan solo le 
"queda el camino como 
recuerdo" cobijado en una cuna 
"a la sombra de la luna" y allí 
poder "darte aliento con luz y 
canto". Canto desde la 
trágicamente simple caída del 
andamio, o la parida de la del 
Julián, mientras a él se le entierra 
"de pobre".

Viento, pajaro, libertad, 
recuerdos, caminos, paisaje, luna, 
poeta. Tronera, trigo, muerte, 
tierra, secano, miedo, erial, oliva, 
hombre. José Antonio Labordeta 
"de Aragón".

CASPE
Festividad
de Santa
Marta

El Gremio de Hostelería de la 
Ciudad del Compromiso, se 
dispone a honrar a su celestial 
Patrona Santa Marta, con una 
misa solemne y una serie de actos 
en los que, prácticamente, van a 
echar la casa por la ventana por el 
rumbo con que están organizados.

Los festejos se verán realzados 
con la presencia de la Reina, 
María Angeles Crespo y sus 
Damas, Marti Teresa Vicente y 
Maria Pilar Gavín, tres gentiles 
caspolinas, guapas de verdad, y 
tres encantadoras chiquillas, la 
Reina Infantil, Nuria Romeu y sus 
Da mitas Montserrat Romeu y 
Maria Urgel. Esta tarde habrá 
partido de fútbol y gran festival 
de jota y por la noche una 
extraordinaria verbena con música 
hasta la madrugada.

Felicitamos al Gremio 
hostelero por su fiesta, por el 
programa organizólo y porque 
saben hacer bien las^ cosas. ¿A 
pasar un buen dia, amigos! .
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Una^samblea muy movida

Cuentas claras
y arriba las cuotas

AFLUI

tresciei 
compr 
otros, 
momer 
Salvo i 
perdió

CON nuevos compromisarios en la Sala de la Feria de 
Muestras, con los compromisarios que han entrado en 
juego para el próximo bienio, la Junta General Ordinaria de 

Socios celebrada ayer tarde se tornó en larguísima (duró 
desde las seis y cuarto hasta las nueve y pico), movidilla y 
polémica. Se dividieron las opiniones en muy diversas fases 
de esta Asamblea de Socios, pero todo terminó con el 
triunfo total directivista, merced a esa mano izquierda 
prodigiosa de José Angel Zalba. Y conste que no es coba, es 
la realidad.

TEMAS SOBRE 
EL TAPETE

Advertiremos en primer ligar 
que "estrenamos azafata" para 
ofrecer el micrófono a los 
compromisarios que deseaban 
hacer uso de la palabra, como 
también que la concurrencia 
(fecha y hora intempestivas) no 
fue muy numerosa. Se omitió el 
pasar lista por deseo expreso de 
los compromisarios, 
permitiefido la Directiva, 
incluso, que tomasen la palabra, 
dando su nombre y apellidos, 
incluso socios no convocados 
como tales. José Angel Zalba 
emite su informe de la 
temporada, agradece al 
Ayuntamiento su total 
avenencia para ampliar "La 
Romareda", habla del Aragón, 
infantiles, juveniles y secciones 
deportivas, para ceder la palabra 
a Santiago Soria, el hombre de 
los números.

partidas, muy pocas, merecieron 
ser discutidas por la 
concurrencia, aunque sí algunas.

AMPLIACION DE 
"LA ROMAREDA"Y...

BALANCE 
POSITIVO

Y Santiago Soria repasa en 
voz alta el Balance de Situación 
sin omitir partida, se admiten . 
toda clase de objeciones (muy 
pocas en realidad, ya que las 
cuentas aparecen claras), para 
terminar asegurando que la 
temporada terminó con un 
superávit jle 3.648.613,30 
pesetas, que una vez deducidos 
déficits anteriores queda en 
2.652.153,16 pesetas. Y para 
terminar con los números, cuya 
discusión se redujo asimisrho a 
la más mínima expresión, 
añadiremos que para el ejercicio 
75-76 se han presupuestado 
135.200.000 pesetas. Pocas

Se pasa a comentar enseguida 
la ampliación de "La 
Romareda", que asegura José 
Angel Zalba comenzará en plazo 
muy breve, quedando valorada 
en 80.400.000 pesetas (paga el 
Ayuntamiento y amortiza el 
Real Zaragoza, a razón de tres 
millones y pico de pesetas 
anuales). Explica el presidente, a 
requerimiento de los 
compromisarios, que los 
9.59 1.589,63 de pesetas 
destinados a "obras e 
instalaciones en otros recintos", 
van destinados a todo aquello 
que en la Ciudad Deportiva se 
construye en exiusivo beneficio 
del Real Zaragoza (sección 
fútbol), ya que se prometió en 
anteriores Asambleas desligar 
unas cuentas de otras. Zalba lo 
explica todo con su habitual 
sonrisa, sin descomponerse 
nunca, escuchando nutridos 
aplausos en repetidas ocasiones.

SATISFACCION 
PRESIDENCIAL

El presidente blanquillo 
asegura que se muestra 
satisfecho de continuar en la 
Federación Española como 
representante de los Clubs de 
Primera División, como también 
por haber sido nombrado 
presidente del Comité 
Organizador del Mundial-82. 
Habla de los fichajes de Bastos 
Bennasar, Porta, Juanjo, insfran 
y Cambón, aunque explicando

DEMO 
TODO

LA SO 
JOSE I

LAS C

el paraguayo (Insfran)que enclavada, tasados por defecto, puntos de vista atinados y
en
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que los terrenos donde
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podrían valorarse
150.000.000 de pesetas.

todavía no ha presentado los 
papeles en regla y, aunque esté 
ya entre nosotros, puede que se 
retrase su incorporación 
definitiva a la plantilla. Sobre 
fichajes, continúa diciendo 
Zalba, podrán incrementarse, 
siempre y cuando los técnicos lo 
consideran conveniente. 
Advierte el presidente que se 
han recibido nueve millones de 
pesetas para la Ciudad 
Deportiva, que quedan 
pendientes sesenta y cinco más 
(a fondo perdido y procedentes 
de la Delegación Nacional de 
Educación Física y Deportes) y

está

José Angel Zalba, una vez 
más (ocurre en casi todas las 

-Juntas Generales), ofrece su 
sillón presidencial a quien desee 
aceptarlo y cuando se habla de 
moralidad (enseguida pide 
perdón públicamente el 
compromisario que había 
pronunciado esta palabra) 
anuncia su dimisión si se pone 
en entredicho su. moralidad. 
(Muchos aplausos para 
compromisario y presidente). 
Puertas del club abiertas de par 
en par para quienes desen 
examinar las cuentas y nada que 
objetar a este respecto. Los 
recibos de socio podrán ser 
pasados al cobro por entidades 
bancarias, según se acordó en la 
Asamblea; se habla de la 
cantera, de la inexplicable 
marcha de Jesús Aragonés al 
Real Madrid, y también de fijar 
una cuota para quienes entran 
gratis al campo sin motivo que 
lo justifique.

menos atinados, fórmulas en su 
más variada gama y, por fin, 
prevaleció la exposición 
directivista (más de hora y 
media de dimes y diretes), 
qüedando este aumento, a 
diferencia de lo ocurrido en 
ocasiones anteriores, supeditado 
al precio de cada localidad, a las 
diferencias existentes con el 
precio de las entradas en taquilla 
y hablándose de cifras más que 
de tantos por cientos. En 
general de pie, por ejemplo, se 
pasará de las mil cien pesetas 
anuales a las mil setecientas 
(ésta fue la "subida más vistosa, 
espectacular y discutida); 
mientras que en las localidades 
preferentes oscilarán los precios 
de 5.000 a 6.200, de 6.000 a 
7.000 y pico, etcétera, para que 
todo quede más compensado.

torneo, para terminar con la 
aprobación casi general, vivas al 
Zaragoza y reconocimiento de la 
excelente labor que viene 
realizando la Junta Directiva; 
aumentándose las cuotas de 
entrada para nuevos socios, de 
3.000 a 4.500 pesetas. Como 
nota aclaratoria, la Directiva 
añade que los actuales socios no 
tienen que pagar cuota de 
entrada para ingresar como 
abonados en la Ciudad 
Deportiva (tampoco la señora e | 
hijos menores), como también 
que al observar algunas 
deficiencias en servicios no 
desean promocionar estas 
instalaciones hasta la próxima 
temporada.

ELTEMA 
POLEMICO

Llegamos al momento 
culminante de la reunión 
cuando José Angel Zalba habla 
del aumento de cuotas (era de 
esperar), hubo sus más y sus 
menos, opiniones para todos los 
gustos, polémica y aplausos.

Como en las novelitas rosa, 
llegamos por fin al final feliz, 
aunque se rozó el sistema de 
votación colectiva. José Angel 
Zalba habló de traspasar a 
jugadores como "Lobo" Diarte 
y evitar el aumento de cuotas, se 
habló de aumento general de un 
treinta por ciento (en general de 
pie se llega al cincuenta y pico), 
se prometió que estos señores 
(los socios de general de pie) 
verían gratis el trofeo Ciudad de 
Zaragoza, mientras que a ios de 
preferencia se les gravaría en un 
cinco por ciento sobre precio de 
recibo la entrada a este mismo

Y para ,que nada faltase en 
esta Junta General Ordinaria de^ 
Socios del Real Zaragoza, se dio 
la bienvenida a don Angel 
Lumbierres, presidente del 
Huesca y presente en la Sala, 
quien puso de manifiesto, a 
requerimiento de José Angel 
Zalba, que los socios de general 
de su club abonaban cuotas de ' 
dos mil pesetas. Y aquí termina 
el relato detallado de una 
Asamblea larga, demasiado 
larga; difícil, muy difícil; 
movida, bastante movida; 
condivisión de opiniones, ¡J
cuentas 
cuotas.

claras y arriba las

Enrique PEYRONA

(Fotos García Luna)
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afluencia masiva

As ISTIERON a la 
asamblea sobre 
trescientas personas. Entre 

compromisarios y de los 
otros. Hubo interés en todo 
momento y apasionamiento. 
Salvo algunos lunares no se 
perdió eltierhpo.

DEMOCRACIA A 
TODO PASTO

Habló todo el que quiso. 
Tuviera o no derecho.Incluso 
algún asambleísta de 
estrambote se permitió el 
lujo de usar el “micro” para 
atacar la postura presencial. 
No cabe mayor democracia.

las cuentas claras

Hay obras de la Ciudad 
Deportiva, pendientes de 
pago porque según el 
presidente no están ciaras. 
Cuando "Obrascón” las 
clarifique se abonarán.

LA SOMBRA DE 
JOSE MARIA GARCIA

Vera recordó sus buenos 
tiempos de hacendista 
municipal,, interviniendo 
reiteradamente. Pero sin 
aviesas intenciones. El 
mismo aclaró que no lo 
hacía al estilo de José María 
García. Que iba por 
derecho.

ir con lí 
al, vivas al { 
lento de la ’ 
ue viene 
Directiva; 
;uotas de 
socios, de 
as. Como

EL JOVEN ANSELMO

También ei Joven 
Anselmo Gracia se lució en 
sus intervenciones. En una 
de ellas rechazó el micro de 
la azafata diciendo con 
energía: “Para hablar claro 
no necesito ese cacharro”. 
Chócala amigo Anselmo.

UNA LARGA 
CAMBIADA DEL “PRESI”

Zalba —por algo es 
aficionado a los toros—, 
comenzó a lidiar el marrajo 
Ide la subida de cuotas, con 
'una larga afarolada.

Una larga, prodigio de 
ejecución, que sé le orindó 
al Presidente del Huesca. 
Después se pasó ai toreo al 
alimón entre ambos 
presidentes.

Fue una faena bella, y 
positiva que ei público 
rubricó con aplausos.

LA LLAMADA A LA 
CARTERA

Como era de esperar, ese 
fue el caballo de oataila de 
la asamblea de ayer. Y no 
precisamente por el 
a u m ento q ue todos 
admitían, sino por su 
cuantía.

Ai final prevaleció uk 
nueva modalidad presentadi. 
por la directiva. No hay alza 
por porcentajes. Se aplican 
eq cada caso cantidades 

previamente estudiadas. La 
cosa tenía mucho que 
defender.

FUENTEOVEJUNA

Si dominaría Zalba la 
situación cjue más de una 
vez propuso, sobre todo en 
el asunto de la subida de 
cuotas, que se procediese a 
votar. Sin embargo se 
aprobó todo por 
unanimidad. Ai final no 
hubo una sola discrepancia.

PREMIO Y PALMETAZO

La solución ecléctica fue 
de gran habilidad. Los 
socios de localidades 
modestas verán el Trofeo 
Ciudad de Zaragoza —(ios 
cuatro partidos ) — 
completamente gratis, sin 
embargo, a los de tribuna se 
les cargará un pequeño 
tanto por ciento para 
compensar dicha 
generosidad.

Una especie de premio y 
castigo, oicho sea con la 
mejor intención.

SI NO HAY OTRO 
REMEDIO VENDEREMOS 
JUGADORES

Cuando la discusión 
sobre ei alza de ia cuota 
social estaba en su momento 
álgido, Zalba dijo 
convencido, no en plan de 
desafío:

“Nosotros somos meros 
ejecutivos. Si no hay 
aumento no pasa nada. 
Obraremos, con arreglo a las 
circunstancias. Con vender 
un jugador cada año todo 
concluido”.

Y la discusión dio un giro 
de noventa grados.

VOLO ARAGONES

El doctor Sampietro 
justificó por que ha volado a 
Tas filas madridistas el 
jugador aragonesista dos

veces de ia tierra, Jesús 
Aragonés.

No ha sido descuido. Se 
le habló al jugador y estaba 
conforme con pasar al 
Zaragoza. Pero influencias 
extrañas dentro de cas^- le 
hicieron cambiar de 
opinión. Y a estos campos 
de la malicia y la mala 
intención no hay quien 
pueda ponerle puertas.

APLAUSOS, APLAUSOS, 
APLAUSOS

Ayer se aplaudió todo.

Lo mismo las intervenciones 
a favor que en contra de la 
tesis presidencial.

Al levantar Zalba la 
sesión puso este colofón de 
circunstancias. “Y perdonen 
ustedes el atraco”.

Les costará trabajo 
creerlo. Pero se juntaron las 
manos en ia ovación más 
cerrada de ia noche.

Y colorín, colorado.

Antonio SARRIA
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Ayer tuvo lugar la presentación de la plantufa zaragocista después de las vacaciones. Dicho 
acto tuvo lugar en la Ciudad Deportiva, lógicamente ante menos público que si se hubiese 
realizado en La Romareda.

Solamente faltó a la cita Lobo Diarte con permiso de la directiva para reintegrarse en 
Venezuela a la disciplina zaragocista.

Como siemore hubo discursos protocolorarios a cargo del presidente y el entrenador, figuras 
visbles obllgaaas en tal acontecimiento. Se di/o lo de siempre. Grandes deseos e ilusiones de 
hacerlo lo mejor posible. A poder ser intentar mejorar la buena marca —nada menos que un 
subcampeonato—, conseguida este año.

^^^i^nte no pudo ser más positivo. Todo ello precursor de una buena campaña

’ difícil;
movida; ■ ■ siniones,
rriba las

YRONA
(Foto García Luna).

De verdad que sobrecoge el ánfhio 
contemplar las cifras actuales de los 
presupuestos económicos de los clubs.

Todo el mundo, no hay mas remedio, se 
lleva la mano a la parte .dolorida. El socio a su 
cartera y las directivas a su economía, que a fin 
de cuentas viene a ser lo mismo.

Pero no hay otra solución que ampliar, que 
reestructurar las finanzas de los clubs. Más o 
menos, todos intentar actualizar sus índices 
presupuestarios; y el que no lo haga se lo llevará 
la corriente.

Hace falta mucha tenacidad, gran fé en s> 
misma y en sus seguidores, para embarcarse 
nuevamente durante otros cuatro años, después 
de haber pasado con éxito el anterior rubicón.

Nos estamos refiriendo a la directiva, a ese 
puñado de hombres jóvenes incrustado ahora 
con alguna que otra experiencia que dan los 
años, dispuesto una vez más a reñir una cruenta 
batalla deportiva y económica, en pos de 
conseguir por cuarta vez el éxito de sus huestes, 
que por supuesto es el suyo propio. E intentar 
mejorarlo.

Queda muy lejosya la inexperiencia riicial 
de los primeros meses. Que por la difícil y

[

especial situación zaragocista que atravesaba, es 
cuando mas se precisaba dé la pericia que nadie 
tenía. Sin embargo se salió adelante 
afortunadamente.

Soplaron buenos vientos y por ahora no se 
avizora por parte alguno el menor detalle de 
que cambie la buena racha ventolera. 
Escribimos a pocas horas antes de la asamblea 
compromisaria. Esperamos que no habrá habido 
inconveniente mayor en aprobar las cuentas y la 
nueva tarifa social. Las asambleas cuando 
ruedan bien las cosas, suelen ser balsas de 
aceite.

Y de ahora en adelante a proseguir la ruta 
emprendida. Con afanes diariamente renovados. 
Porque ciento treinta y cinco millones tienen l 
amplio margen que discurrir. Y la consecución 
de un título bien sea ligueroodela Copa, amen 
de una brillante clasificación en los tres trofeos 
importantes que se avecinan, también tienen lo 
suyo. ¿No es asíseñor Carriega?

Hay que espolear pues de firme para coger 
inicialmente un puesto de vanguardia en esta 
marathón que se nos avecina. Pero que ya.

Antonio SARRIA

ía Luna)
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BAfíCELONA. (De nuestra Redacción).— En estos días 
cruciales para el Tráfico por las carreteras españolas, todas las 
alertas a la prudencia y todas las llamadas a la máxima 
precaución en las carreteras, resultarán insuficientes frente a esas 
impresionantes cifras de muertos cada semana en las rutas de 
España.

Las carreteras de Cataluña, tan sobrecargadas de tráfico en las 
vacaciones veraniegas porque en ellas confluyen las playas de la 
Costa Brava y de la Costa del Sol, por la que tantos aragoneses

DiSCWl
circulan con sus automrfvUes, jíueden ser un buen 
"ejemplo-piloto" para estudiar el dramático desenlace de muchas 
desidias, ignorancias '

A este propósito "El Noticiero Universal" ha publicado un 
aleccionador informe de Mario Carol y Jorge Bordas.

Algunos de cuyos artículos reproducimos aquí'por su singular 
valor como alerta a cuantos aragoneses emprenderán sus 
vacaciones en las próximas semanas.

pero si el

AUXILIO SOBRE EL TERRENO
acódente surge 

hay que saber

1

• Es preferible una hora en 
la cuneta que cinco minutos 
en un turismo, en muchos 
casos.

Se acaba de producir el
acci dente. es la
conducta que debemos 
adoptar sin que causemos 
peijuicio ai herido? En un 
primer momento, aunque 
nos parezca un tanto 
elemental aquello que 
estamos en disposición de 
hacer, podemos ser un 
factor decisivo para la 
curación o iqclusq para la 
conservación de la vida del 
accidentado. Don Luis 
Linares, jefe del Cuerpo 
Facultativo de la iX Brigada 
de la Cruz Roja Española, 
ha elaborado el siguiente 
esquema que podemos 
tomar como modelo de una 
c o nducta socorrista 
ordenada;

1. Hacerse cargo de la 
situación.
• Auxiliar ai herido en el 
mismo sitio del suceso, 
movilizándole lo menos 
posible.
• Si los heridos son varios, 
el auxilio debe empezar por 
los que presenten sangrías 
graves, luego los que no 
respiran y, por ultimo, el 
resto.
• Si en algún caso no se 
sabe que hacer, hay que 
t^ner presente que es más 
Util ir en busca de ayuda 
que quedarse pasivamente 
como compañía.

2. Intentar conservar la 
vida.
• Observar si existe una 
sangría grande o hemorragia 
firave. Suele apreciarse por 
a manera, a borbotones, y 

de salir la sangre o en forma 
de mancha que crece 
de prisa. Si es así hay que 
hacer copres ión 
inmediata y demás medidas 
hemostáticas.
• simultáneamente 
observar si respira, mirando 
el pecho de perfil. Si nojo 
hace deberá hacerse la 
respiración artificial 
sostenida.
• Ou* si late el corazón, 
escuchando en el pecho, que 
es más fácil que tomar el 
pulso. Si no late, hacer a un 
tiempo respiración artificial 
y masaje cardíaco.
• Si respira y late, pero 
está inconsciente, tumbarle 
con la cabeza baja, ladeada 
y abrigarlo.
• También es necesario, en 
caso de que esté 
inconsciente, animarle y 
tranquilizarle si se encuentra 
deprimido o excitado y en 
caso de dolores 
suministrarle un calmante.

3. Acondicionar sus 
lesione'^ y alteraciones.

• Pedir ayuda io antes 
[iQsrbIe o rogar que lo hagan 
os que estén allí.
• Lleva/ a cabo una 
conducción suave y io ma^ 
sostenida posible, sin 
aceierones, frenazos y
curvas violentas, 
velocidad excesiva.

ni

• Conducir al accidentado 
a donde se le pueda hacer

una cura importante, y en 
condiciones, aunque esté un 
poco m^s lejos.

De todos modos, 
queremos destacar una frase 
del doctor RubTes, 
subdirector del Servicio de 
Cirugía Ortopédica y 
Traumatología del Hospital 
de San Pablo, qué nos 
recalcó en la entrevista con

ei sostenida: A veces 
preferible tener 
accidentado una hora en

es 
a I 
la

cuneta que cinco minutos 
en^ un turismo, ya que 
difícilmente el herido está 
en condiciones y posturas 
necesarias para aue su 
llegada al centro de 
urgencias se efectúe sin que 
se agrave su estado.

hecer frente a la

fatalidad

$

a s

• Viendo que puede seguir 
viviendo, empezaremos a 
atender las lesiones por el 
siguiente orden: columna 
vertebial, pecho y cuello, 
vientre, cabeza, musios, 
brazos y manos, piernas y
vientre.

pies.
• Tras limpiar las heridas, 

inniovil izaremos las lesiones 
sujetando por ejempla el 
brazo ai cuerpo, o una 
pierna a otra, como 
improvisadas férulas.

Hace unos años, la Jefatura Kegional de Tráfico, realizó una 
experiencia, que luegoresultarfa desconsoladora. En una 
carretera poco frecuentada, la de La Roca, æ colocó un vehículo 
accidentado, en forma que parecía recién colisionado contra un 
árbol. Dentro se simuló un herido, con un individuo que 
asomaba un brazo por la ventanilla que manaba sangre. Se 
colocaron además sendas parejas de la Gua'dia Civil antes y 
despui del lugar.

La experiencia trataba de conocer la reacción de los 
conductores a medida que iban llegando al lugar del siniestro. 
Como la ca-retera era poco frecuentada, la mayorfa de tales 
conductores se encontraban a solas entre su conciencia y e’ ' 
accidente. Las reacciones fueron de tres géneros;

a) Los que miraron la tragedia sin comunicarlo a los guardias 
que vieron después, con total indiferencia ante el suceso.

b) Los que avisaron a la pareja diciendo; "Ahftienen ustedes 
un muerto", como si el accidente no les afectase.

c) Unos terceros los menosçpea retrocedieron para avisar a la 
pareja que habían visto antes de llegar al lugar del suceso.

¿Por qué se mostraron insolidarios la mayoría de aquellos 
conductores? Unos por miedo y otros por no complicarse la 
vida. Sin embargo hay que dejar bien claro que de una actuacidn 
de insolidaridad con el prójimo de este tipo, se pueden 
desprender responsabilidades administrativas. Estas las exige el 
gobernador civil Por medio de la Jefatura Provincial de/Tráfico. 
de acuerdo con el articulo 49 del Cédigo de la Circulación. Según 
el mismo debe todo el mundo;

Primera’. Detenerse en cuanto le sea posible sin crear un 
peligro para la circulación. Aquí, pues, existen dos posibles 
infracciones distintas^ el no detenerse y el detenerst 
peligrosamente. La sanción es de 250 pesetas a 1.000 pesetas. Y

Hasta 10.000
pesetas y

prisión mayor 
incluso si

el causante
del mismo

es quien no
presta su

ayuda

hecho lleva consigo, además, la suspensión del permiso de 
conducir.
este

Segunda^sforzar se por establecer o mantener la seguridad de 
la circulación en el lugar del accidente. De 250 a 1.000 pesetas.

Tercera; Dar cuenta a la autoridad o a sus agentes, y si 
hubiera resultado herida o muerta alguna persona, permanecer o 
volver al lugar del accidente hasta la llegada de dichos agentes, a 
menos que hubiera sido autorizado para abandonar el lugar o que 
debiera prestar auxilio a los heridos o ser atendidos. De 250 a 
1.000 pesetas

El Código Penal por su parte establece los siguientes;
Primero; El que no socorriere a una persona que se hallare 

desamparada y en peligro manifiesto y grave, cuando pudiere 
hacerse sin riesgo propio ni de tercero. La pena es de arresto 
mayor o multa de 5.000 a 10.000 pesetas.

Segundo; El que, impedido de prestar socorro, no demandare 
con urgencia auxiljo ajeno. La pena es la misma que la anterior.

Tercero. Si la víctima lo fuere por accidente ocasionado por el 
que omitió el auxilio debido, se agrava la pena, que será la de 
prisión mayor.

La responsabilidad penal, pue^no precisa que el que deniegue 
el auxilio esté implicado en un accidente, sino a todo aquel que 
pudiera prestarlo sin riesgo propio ni de tercero. Dos aclaraciones 
de la jurisprudencia interesantes a este respecto; Primero. La de 
que habrá imposibilidad física de asistencia en los casos en que el 
conductor causante de la víctima haya quedado también 
gravemente herido, si bien esa responsabilidad habrá de resultar 
de la importancia de sus propias heridas. Segundo quo existirá 
también esta imposibilidad en el caso de que la víctima haya 
cardo al río y el conductor no sepa nadar, porque la ley no 
pretende que se lleven a cabo acciones heroicas.

Mi 
prepai 
heridc 
accidí 
posibi 
direcc 
alerta 
interr 
aquell 
la Gl 
teléf 
breve 
Debe 
alredc 
el tr 
bloqu

MAI

La 
Hay I 
condi 
hospr 
resp» 
don f 
manif 
próxi 
de co 
en lo! 
de caí 
tener 
camb

Peí 
cierto 
Bélg 
conoc 
del t 
escole 
difere 
que (

SGCB2021



NO SE HICIERON
PARA MORIR

Los nuevos conductores habrán de tener nociones de socorrismo

ci ertatienenMientras quienes
preparación en primerds auxilios atienden a los 
heridos, *os demás que han acudido al lugar del 
accidente también tienen que hacer. A ser 
posible en parejas, debe salirse en las dos 
direcciones de la carretera con pañuelos para 
alertar, o detener si el trálco ha quedado 
interrumpido, a cuantos estén circulando por 
aquellos lugares. Mientras otros deberán avisar a 
la Guardia Civil de Tráfico desde el primer 
teléfono que encuentren explicándoles 
brevemente do'nde se ha producido el accidente. 
Deben evitar también las aglomeraciones 
alrededor de los accidentados, procurando que 
el tráfico continue circulando y no quede 
bloqueado por los mirones y curiosos.

Para avisar a la Guardia Civil, si el accidente 
se ha producido en una autopista bastará 
acercarse a uno de los postes que cada 1.500 
metros aproximadamente hay instalados para 
tales emergencias. En la provincia de Barcelona, 
existen Bases de Auxilio en la Carretera, 
Nacional 11 en las localidades de Igualada, San 
Vicente del Horts 
hay en Martorell, 
Vilasar.

Tras el aviso, 
¿Cuenta con

y Malgrat. En las autopistas 
Granollers y San Ginés de 

la ambulancia ha llegado, 
lo imprescindible para 

proporcionar al herido todo lo que necesita? 
¿Material médico, humano, reservas? ¿Sabe 

dónde debe dirigirse? En algunos penses 
europeos como Noruega, Francia y Dinamarca 

las ambulancias están dotadas con un conductor 
y un acompañante, un pequeño quirófano que 
seryirá no sólo para depositar al herido sino 
para realizarle las primeras curas, sueros o 
equivalentes suficientes para que el corazón 
pueda seguir funcionando a pesar de la sangre 
que el herido pueda ir perdiendo por sus heridas, 
y un practicante o un médico, si el herido 
presenta síntomas alarmantes de gravedad.

Ahora bien/las deficiencias que existen en 
nuestro pals en este ámbito de cosas no se 
reducen al mejor o peor equipamiento de las 
ambulancias, sino también a la r.ed —deficiente, 
cómo no— de instalaciones sanitarias quej 
cuenten entre sus instafacio.nes co.n 
departamentos de urgencias provistos de lo 

necesario para enfrentarse a estas situaciones. 
¿Sabe usted en qué ciudades hay hospitales? 
¿Sabe usted si tal o cual hospital puede ofrecer 
la asistencia médica que los heridos requieren? 
¿Si tienen servicios de urgencia?

Hasta ahora, como estamos viendo, la vida 
de varias personas puede disolverse ante el 
desconocimiento total de todas, estas personas. 
Y no únicamente como en un principio pudo 
pensarse, de saber qué hacer momentos después 
jel accidente. La problemática se ha ido 
complicando a medida que vamos investigando 

que rodean a este tipo 
las complicación/ mil's

todas las circunstancias < 
de sucesos. Y a m<
desconocimiento. Como para no salir de casa.

Solución: Enseñanza y agilización
La panorámica no es demasiado alentadora. 

Hay un desconocimiento casi total Tanto en la 
conducta ante los heridos, como de centros 
hospitalarios. Deben hallarse soluciones. A este 
respecto, el jefe regional de Tráfico, coronel 
don Miguel Linares Rodríguez, ha hecho unas 
manifestaciones en el sentido de que, cara a 
próximos exámenes para la obtención del carnet 
de conducir, se iba a hacer un mayor hincapié 
en los primeros auxilios a heridos en accidentes 
de carretera. De la misma manera que uno debe 
tener ciertos conocimientos de mecánica; conio 
cambiar una rueda o poner unas cadenas.

Pero ahí no terminan nuestras peticiones. Es 
cierto que países como Alemania Federal, 
Bélgica y Noruega exigen ya tales 
conocimientos a quienes aspiran a la obtención 
del título. Pero paralelamente se dan a los 
escolares unas instrucciones b.ásicas en los 
diferentes cursos de su enseñanza. Pensamos 
que de la misma manera que se enseñarle 

nuestros jóvenes escolares ciertas normas de 
conducta frente al tráfico (saber que en luz roja 
no debe uno cruzar, distinguir la prohibición de 
adelantamiento de la velocidad máxima, etc.— 
podrían enseña a: también oué hacer y qué no 
hacer ante un accidente. Enseñarle a realizar 
perfectamente la respiración, artificjal en sus 
distintas modalidades, enseñarle cc/mo puede 
detenerse una hemorragia y enseñarle también 
cómo puede colocarse a un herido en un coche 
y cómo no. Es decir, darle unos conocimientos 
mínimos. Esos conocimientos que lamentamos 
que casi nadie posea a lo largo de este informe.

Pero no terminan en estas enseñanzas 
nuestras apiraciones. Hemos expuesto en este 
trabajo que dos son los momentos básicos y 
cruciales ante un accidente de tráfico: Qué 
hacer en los primerrsimos instantes, y dónde 
evacuar a los heridos. Para los primen'simas 
instantes es necesarió una mayor educación. 
Para los trasladados es necesario que toda 
persona que circule por cualquier lugar de la 

región sepa exactamente dónde hay uno o 
varios hospitales a los que puede acudir con 
todas las garantías para los heridos. Deberían 
llevarse a cabo unas campañas de publicidad e 
información en las que se indicaran dónde están 
ubicados tales centros hospitalarios, de forrna 
que cualquier conductor antes de salir de viaje 
supiera ya qué hospitales va a tener más a mano 
en un instante preciso.

Y honradamente pensamos que todas estas 
peticiones ni son descabelladas ni supondrían 
un desembolso considerable para el organismo 
errcargado de llevarlas a cabo. Si se nos exige 
nuestra colaboración ante un accidente de 
carretera, colaboración obligada so pena de 
iiñcurfir en responsabilidades de tipo penal, 
también deberían darse los cauces nécesarios 
para que tal colaboración fuese plenamene 
eficaz. Y al decir esto nos referimos a una 
mayor agilización en los trámites burocráticos 
que siguen a todos aquellos sucesos en los que 
la actividad policial interviene. En pocas 

palabras, que se perdiera el menor tiempo 
posible en prestar declaraciones, en 
desplazamientos.. Si hoy en di'a se cuenta con 
los adelantos técnicos que nos permiten hablar 
con una persona situada a varios miles de 
kilómetros de nosotros, ¿por qué desplazarnos 
—con los perjuicios laborales consiguientes y 
que nadie indemniza después— a otros lugares?

Y, finalmente, que hubiera una red 
hospitalaria suficiente por toda la región, por 
todo el país. Al decir hospitalaria nos referimos 
también a las ambulancias, puesto que tales 
vehículos no son sino un departamento móvil 
dentro de la estructura de cualquier hospital. 
Enseñanza, agilidad y red hospitalaria 
suficiente. Estas son las tres notas más 
destacadas de nuestras conclusiones.

Para que la responsabilidad sea compartida, 
las soluciones deben proceder de todos^ los 
ámbitos que intervengan. En beneficio común y 
no sólo de una de las partes.

MARTES, 29 DE JULIO DE 1975
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H CARTELERA I-

¡VERANEE 
EN EL CINE!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-3-11 

(May. 18). 2.* semana: ¿Qué 
habéis hecho con Solange? 
Pablo Testi. Cristina Galbo.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados).
3.* semana: La vuelta del 
gran rubio (con nñ zapatb 
rejo). Pierre Richard. Mi
reille Darc.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.* semana; Pero... 
¿dónde esta la 7.* compa
ñía? Jean Lefebvre, Pierre 
Mandy.

COLISEO___ 5-7-9-11 (.Mayo
res 14 y menores acompa- 
ftádos). Mr. Majestyk. Char
les Bronson, Linda Cristal.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pó-í 
bllcos). Los tres caballeros. 
Dibujos en technicolor de 
Walt Disney, con Pato Do
nald, Joe (3arioca-Panchlto. 
Aurora Miranda.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). Les zozos. Eastman
color. Un film de Pascal 
Thomas, con Edmanod Bai- 
llard, Virginie Thevenet.

CINES DF REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Me

nores acompañados). Soltero 
y padre en la vida. Fast- 
mancolor. José Sacristán, 
Nadiuska.

DUX. — Continua desde las 
4’45 (May. 18). Casta inven
cible. Technicolor. Paul 
Newman. Henry Fonda.

GRAN VIA. 4’45-6’4>9-ll
(May. 18). 2 • semana: Ayer, 
hoy y mañana. Cinemasco
pe - Technicolor. Sofía Lc- 
ren, Marcello Mastroianni.

LATINO. 5-7-9-11 (Todos

DON QUIJOTE. 5-7-9-11
(May. 18). El Justicier» de 
la ciudad. Technicolor. 
Charles Bronson, Vincent 
Gardenia.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). .Manos sucias sobre 
la ciudad. ElUott Go»ild. 
Cornelia Sharp.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Volver a .nacer. Todd-ao - 
70 mm. - Eastmancolor. Ka- 
jñiael, Verónica Castro, bu
taca, 50 ptas. Entresuelo, 40.

públicos). Fantomas. Louis 
de Funes, Mylene Demon- 
geot.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Operación caba- 
retera. Eastmancolor, José 
L. López Vázquez, Gracita 
Morales.
SALA 2: 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El gendarme de 
Taint-Tropez. Cinemascope-
Eastmancolor. Louis 
nes, Genevieve Prad.

NORTE.

de Fu-

5-7-9-11 (Mayo
res 18). Harold y Mande

GOYA. — 5-7-9-11 
Nueva moda en 
James Cobum, 
Krueer.

MOLA. — 5-7-9-11

(May. 18). 
el crimcp, 
Christiane

(May. 18).
2.* semana; Dormir y Ugar 
todo es empezar. Alfredo 
Landa, Esperanza Roy. Tech
nicolor.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 4.* Bemana: Pepita 
Jiménez. Sarah Miles,
ley Baker.

PALAFOX. — 5-7-9-11 
yores 18). La ira de

Stan-

(Ma- 
Dios.

Cinemascope - Metrocolor. 
Robert Mitchum, John Co- 
llcos.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Cuando el cuerno suena... 
Cinemascope - Eastmanco- 
lor, Alfredo Landa, áfrica 
Bratt.

SALA CERVANTES. — 5-7- 
9-11. (May. 18). 2.* semana: 
Verano dei 42. Technicolor. 
Jennifer O’NelU, Gary Gri- 
mes

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Pacto con el dia- 
Wo. Technicolor. Elizabeth 
Taylor, Richard. Burton.

(Joven chalado millonario 
seduce » vieja chiflada).
Ruth Gordon. Bud Cort.

OLIVER.—5-7-9-11 (May. 18). 
Perfecta estrategia criminat 
Beba Loncar, Lou Castel.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Contrato en Marsella. Tech
nicolor. Michael Caine, An
thony Quinn.

PAX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El muerto hace las maletas. 
Technicolor. Fred Williams, 
Elisa Montes.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los vengadores del 
karate. Tien Pang, Hsin 
Lung.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 14).' 
El serpiente. Technicolor. 
Yul Brynner, Henry Fonda.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). La revolución ma- 
trimoniaL Analia Gadé, J. L. 
López Vázouez.

Venecia: — 0-7-9-11 (Mayo
res 18). Contrólese, doctor. 
Sidney James, Keneth Wi
lliams.
PALACIO DEL HIELO
®ON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30 
Tarde continua desde las 4 
has.ta la 1 de la madru- 
gda. Cafetería Pormigal

PARQUE MUNICIPAL DE IIHV ABIERTO DE 11 mañana a 12 noche 
nTonnniniicc Hill PISCINA de 10 mañana a 9 noche 
r t nHb b iu J II If I AUTOBUSES DESOE P2A DIEGO VELAZQUEZ

Cine DON QUIJOTE

rumano de 
narran las 

Bravo, que

Una muestra del cine 
consumo en la que se 
batallitas de Miguel el

GRUZADA"
Director: Sergiu Nicolaescu 

Fotografía en color y panorámica. 
Intérpretes: Amza Petlea, Irina 

Gardescu e Ion Besoiu.

Cine ARGENSOLA

3,00

4,15

4,45

7,45

8,00

8,01

8,05

8,30

8,31

conseguir

9,30

3,30
3,50

Nosotros creemos que no, pues si 
existe una situación de violencia es a 
causa de una sociedad que no ha 
resuelto el problema de la injusticia 
de las diferencias de clase, de la 
incultura y la falta de educación. Por 
resolver estos problemas es por donde 
habría que comenzar, y no a base de 
salir a la calle con un trabuco en el 
bolsillo.

La película está contada con 
corrección, pero sus argumentosnos 
parecen . peligrosos y llenos de 
ambigüedad

paz y el orden?

Basándose en una novela de Brian 
Garfield, Winner parece dejar claro 
que dada la situación de violencia a la 
que se ha llegado en la sociedad 
americana, la única solución sería que 
las personas decentes (entendiendo 
por persona decente a quienes vivan 
con los problemas económicos 
resueltos) llevasen un revolver al 
cinto, como en los viejos tiempos del 
Oeste, y anduviesen por ia calle 
disparando contra cualquier maleante 
que se encontrasen a su paso.

Las autoridades se encuentran con 
un grave conflicto, pues se ven 
obligadas a perseguir a un asesino que 
cuenta con el apoyo de la gente.

El film plantea un grave problema: 
¿será ésta la única solución para

luchó contra los turcos salvando a los 
atemorizados habitantes de Europa 
Oriental, que veían como el Imperio 
Otomano, se apoderaba desús tierras 
y de sus países sembrando el terror y 
la muerte.

La película se desarrolla a finales 
del S. XVI y el único aliciente es una 
cierta diferencia en la ambientación. 
Por lo demás no se diferencia en nada 
a cualquier producto del género “de 
romanos”

Director: Michael Winner 
Fotografía en color 
Intérpretes: Charles Bronson, 

Vincent Gardena, William Redfield, 
Hope Lange.

Ei protagonista es un arquitecto 
que sufre las consecuencias de la 
existencia de grupos de gamberros y 
tarados mentales. Tres jó venes entran 
en su casa, matan a su esposa y violan 
a su hija, la cual queda loca para el 
resto de sus días. Casualmente recibe 
un obsequio de un constructor de 
Tucson: un revólver. A pesar de sus 
ideas —es objetor de conciencia—, se 
ve obligado a usarlo en una ocasión, y 
dada la ineficacia de la policía para 
encontrar a los asesinos de su esposa, 
decide vengarse exterminando a 
todos los sinvergüenzas que 
encuentra en su camino.

í
Î

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
TELEDIARIO.
Primera Edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional, con la in
tervención de nuestros 
corresponsales en el 
extranjero, Eurovisión 
y noticias directas re
cibidas vía satélite.
DIBUJOS ANIMADOS.
PIPPI CALZASLAR- 
GAS.

C0L01

«Pippi se marcha de 
Villa Kunterpunt»

CONCIERTO NUM. 2 
PARA PIANO Y OR
QUESTA, Liszt.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
«Los Cinco Latinos». 
APERTURA Y PRE^ 
SENTACION.
PARA LOS PEQUE
ÑOS.
Guión; Gloria Fuertes.
3 PROGRAMA 3.
Idea: José María Pé
rez Lozano, Eduardo

Stern. Dirección y
Realización: Eduardo, 
Stern. Intervienen: Jo
sé Luis Alonso y José 
Ramón.

8,30 LOS PRIMEROS 
CHURCHILLS. <
«El león y el unicor
nio». Intérpret<>s: Su
san Hamshire, John 
Neville, Margaret Ti- 
zac, Paulin Lohring. 
Persecución de los 
partidarios de la cau
sa papista, entre los 
que se encuentra el 
Duque de York, her
mano del Rey, siendo 
ahorcados algunos de 
ellos.

l/IOCHE
9,30 

10,00

11,55 
12,00

12,05

TELEDIARIO.
SESION DEL mar
tes. ♦ 0
«Verano y humo». Di
rección: Peter Glenvi
lle. intérpretes: Lau
rence Harvey, Geraldi
ne Page, Rita Moreno, 
John McIntire, Una 
Merkel.

ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

I SEGUNDO programa!
PRESENTACION Y 
AVANCES.
HORIZONTES HUMA
NOS.

COLORI

«Aspectos del Cana
dá: La Costa Atlánti
ca». Se inicia con es
te programa una se
rie de cinco documen
tales que nos irán 
mostrando las más ca
racterísticas zonas 
geográficas del Cana
dá y las costumbres 
de quienes las habi
tan.
CUATRO TIEMPOS.
Realización: Antonio 
Jaume. Presentació n ; 
Paco Costas.

10,00

10,30

11,00

12,00

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

COLOR

Información nacional e 
internacional.
JAZZ VIVO.
«Orquesta de Duke
Ellington» (III), 
zación: José 
(□arfido.
HAWAI 5-0. ♦ 
«Dibújame un

Reali- 
Carlos

asesi-
no». Intérpretes; Jack 
Lord, James McArthur, 
Al Harrington, Kam 
Fong. Los hombres de 
Hawai 5-0 investigan 
una serie de asesina
tos, en principio inex
plicables, ya que no 
tienen relación alguna. 
ULTIMA IMAGEN.

‘•EL PAPAGAfO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3, Teléfono

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfcmo 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

STORK CLUB

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las lardes de los 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VlDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA,.BAILE 
EN CHARLESTON. Direi:ción y 
Teléfono 396952.

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

Sala de MUSICA en UlUO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono: 
214804

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambkinte.

r

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

SENECA GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

NUEVA-ÜISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música Jel 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugiirado, en san Juan de la 
Cruz, 28

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música 
Cavia, 10.
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EXPONE:

ISABELQ
(OLEOS Y ACUARELAS)

DEL 14 AL 31 JULIO

GALERIA

IT XAS O

BALERIAS

rj-.TT.AC.-S-■î'i:
iJúpirerl
y limitado!. Ahora transita

iEnhorabuena y

a

halla precisamente en su

U rano su
planeta regente:

Ie influencia personal. Exito

evocador,

POSTER ASTROLOGICO

Ya está ala venta

Astrólogo Diplomado

SAGITA-ARIES LEO

CAPRI
TAURO

ACUARIOLIBRA

CANCER

excelencia, 
mezquino

desaconseja 
¡Dele tiempo

planeta de 
innovación^ 
Astronáutica, 
parapsicología

las 
al

magnetismo 
total.

la 
la 
la 
y

virulentas. Marte 
am oroso-sen timen tal 
situaciones extremas, 
tiempo!

en SU sector

a h o

sa> primera semana de 
natal astrológico LEO.

I

Juan 
Antonio 

Soler

Nació en Santander. Estudió 
Peritaje Mercantil, Arte Dramático y 
canto. Su vocación artística data 
desde que tuvo uso de razón. A los 
15 años hizo el botones de "Marcelo 
y Marcela" en el Lara de Madrid. En 
la* Cía de Alberto Glosas "Buenas 
noches Bettina", en la Comedia, con 
el malogrado José Luis Ozores "La 
tía de Carlos", en el Maravillas; "La 
guarda cuidadosa", de Cercantes en el 
Bellas Artes; con la actriz panameña 
Margarita Sevillano.

En TVE ha intervenido en Hoy 
dirige; "Departamento 27" y "Un tal 
don Vicente que vivía en Valladolid" 
de José María Zabalza. Entre otros 
espacios y programas cómicos y 
dramáticos.

Su filmografía registra unos 
cuarenta títulos, entre ellos; "La vida 
en un bloc" de Luis Lucía; "Labios 
rojos" de'Jesús Franco; "Jandro" de 
Julio Coll; "Algunas lecciones de 
amor", "El milagro del cante" y 
"Homicidios en Chicago", de José 
María Zabalza; "La venganza de la 
momia" y "La noche de la furia" de 
Carlos Aured.

Su última intervención 
cinematográfica más destacada ha 
sido en "Dick Turpin" de Fernandp 
Merino, con John Caffari y Senny 
Green y en la que Juan Antonio 
Soler, interpreta a Durham, dando 
una buena muestra de sus cualidades 
interpretativas.

En la fotografía, Juan Antonio 
Soler y Dolores Vargas en "Un torero 
para la historia", escrita y dirigida 
por José María Zabalza. Producción 
Uranzu Films, Distribuida por 
Hispamex Films,S.A.

Dato, 13 y 15 
Teléfono 217234

lO'l'OCH \l JA tIMJ

roto<hine * vine - cámaras - 
proyectores, ampliadoras, 

rmateriaies blanco -negro 
le 61 o r, accesorios -nuevo' 
ocasión compra veámaras 
viejas (no importa estadç) 
empalme reparación 
películas aficionado 
^taMud,3.

SEMANA DEL 28 DE TULIO AL 3 DE AGOSTO DE 1975

NACIERON ESTA SEMANA» __________________________

Día 28: Santiago LINIERS (1753); “Jacqueline, Viuda de ONASSIS (1929)*;
Aldous HUXLEY (1894), Oía 29: Benito MUSSOLINI (1883); Dag 
HAMMARKSJOLD (1905), Día 30: Emily BRONTE (leiai; Henry FORD 
(1863); Henry MOORE (1898); Valery BYKOVSKY (1934). Dfa 2: James 
BALDWIN (1924); John KIERAN (1892), Dfa 3; Tony BENNET (1926); 
León URIS (1924); Stanley BALDWIN (1867); Herta FEILER (1916J: 
Francisco Asenjo BARBIERI (1823).

Marte, su planeta 
regen te, 
dinámico y 
conquistador de 
todas las.metas y 
propósitos.

transita su sector segundo sede del dinero y 
laS propias adquisiciones. Son de esperar 
compras y gastos muy activados, así como 
una mejor visión de sus futuras dedicaciones 
financieras. La semana dfa a dfa: 28, 29 y 
30: La Luna en su signo natal le pone en 

; primer plano de actividad: auténtica 
"vedette" en su medio ambiente. Procure 
controlar sus fuertes impulsos, 
especialmente el día 30. ¡Relax!. 31 y 1: 
Felices especulaciones y ¡ogros 
"drematfst¡cos". 2 y 3: Cartas amorosas, 
¡nsp¡rac¡ón a "flor de piel". Buen momento 
para fascinar a sus oyentes con 
conversaciones al atardecer.

Venus su 
planeta regente, 
armonioso y 
pac ificador, 
artista y amante 
imperecedero, se 

sector amoroso y
— sentimental: Virgo y sector V. Semana pues 

especialmente amorosa y afectiva, con 
sentimientos sinceros hacia la persona 
amada; amor sentido e inspirado 
mutualmente. La semana dfa a dfa: 28, 29 y 
30: Sorpresivos e interesantes. Deje a los 
demás que lleven la batuta. ¡Alerta el día 
30! . No .se exponga Inútilmente:. Conduzca 
con prudencia. 31 y 1: La Luna en su signo 
aumenta su magnetismo e Influencia 
personal. Mucho dinamismo y acciones 
decisivas en sus determinaciones. 2 y 3: En 
todo lo adquisitivo suerte y oportunidades. 
Exita

GEMINIS
Mercurio, su 
planeta regente, 
h ip e rm ó vil, 
dinámico, 
intel ¡gen te, 
cambiante.

adaptative, transita actualmente su sector 
tercero: sed de desplazamientos, contactos, 
publicidad, promociones, vida intelectual.— 
muy propicio por estas fechas caniculares. 
La sem^a dfa a dfa: 28, 29 y 30: Las 

■amistades estarán muy dinamizadas,
j intranquilas y con algún problema en su 
’ "mochila", deberá ser comprensivo y

porterse a! alcance de sus problemas. Amor y 
amistad "a gogó". 31 y 1: Sorpresivos e 
interesantes; el subconsciente liberándose de 
subterfugios y mixtificaciones. 2 y 3: La 
Luna en su signo natal aumentará su

in tuitivo,

La Luna es su 
astro regente, 
soñador, 
imaginativo, 
sentimental 
-emocional, 

retroactivo hacia
tiempos pasados: la niñez, viejos recuerdos, 
rememoración apasionada de 
acontecimientos pasados... Transitará la 
Luna esta semana los signos: Aries-Tauro y 
Géminis. Lo que indica claramente unas 
actividades "en profundidad", promociones, 
amistades que demuestran su adhesión 
unánime y desinteresada. Los mejores días 
serán: 28 y 29 en julio y 2 y 3 en agosto. 
Los días restantes se acusa un excesivo 
caudal de energías de difícil control. 
Practique el relax, descanse.

I El Sol es su astro 
I regente, por otra 
I parte Astro fíey 
U de I Sistema, 
■ planetario, ahora 
I precisamente en 
ingreso en su signo

Feliz Cumpleaños a los leoninos y 
leoninas! . El Sol significa nobleza, sentido 
de lo magnífico y extraordinario, dador de 
bienes y riqu ezas; contacto con 
personalidades importantes, sentido del 
triunfo, don de mando, conceder y amar 
con toda intensidad. En esta semana, que 
forma cola de julio y cabeza de agosto, no 
tiene el Sol malos aspectos planetarios por 
lo que son de esperar acontecimientos 
beneficos y positivos. 1, 2 y 3 son las 
mejores fechas de la semana.

¿Mercurio 
es el planeta 
regente de su 

signo natal y

p rec isamente 
transita su signo anterior Leo, lo que indica 
que sus actividades son principalrnente 
subjetivas, llevadas con cierto misterio, en' 
segundos planos de acción y determinación. 
Su subconsciente se siente ahora repleto de 
actividad, debe pues liberarlo de tensiones a 
través de actividades dinámicas o en todo 
caso a través de una actividad 
artfstico-creativa. Los días 31 y 1 serán los 
mejores de la semana. Venus sigue en su 
signo natal, creando una atmósfera 
magnética y encanto personal que no pasará 
desapercibido a ¡a persona amada. Exito 
artístico y sentimental.

Venus, su 
planeta regente, 
transitando su 
sector 12, sede 
del misterio, lo 
oculto y

subconsciente; todo lo que se desarrolle en 
segundos y terceros planos, hace pensar c^e 
como Venus es el amor, le vida 
artfstico-creativa y todo lo relacionado con 
situaciones especiales esta semana le dará la 
oportunidad de ver claro en sus afectos, 
"hobbys", inspiraciones, vocaciones y 
dedicaciones extra que en cierto modo 
embellecen su vida y le dan un significado 
elevado y sublime. Los días 28, 29 y 30 
serán de una gran dinámica a la agresividad. 
1, 2 y 3 de agosto excelentes compensativos.

ESCOR
PION lo

Marte y Plutón 
son los dos 
planetas que 
rigen su signo 
natal con toda 
propiedad, son

planetas de lo profundo, activo, 
demostrativo, incontenibles y realizadores 
en todos los planos. Marte está ahora 
transitando sU signo opuesto, Tauro, lo que 
indica para los escorpinianos un aumento de 
dinamismo que le incita a chocar con los 
demás, creando tensiones y alguna que otra 
disonancia temperamental. ¡Cálmese por 
favor! . La semana día a día: 28, 29 y 30: 
Por la tendencia a sufrir fuertes emicraneas 
(casa 6 en Aries: la cabeza) evite 
insolaciones y el exceso de líquidos. 31 y 1 : 
Aumento de relaciones y contactos sociales. 
2 y 3: Las amistades tenderán un puente a 
sus ambiciones.

TRIGONO
EL SEMANARIO 
DEL HOROSCOPO

Y SOLO POR 15 PTAS

Por el 
Prof. LESTER

"LOS ASTROS inclinan; 
PERO NO OBLIGAN; 
INDUCEN, PE ROÑO DE
TERMINAN; IMPELEN, 
PERO NO COMPELEN"

Júpiter es iUj
■ planeta regente, 
I paternalista y
■ magnánimo, 
I espléndido y 
■, benefactor por 
iEn tí no cabe lo

Júpiter el signo de Aries, pero recibe un 
aspecto limitativo y económico de Saturno: 
ofjstruyendo y mermando las aspiraciones 
expansivas juliterianas. ¡Paciencia!. Es 
momento de economía y de frenos 
inevitables. Los días es que notará más esas 
influencias serán el 28, 29 y 30. Evite la 
depresión y la melancolía, estados anímicos 
muy contrarios a Sagitaria Así y todo los 
días 1,2 y 3: serán realmente benefactores a 
muchas de sus dedicaciones personales. Tres 
días de exección con claras oportunidades. 
Exito.

Saturno, su 
planea regente, 
filosófico, sobrio 
y corKiemudo, 
cronocrator, que 
sabe esperar

pacientemente el cadáver de su enemigo, 
pasando por su puerta, transita ahora su 
sector septímo: sed de las relaciones y 
contactos, m atrimonio, socios y 
colaboradores... motivando obstrucciones y 
retardando lo esperado de antemano, 
haciéndose sentir con mucha intensidad los 
días 28, 29 y 30, creando incluso cierta 
preocupación doméstico-hogareña. Los días 
1, 2 y 3: Mejora y tendencia a ciertos 
apoyos inesperados, pero salvadores, que 
aflojarán tensiones y circunstancias

r---JUL

la fenomenología paranormal; . telepatía, 
poderes extrasensoriales, ev— planeta de la 
libertad, los inventos, el futuro— Este 
planeta —Urano— se halla ahora transitando 
un signo afín a Acuario, como es Litra, por 
consiguiente los aspectos son de mutua 
influenciaba idad. Los días 28, 29 y 30: 
STOP cósmico a viajes y desplazamientos; 
existen aspectos tensionales para los 
acuarianos y los viajes por carretera muy 
desaconsejados. El día realmente pernicioso 
será el 30 (miércoles). Los días 1, 2 y 3 
serán muy dinámicos y positivos: 
especialmente las amistades se mostrarán 
magníficamente. Exito total en sus 
relaciones y contactos directos.

Neptuno es su 
planeta regente, 
el triden te 
Neputno: dios 
del ensueño y la 
fantasía, de lo

místico, poético y somormujo, de lo 
intuitivo, musical y mítico... que esta 
semana precisamente recibe aspectos 
inmejorables los días 1, 2 y 3 de agosto y 
que inducen a pensar en unos éxitos 
evidentes en su esfera profesional, salutífera, 
incluso en triunfos sociales y públicos en 
cualquier tipo de facetas o actividades. En la 
esfera afectivo-amoroso-sent¡mental son de 
esperar una llamada a la prudencia y un 
toque de tormpeta con sordina para no 
despertar toda la parte negativa que pueden 
tener los amores cuando se mezcla el dinero.

Usted tiene ahora la oportunidad de conocerse à 
sí mismo, a través de un detenido Estudio 
Astrológico individual. Su Horóscopo Personal le 
dará a conocer de forma real y clara, sus relaciones 
amorosas.

Artísticamente dibujado en un gigastesco. 
Póster de 50 cms. realizado especialmente para 
usted. Póster más su Horóscopo íntimo: 490.— 
ptas.

—Al solicitarlo, indique fecha, lugar y hora de 
nacimiento)

Gastos de envío : 40,— ptas.

D.
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REMITE ESTE CUPON A COMERCIAL SATELITE 
Apartado 22.076 - Barcelona

Calle Núm.

Pob lación
Nació el .

Provincia

. de de 19 a las horas.
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Escribe:

Lois Fernando 
VALERO 
IGLESIAS

En el concurso 
celebrado 

en El Salvador

La representante de Finlandia, contra todo 
pronóstico fue elegida "Miss Universo", para este año.

MISSES"
BOSAMENTf VUS

"Miss El Salvador" se dirige al público en el acto de apertura del certamen de "Miss 
Universo 1975" celebrado en la ciudad centroamericana de San Salvador. Cada una de las 
representantes nacionales entregaría un obsequio de su país a las autoridades turísticas 
salvadoreñas en el transcurso de este acto protocolario.

SAN SALVADOR, 29 (Servicio especial en exclusiva para ARAGON/exprés).

N un ambiente de extrema seguridad, donde las candidatas a "Mis 
• Universo 19'75" estuvieron protegidas por agentes de seguridad 

"karatecas" y agentes especiales, se han desarrollado los eventos de 
inauguración del concurso de belleza mundial.

El Salvador es el país que más volcanes y lagos tiene por kilómetro 
cuadrado. En 20.935 kilómetros cuadrados se encuentran 8 volcanes y 7 
lagos, dándole al país un encanto turístico especial.

El presente concurso es el número XXIV 
de la serie y el cuarto celebrado fuera de los 
Estados Unidos; el año pasado fue en 
Filipinas, donde ganó 1^ española Amparo 
Muñoz. Aunque los organizadores 
norteamericanos han sido muy parcos, 
parece ser que la anterior reina de la belleza 
ha roto algunas cláusulas del contrato, entre 
ellas, que para venir de nuevo a El Salvador, 
en donde estuvo en al mes de enero para 
entregar la corona a "Miss El Salvador", 
pedía que la dejaran viajar con su novio, un 
actor cinematográfico español, lo cual va en 
contra de las normas del concurso, los 
organizadores afirman que los múltiples 
compromisos de filmación impidieron viajar 
a El Salvador para estar presente el día. 19 
para coronar a la nueva soberana. Dichos 
compromisos de filmación nos extrañan, 
pues al ser electa Miss Universo contraía 
unos que le impedían otros que no fueran 
los. que debía cumplir como la máxima 
exponente de la belleza mundial.

SOLEMNE APERTURA

La ceremonia de apertura se desarrolló el 
día 11 a las 8 de la noche donde las 
candidatas, vestidas con sus trajes regionales, 
entregaron un recuerdo típico de su país al 
pueblo salvadoreño en las manos del 
presidente del Instituto Salvadoreño de 
Turismo, señor don Roberto Poma.

Las candidatas han sido agasajadas en 
diversos departamentos con fiestas típicas, 
folklore, comidas etc. algunas de ellas 

creemos que muy fuertes para los estómagos 
de las beldades. Allí se les ha ofrecido "gallo 
en chicha", comida típica salvadoreña, 
donde entran como ingredientes, un gallo 
maduro, puesto' a hervir 24 horas en 
"chicha", licor de maíz fermentado 
tremendamente fuerte, aceitunas, alcaparras, 
patatas ("papas" en salvadoreño) yuca, 
zanahoria.... También les han ofrecido 
"pupusas" torta de harina de maiz rellena de 
queso, o frijoles o chicharrón (carne de 
cerdo) y cocida en una sartén especial de 
barro, llamada "comal", "tamales de 
cambrai", especie de pastelito de harina de 
maíz relleno de gallina, con sal o azúcar. En 
una palabra, las beldades internacionales 
probaron lo típico salvadoreño aunque se 
supone que no abusaron, pues esa comida 
no es para cualquier estómago por bello que 
sea.
LOS ZAPATOS PARA LA 

.FRANCESA__________

Alrededor de las candidatas se tejieron 
una gran cantidad de anécdotas: Miss 
Francia, una mujer de 174 cms. no encontró 
zapatos; los organizadores anduvieron como 
locos por la capital, hasta conseguir su 
escarpin. Las europeas, sobre todo las 
sajonas, vieron que sus colegas 
latinoamericanas venían con unos vestuarios 
impresionantes, destacándose sobre todo la 
colombiana, la venezolana y la panameña. 
Esto llevó, cosas del eterno femenino, a que 
agotaran las novedades de las "boutiques" 
salvadoreñas.

Entre el público las que se llevan su 
simpatía son las representantes de 
Colombia, Venezuela, Panamá, España y 
Estados Unidos. Chelo Martín, original de 
las Islas Canarias, es una morena de muchos 
quilates, así como la norteamericana que es 
del estado de California, es morena y con 
sangre latina. Las candidatas de Venezuela y 
Colombia niegan aquello del subdesarrollo 
pues son dos mujeres de 1,80 m. cada unay 
eso son "palabras mayores".

El escenario ha sido, concebido por el 
arquitecto salvadoreño Mauricio Simán y es 
una pirámide maya-pipil. Sus medidas son 
impresionantes.

ESCENARIO DE LEYENDA

Los pipiles eran los pobladores 
precolombianos de El Salvador, 
descendientes de los primeros aztecas, del 
grupo genérico de los nahoas que fueron los 
que inicialmente cruzaron el Estrecho de 
Bering, para afincarse en el continente 

Hasta "karatecas" fueron 
empleados como guardaespaldas 
de las bellezas internacionales
Amparo Muñoz, con su inasistencia, 
dio la nota discordante en la elección 
de este año

americano. A la región la llamaron 
"nequepio", que quiere decir "vecindad de 
los volcanes". La pirámide era un 
monumento religioso científico que servía 
como observatorio astronómico y altar de 
sacrificios y oración.

Las pirámides eran truncadas con 
numerosos escalones que subían al punto 
superior y rodeada de fosos en donde 
jugaban el famoso juego de la pelota, mezcla 
de fútbol moderno y baloncesto.

El escenario de Miss Universo era una 

De izquierda a derecha, y en traje de baño (atuendo obligatorio en uno de los 
desfiles!, Sezin B (Miss Turquía), Anthony Gail (Miss Sudáfrica), Raquel Argandoña 
(Miss Chile), Jacqueline Gamarra (Miss Bolivia), y Chelo Martín Lppez (Miss España).

recreación de esas pirámides con cascadas de 
agua incorporadas, vegetación natural y su 
aspecto es verdaderamente impresionante. 
Sus 25 metros de alto, por 25 de ancho y 40 
de profundidad con 14 niveles de escaleras y 
rampas se alza majestuoso en el Gimnasio 
Nacional con capacidad para 10.000 
espectadores.

El material es madera, pintura 
texturizada y polietileno expandido donde 
se han esculpido tallas típicas y estela^ 
narración en piedra de los mayas y aztecas.

En este marco el día 13 se celebró un 
excelente festival de Ballet Centroamericano 
sus vistosos conjuntos, mezcla de las 
tradiciones autóctonas y la influencia de la 
colonia. Allí vimos las danzas autóctonas de 
Guatemala "Xojol Quij", danza de los 
venados, "Maus Quink" danza de los 
diablos. En otros folklores encontramos 
claras reminiscencias europeas como en las 
Danzas Guanacastecas de Nicaragua en 
donde la contradanza francesa o la jota 
navarra y aragonesa hacen sentir su 
influencia y otros folklores son una 

superposición de culturas, como en los 
"Bailes de los pastores o micodioses", de 
Nahauizalco, de El Salvador, donde la 
influencia de los moros y cristianos de Jaca, 
Huesca o ios bailes del Hombre y la Vieja de 
Cataluña se mezclan con los símbolos de 
Huitchipotl y los dioses mayas.

Fue una excelente noche la que a 
propósito del Concurso de Miss Universo, 
hubo oportunidad de ver y fue en este 
escenario donde el 19 se coronó a la nueva 
reine.
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